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En Zaragoza y otras ciudades españolas
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■ En los referendums 
' vasco y catalán

HHana^ 
íe V
La afluencia a las 
urnas no supera en 
Euskadi las 
previsiones: Un 60 
por ciento

En Cataluña, más 
abstención de la prevista

El parte electoral de la jornada de 
ayer cabría resumirlo así; Los Estatutos 
fueron refrendados por los pueblos vasco 
Y catalan.

Én Euskadi la participación global de 
las tres provincias fue de un sesenta por 
ciento, con muy escaso número devotos 
negativos,salvo en Alava.

En Cataluña el resultado de la consul
ta ha sido más decepcionante, con un ni
vel de abstención y votos negativos muy 
por alto de lo previsto; hasta el punto 
de que 1a Generalitat se ha visto obliga
da a dar explicaciones sobre las causas 
de la baja participación que, salvo en el 
caso de Gerona, en ninguna de las pro
vincias llego siquiera al 60 por ciento 
computado en el País Vasco.

Por lo demás las consultas populares 
se desarrollaron sin incidentes de impor
tancia.

{Información en página 4-5 y 24)

abortista
El juicio de Bilbao 
se ha suspendido 
esta mañana 
“sine die"

Aunque se celebrara 
las procesadas 
serían
indultadas

Madrid: Debate 
sobre el aborto, 
bajo protección 
policial

Zaragoza; Concentra
ción feminista pro
aborto en el centro 
de la ciudad

BILBAO, 26 (Efe).- Ha 
quedado suspendido “sine 
die" el juicio contra las on
ce mujeres de Bilbao, acusa
das de delito de aborto, por 
incomparecencia de dos de 
ellas.

Mientras el juicio se ini
ciaba a puerta cerrada, más 
de dos mil personas perma
necían frente al Palacio de 
Justicia de la capital vizcaí
na, gritando consignas en fa
vor de la amnistía para las 
encausadas y del derecho al 
aborto.

A la sala han entrado 
varias docenas de abogados 
en calidad de observadores, 
que a mediodía debatían la 
posibilidad de permanecer 
encerrados en protesta por 
la decisión del juez.

(Amplia información en 
las páginas 6, 7 y 15)

Diez días de huelga en la Justicia

la I’gsponsaluliilail
es áel Cobisms"

La huelga de los funcionarios 
de la Administración de Justicia 
continúa hoy por décimo día con
secutivo, sin que existan perspec
tivas de solución a corto plazo, se
gún informa el comité nacional de 
huelga.

El alcance del paro, según el co
mité, es el mismo de días anteriores, 
es decir, afecta a la práctica totali
dad de los 14.000 funcionarios del 
sector. (Información en página 2. 
“Nuestro Aire", en la página 3).
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Décimo día de huelga de los funcionarios de 
Justicia. "Si alguien tiene responsabilidades en la 
paralización de la Administración de Justicia, 
no son ustedes, sino la torpeza del Gobierno en 
resolver este problema", manifestó a los 
funcionarios de Justicia, el diputado del PSOE 
Gregorio Peces Barba.

En un acto celebrado en el salón de actos en el 
edificio de los Juzgados de la plaza de Castilla^ 
y ai que asistieron también los diputados 
socialistas Ciríaco de Vicente, Francisco Ramos y

Leopoldo Torres, así como el Comité Nacional 
de Huelga, Peces Barba dijo que no estaban allí a 
título individual. "Aquí está el PSOE". Y se 
anunció el propósito del Grupo Socialista 
de presentar una enmienda a la totalidad al 
proyecto de ley de retribuciones, principal motivo 
de descontento de los funcionarios de Justicia.

Otros conflictos del día han sido: el paro en la 
empresa distribuidora de la comida de aviones, 
en defensa de un aumento salarial del 7,3, y 
la huelga tecnológica, que se registra, en Cartagena, 
en la refinería "Enfersa" de Escombreras.

O

i

MADRID, 26.

N
O sé, porque a está hora no hay datos fiables, 
si efectivamente la abstención obtuvo la vic* 
toria moral en los referéndum de Catalnfia y 
Vascongadas. Pero sf sé -y además lo dice la clase 

política de boca en boca— que no es honesto nijpn- 
rado saltarse la ley a la torera para prorrogar la hora 
de cierre de los colegios electorales, como ha ocu* 
nido en Cataluña y Alava. No sé si toda esta opera
ción va a llevamos al caos. Pero sí sé que la Policía y 
el Ejército han funcionado a la perfección en el mon
taje de los dispositivos de seguridad. No sé si hay 
optimismo entre los sectores implicados en esta ope
ración, porque Garaicoechea ha sido parco en pala
bras y Tarradellas, según dicen, tuvo que tomar la 
impopular medida de prorrogar el horario de cole
gios electorales —en voz baja dicen: ¡pucherazo, 
pucherazo!—. Pero sí sé, çomo sabrá usted si ha 
seguido la radio y la televisión, que hubo triunfa- 
lismo, demasiado triunfalismo por parte de los ofi
ciosos de turno a la hora de seguir -saltándose a la 
torera la legalidad— las votaciones. A esta hora 
tenemos aprobados los estatutos de Vascongadas y 
Cataluña. Y ja pregunta que se hace el personal es 
muy sencilla: y a partir de ahora, ¿qué?

ORDOÑEZ OTRA VEZ
Tiempo habrá de contestar a esa pregunta. Ahora- 

es tiempo de decirle a ustedes que por aquí, por 
Madrid, los democristianos de UCD se han enfa
dado un poco con el Presidente, porque en las juntas 
provinciales de UCD sus militantes están quedando 
sin representación. Y dicen también que Fernández 
OrdóSez continúa coqueteando por la izquierda con 
moderados del PSOE. El otro día le han visto 
almorzar con Boyer, diputado socialista, y, claro, 
fueron a decirlo rápidamente a la Moncloa, porque, 
según parece, el fantasma de la socialdemocracia 
cabalga de nuevo. Y Fernández Ordóftez, además, 
tiene dentro del partido del Gobierno más enemigos 
de los que él se cree.

lA INFLACION OTRA VEZ
Enfrascados como estamos con los estatutos vasco 

y catalán, por aquí nadie piensa en cosas impor
tantes. Ni siquiera se presta atención a la Bolsa, que 
cada día consigue un nuevo récord a la baja, ni se 
habla de cómo fueron desbaratadas todas las previ
siones del equipo económico en lo que a inflación se 
refiere, porque ya el mes de septiembre los índices 
de precios al consumo alcanzaron un incremento del 
12,3 por 100, cuando el equipo de Abril esperaba que 
ese incremento se alcanzase a final de año. Aquí 
nadie da importancia a nadie, porque a estas horas 
-nueve de 4a noche- los señores políticos se han 
refugiado en torno a la Moncloa para saber si de 
verdad pueden respirar tranquilos, a tenor de los 
resultados del referéndum, o, por el contrario, se va 
a liar el guirigay.

I

Décimo día de huelga en la Administración de Justicia

«l3 resiiBnsatiiliíla¡l es
ilel EBln»

■ El PSOE se ofrece como mediadór 
para resolver el conflicto

MADfí/D, 26 (Agencias).- La huelga de los funcionarios auxiliares de la Administra
ción de Justicia, ha entrado en su noveno día, sin que la situación presente cambios en 
las actitudes de las partes, según ha informado el Comité Nacional de Huelga.

A mediodía de ayer se 
celebró una asamblea de los 
funcionarios afectados en el 
salón de actos del edificio 
de la plaza de Castilla, sede 
de los Juzgados de Madrid a 
la que asistieron los diputa
dos del PSOE, Gregorio Pe
ces-Barba, Ciríaco de Vicen
te, Leopoldo Torres y Fran
cisco Ramos Fernández To
rrecilla.

Gregorio Peces-Barba ha
bló a los congregados como 
representante del PSOE y 
dijo que el hecho de que los 
parlamentarios estuviesen allí 
suponía que, para ellos, el 
comité de huelga tiene una 
existencia legal, lo mismo 
que legal era el contenido de 
la huelga. Añadió que se 
ofrecían para intervenir co
mo mediadores, no sólo con 
el Ministerio de Justicia, si
no también con el Gobierno. 
Lo que fue aceptado por el 
comité de huelga.

Hizo uso de la palabra a 
continuación Francisco Ra
mos, quien afirmó que el 
Grupo Socialista presentará 
una enmienda a la totalidad

al proyecto de ley de retri
buciones del poder judicial, 
para que sea devuelto ai Go
bierno. "En caso de que esta 
enmienda no prospere —aña
dió— presentaremos enmien
das parciales para que se in
cluyan en la ley, con sus co
rrespondientes índices mul
tiplicadores, a los Cuerpos 
Auxiliares.

Por su parte, un portavoz 
del Ministerio de Justicia 
nos informó que a primeras

horas de la tarde de ayer el 
diputado Peces-Barba man
tuvo una entrevista con el 
titular de Justicia, Iñigo Ca
vero, en relación con la huel-

ga de los auxiliares. El se
ñor Cavero recibió también 
al senador de UCD Manuel 
Villar Arregui y al diputado 
del mismo partido señor 
García Romanillos.

Por último, un grupo de 
magistrados, jueces, fiscales, 
secretarios y médicos foren
ses de Gerona han difundido 
ayer una nota en la que ex
presaban su solidaridad con 
los huelguistas, en el sentido 
de que estimaban Justa y ra
zonable la tradicional vincu
lación a todos los efectos de 
todas las ramas de la Justicia.

El tema salarial y el de la 
productividad, los más difíciles

LOS EMPRESARIOS
DISGUSTADOS CON EL
MINISTRO DE TRABAJO

Calvo Ortega hace revelaciones a parlamentarios 
alemanes que no conocen las patronales españolas

MADRID, 26 (Agencias).— Profundo malestar ha causado en ámbitos empresariales 
la noticia de que el ministro de Trabajo, Rafael Calvo Ortega, ha mantenido una entre
vista con parlamentarios alemanes en la que, según han manifestado a Logos fuentes 
próximas a los empresarios, habría expuesto la situación actual de temas como la futu
ra legislación sobre la huelga y otros directamente relacionados con el mundo laboral.

Los empresarios se quejan de la actitud del señor Calvo'Ortega por considerar que 
tienen más derecho que cualquier miembro de otro pais a conocer el estado actual de 
asuntos que les atañen directamente, cosa que no ocurre en la actualidad.

MOCION UE CD SOBRE EL CIERRE 
DE LOS PERIODICOS DE MCSE

El “Boletín Oficial de las Cortes” publicaba 
ayer una moción, consecuencia de interpelación 
al Gobierno, relativa al cierre de seis periódicos 
y una agencia informativa dependiente del or
ganismo autónomo Medio de Comunicación So
cial del Estado.

I^ moción, presentada por el diputado de

CD Rafael Portanet Suárez, pide (|ue el Gobier
no remita al Congreso de los Diputados un in- 
fonne sobre lodos y cada uno de los periódicos 
y agencias informativas de los Medios de Comu
nicación Social del Estado.

Este infonne contendría, entre otras cosas; 
balances y cuentas de resultados de los dos últi
mos ejercicios, cifras de tiradas y ventas, valora
ción actualizada del inmovilizado y número de 
trabajadores, es|)ecificando la media <le su edad 
y antigüedad en el trabajo.

PODRIAN 
PARAR 
24.000 
PROFESORES

MADRID, 26 (Europa 
Press).— La asociación na
cional de profesores agrega
dos de Instituto ha convoca
do asamblea general extraor
dinaria urgente, para el pró
ximo día 3 de noviembre, 
con objeto de estudiar medi
das —entre ellas la paraliza
ción de los institutos—, en 
protesta por la situación de 
marginación en que se consi
deran.

En un comunicado difun
dido por la citada asociación 
señalan: “El panorama de 
este colectivo de más de 
24.000 profesores es de lo 
más desesperante. Económi
camente somos los más mar
ginados, con un incentivo de 
cuerpo inferior al de los pro
fesores de EGB ”.

“En los próximos presu
puestos generales del Estado 
se mantienen y se acentúan 
los consabidos agravios com
parativos. En el acceso a cá
tedras, recién resuelto, se ha 
ignorado la Ley General de 
Educación y se han dado 
verdaderos absurdos”.

“Profesionalmente esta
mos discriminados en la ges
tión de los centros. El minis
tro no ha tenido tiempo en 
ocho meses de recibirnos y 
de prestar la mínima aten
ción a su problemática, por 
lo que la indignación y ma
lestar crecen por momento "

Einalmente, señala la aso
ciación que en la próxima 
asamblea se tomaran serias 
medidas, “hasta paralizar, 
si fuera preciso, los institu
tos”.

POCA LUZ TRAS 
ELSEGUNDO 
ENCUENTRO
CC.OO UGT
MADRID, 26 (Agencias).- Poca luz arrojó la segunda reu

nión de CC.OO. y UGT para preparar una posible propuesta 
unitaria que presentar en las negociaciones del acuerdo marco 
laboral con las organizaciones patronales.

Según el comunicado conjunto remitido a Logos, hay ya 
una coincidencia sobre los elementos globales de negociación 
que son los 7 siguientes: salarios, empleo, jubilaciones, jorna
da de trabajo, productividad, derechos sindicales y estructura 
de la negociación colectiva del próximo año. También hay 
coincidencia en cuanto a las reivindicaciones completas que 
componen estos grandes apartados, coincidencias que por el 
momento no se detallan. No obstante, sobre el tema salarial 
y el de la productividad ambas centrales han visto necesario 
continuar la discusión para lo que volverán a reunirse la pró
xima semana.

EL DOCUMENTO "SECRETO" UGT-CEOE FUE 
HECHO PUBLICO EL DIA 1 DE AGOSTO

El documento firmado por UGT y CEDE sobre enmiendas 
al estatuto del trabajador, que ha sido calificado de "secreto" 
por otra organización sindical, es exactamente igual al hecho 
público por la central socialista el mismo día de su firma, se
gún ha sabido "Efe".

En el citado documento no figuran enmiendas a los artícu
los 86 y 87, en lo que se refiere a porcentajes de representati- 
vidad para negociar en ámbito superior a la empresa y validez 
de la comisión negociadora, según UGT, estas enmiendas no 
son necesarias, dado que estas condiciones en el proyecto gu
bernamental y, tanto este sindicato como CEDE, están de 
acuerdo en su espíritu.

"Efe" no ha pretendido en ningún momento tomar par
tido por una u otra tesis. La calificación de "secretos" y la 
presunta intencionalidad posterior de UGT son declaracio
nes hechas públicas por ELA-ST\7 y recogidas por "Efe" en 
su intento de ofrecer una información lo más plural posible.

ZAGUIRRE PUEDE SEGUIR EN LA SECRETARIA 
GENERAL DE USO

El actual secretario general de la USO, Manuel Zaguirre, 
podría reconsiderar su decisión de no presentarse a la reelec
ción en el próximo congreso de la USO que se iniciará el pri
mero de noviembre de Barcelona.

"Mi decisión de no presentarme —ha manifestado Zaguirre 
a "Efe"— ha logrado que la organización real de la USO refle
xione seriamente sobre su situación interna. Ha entendido 
que la última fase de nuestro proceso de conso'idación sin
dical, respecto a su estructura y funcionamiento, hay que 
abordarla cuanto antes".

"En este movimiento amplio, de reflexión serena —aña
dió—, ha habido un factor negativo: el papel de los hombres 
y los puestos que ocupan. Si se sigue dependiendo de unos 
pocos líderes, este pat-tno tiene futuro democrático".

SGCB2021
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o r y van diez días.
I MIRAMOS hoy en el décimo día de huelga en blema que no se resuelve y que deja al ciudadano sin rios en huelga extremen 
■■ la Justicia sin que haya indicios para confiar en la protección debida a sus derechos". annaikcque haya indicios para confiar en 

fe

una solución próxima del conflicto. Los funcionarios 
ya han reiterado su voluntad de proseguir el paro en 
tanto el Gobierno mantenga el proyecto de Ley que 
les sitúa fuera del ámbito de la Administración de 
Justicia haciéndoles depender de la Función Pública, 
lo que para ellos resulta lesivo.

Está claro que el suceso de que un Estado se quede 
sin Justicia trasciende ios confines de la mera con
frontación laboral entre empleados y empleadores, 
para constituir un factor de seria preocupación sobre 
la capacidad del Gobierno a la hora de garantizar el 
normal funcionamiento de las instituciones del Esta
do. La Junta de Gobierno del Colegio de Abo
gados de Madrid no ha tenido ningún inconve
niente en llevar este planteamiento hasta sus últimas 
consecuencias, afirmando en un comunicado que "la 
lamentable realidad es que, una vez más, la preocupa
ción por la Justicia, que debería ser en un efectivo Es
tado de Derecho una de las prioridades más respeta
das de la vida pública, falla, dejando en la práctica 
inoperanda las solemnes declaraciones institucionales" 
Agrega luego que "no existen las dotaciones necesa
rias de personal, de medios ni de infraestructura", y 
termina concluyendo que "una de las manifestaciones 
de esa falta de la debida preocupación por la Justicia 
es el hecho de que, en este momento, la actividad de 
ios Juzgados está esencialmente afectada por un pro- 

la protección debida a sus derechos".
Un juicio de esta severidad y procedente de una 

institución que no es parte en el conflicto, ni está im
plicada en el juego político, contiene cargos de mucha 
entidad para la gestión de un Gobierno. I\lo ya de un 
Ministerio -al que los propios huelguistas han eximi
do de responsabilidad específica- sino de todo un 
equipo gubernamental.

Y a estos efectos, especialmente grave resulta la 
alusión del Colegio de Abogados madrileños a que, 
tan notoria despreocupación por la Justicia es incom
patible con el mantenimiento efectivo de un Estado 
de Derecho, y vejatoria para la Constitución por la in
defensión que comporta para los ciudadanos.

No hay en esta presentación del problema ni un 
atisbo de exageración, y si suena a desmesuradamente 
alarmista es porque aquí la ciudadanía se está acos
tumbrando a recibir resignadamente todas las desdi
chas e incomodidades que se le vengan encima. Y 
tengan por cierto que no llueven del cielo, sino que 
provienen casi siempre de deberes incumplidos o maf 
cumplidos.

Lamentablemente, sobran precedentes para que 
nuestros gobernantes escuchen esta denuncia de los 
abogados madrileños impertérritos y aún inhibidos, 
como si la responsabilidad del ya intolerablemente 
largo parón de la Administración de Justicia no les in
cumbiera. Acaso estén esperando a que los funciona-

extremen su postura llegando a negar 
aquellas prestaciones que hasta ahora mantienen por 
un elemental sentido de la responsabilidad.

No hay excusas que valgan para declinar responsa
bilidades cuando el prestigio de un Estado se halla en 
entredicho. Y no otra cosa está sucediendo ahora con 
la Administración de Justicia, colapsada desde hace 
diez días. Como tampoco puede alegar el Gobierno 
supuestas apoyaturas legales para justificar su pasivi
dad o su empecinamiento estéril frente a una situa
ción que muy benevolentemente cabe calificar de gra
ve.

Cuando están en presencia los intereses lesionados 
de unos funcionarios, y además se quebrantan los le
gítimos intereses generales de todos los ciudadanos, 
lo que tienen que hacer unos gobernantes aptos es en
contrar una salida airosa que, sin vulnerar la legalidad, 
tampoco se vea obstruida por ella. Ante un suceso co
mo éste, y ante todos los problemas y emergencias 
que se puedan plantear, la obligación del Gobierno es 
presentarse con soluciones en la mano. Y la obliga
ción de la oposición y de los periódicos no entregados 
a la lisonja ni onganchados al carro del poder es exigir
las. Si la política democrática no se hace así, y aquí 
acabamos montando una corte de torpes fatuos y de 
lamerones, sobraba el proceso constituyente. Con el 
boato franquista la fiesta hubiera tenido más realce.

José Antonio Fuenthnena
o

EN LA 
FALLA 

MURCIA- 
ALICANTE

Un terremBío tan inteasa
EBiBB El ÚE ñgailir

El general de 
brigada. 
Portillo 
Togores, 
nuevo 
gobernador 
militar 
de Guipúzcoa

MADRID, 26 (Efe).- Un terremoto de casi igual intensi
dad al de Agadir se ha registrado en la zona de Murcia-Ali
cante. Sin embargo, no ha producido víctimas ni daños se-
nos, según los últimos datos 
gráfico Nacional.

El seísmo fue detectado a 
las I5 horas, 29 minutos, 47 
segundos, de ayer, jueves, 
por el Observatorio Sismo
lógico de Alicante, que for
ana parte de la red de obser
vatorios del Instituto Geo 

recibidos por el Instituto Geo

gráfico Nacional, y se ha 
sentido en Alicante, Elche, 
Orihuela, Montesinos, To- 
rrevieja y Playa de San Juan.

El epicentro del terremo
to se ha ubicado entre las 
ciudades de Alicante y Mu.r- 

cia, al este de Orihuela. Sus 
coordenadas provisionales 
son 38 grados, 47 de latitud 
norte y el grado oeste. Su 
magnitud fue de 4,4, lo que 
entra dentro de los “terre
motos de cierta importan
cia”.

—“Sin embargo, la mag
nitud de un terremoto no es 
del todo representativa —ha 
informado a Efe don Julio

Al parecer, 
no ha producido víctimas 
ni daños de importancia

Mezcua, ingeniero del Servi
cio de Sismología del Insti
tuto Geográfico Nacional—. 
Un ejemplo de ello lo tene
mos en que el terremoto de 
Agadir, que destruyó total
mente esa ciudad, tenía una 
magnitud poco mayor; 4’5”.

“No nos ha pillado de 
sorpresa —añadió—, ya que 
se ha producido en una falla 
verdaderamente activa y 
con fenómenos en superfi
cie. El estudio riguroso de 
esta falla, junto a la zona de 
Granada, son dos áreas prio
ritarias de estudio para tra
tar de paliarlos posibles ries
gos que pudiera producir. 
No debe olvidarse que en es
ta zona se han producido 
importantes terremotos, co
mo el de Torrevieja de 
1829”.

“De 20 a 30 terremotos 
se producen en esta área to
dos los años: muchos de 
ellos solamente conocidos 
por los instrumentos sensi
bles de los observatorios sis
mológicos del Instituto Geo
gráfico”.

Se refiere también a la 
red de vigilancia sísmica que 
está montando el Instituto 
y al establecimiento de un 
programa de predicción.

— “Una de las zonas ele
gidas para iniciar estos pro
gramas e,s precisamente la 
que cubre la falla Murcia

Alicante, y otra, la próxima 
a Granada”.

De todas formas —indicé)— 
un programa de predicción 
requiere no sólo instrumen
tar la zona, sino un acopio 
de datos que puede durar 
de 10 a 15 años, y, hasta 
ahora, en ningún país del 
mundo se ha logrado una 
predicción fiable. “Sin em
bargo —añade— sería conve
niente tener en cuenta estas 
características para reforzar 
las construcciones y edifi
cios, así como construir 
con técnicas antisísmicas”..

VILLASIMPLIZ (LEON): 
DOS MUERTOS 

AL CHOCAR DOS TRENES
LEON, 26 (Europa Press).- Dos personas han resultado muertas 

otras dos con heridas graves al colisionar dos trenes de mercancías
sobre las 3 de la madrugada cerca de la localidad leonesa de Villasim- 
pliz.

Los muertos son los ayudantes de maquinista José María Flores 
Gutiérrez e Isidro Fidalgo Rey, y los heridos los maquinistas Luis 
Moran Alonso e Isidro Fernández Villa, suegro de uno de los falleci
dos con el que trabajaba habitualmente.

Debido al accidente, los viajeros del tren expreso “Costa Verde” 
procedentes de Madrid han sido trasladados a sus puntos de destino 
por carretera, y se ha previsto el traslado para todos los viajeros de 
otros trenes procedentes de diversos puntos de España, hasta tanto 
no quede expédita la vía. Se calcula que los trabajos se prolonga
rán a lo largo de todo el día.

y

MADRID, 26 (Europa 
Press).- El Boletín Ofi
cial del Estado pública 
hoy el nombramiento co
mo gobernador militar de 
Guipúzcoa del general de 
brigada de Infantería, di
plomado de Estado Ma
yor, don Salvador Porti
llo Togores.

El general Portillos 
Togores, que ha sido 
nombrado igualmente je
fe de la Brigada de Infan
tería de Cazadores de 
Montaña LXI, ocupa el 
cargo que se encontraba 
vacante tras el asesinato 
del anterior gobernador, 
don Lorenzo González- 
Vallès Sánchez, ocurrido 
en San Sebastián el pasa
do 23 de septiembre.
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Los beneficios de 
la "General Motors"

En una rueda de prensa celebrada ayer en Za
ragoza se aseguró, de fuente digna de todo 
crédito, que las altas esferas de la “General Motors” 

habían preferido venir a instalar su factoría en Ara
gón, previendo un beneficio económico del 12 por 
ciento, frente al 20 por ciento que se les asegura
ba en el caso de que eligieran Andalucía para su 
fábrica principal. Al tiempo que se afirmaba este 
extremo, se decía también que no ha existido nin
gún pacto secreto entre la “General Motors” y el 
Gobierno de Madrid para forzar a la empresa a 
instalarse en Figueruelas y no en tierras andaluzas.

A pesar de esa insistencia oficial en decir 
que no hay pactos secretos entre Madrid y De
troit para instalarse aquí, hay quien afirma no 
creer en los presuntos amores regionales que 
a la "General Motors" le habían entrado por 
Aragón. La elección hecha por la multinacio
nal, a costa de la hipotética pérdida de un 8 por 
ciento de beneficios globales, ha tenido que ba
sarse en razones menos sentimentales que las 
del presunto "amor" por esta tierra.

Con la plena integración de
España en la CEE

LOS EMIGRANTES 
PODRAN ACCEDER 
A CUALQUIER EMPLEO

MADRID, 26 (Europa Press).— La plena integración de España 
en la CEE supondrá, en materia de empleo, que todo ciudadano 
español emigrante podrá acceder a cualquier empleo en cualquiera 
de los países de la Europa de los nueve, en las mismas condiciones y 
con los mismos derechos que los ciudadanos de aquellos Estados, 
según se recoge en el “Libro blanco sobre la adhesión de España a la 
Comunidad”.

Se trata, de forma más particular, de la remuneración, del despi
do, de la reintegración profesional y del reempleo en caso de paro, 
de ventajas sociales y fiscales, de la enseñanza de las escuelas profe
sionales y los centros de readaptación o reeducación, del acceso al 
alojamiento, de la afiliación a las organizaciones sindicales, etc.

Atendiendo al programa de acción social en favor de los emigran
tes en la Comunidad para el período 1974-1979 de los países miem
bros, deben Suprimir los criterios de nacionalidad como condición 
necesaria para tener derecho a las prestaciones de la Seguridad So
cial. Asünismo, se sugiere la posible financiación de las viviendas, 
para emigrantes. .

En materia de derechos políticos, el programa fijaba como obje
tivo la participación de los emigrantes en las elecciones municipales 
hacia 1980 y, entretanto, la presencia de los amigrantes en la vida 
municipal a través de órganos consultivos que les permitan ejercer 
una influencia real en la vida social.

En la reunión del Consejo _______  
de Ministros de hoy

CREACION DEL 
CONSEJO DE 
SEGURIDAD NUCLEAR

MADRID, 26 (Logos).— La tramitación urgente del proyecto 
de ley sobre creación del Consejo de Seguridad Nuclear, será uno de 
los principales temas a debatir por el Consejo de Ministros en su 
reunión convocada para hoy.

Otros temas importantes a tratar en dicha reunión son los si
guientes:

— Autorización para inversión de capital extranjero en España 
por un,total de 1.668 millones de pesetas.

— Autorización de inversión de capital español en el extranjero 
por 132 millones de pesetas, en una operación de Duro Felguera a 
realizar en Méjico.

— Creación de treinta nuevos centros escolares en EGB.
- Proyecto de real decreto sobre precio de venta al por menor 

de libros al público.
— Declaración de monumentos históricos artísticos nacionales 

de la iglesia de Villabad (Lugo), casa de Mayorazgo, en Cáceres 
y Monasterio de la G loria, en Huesca.

“ Ss estudiará igualmente la fecha de referencia para la forma
ción de los censos generales de la nación y de renovación del padrón 
municipal de habitantes.

— Anteproyecto de ley de ordenación del mercado hipotecario, 
tema este que ya pasó por anteriores reuniones del Consejo.

— Reglamento del impuesto sobre la renta de las personas físi
cas. Este reglamento es el que deberá regular la ley que entró en 
vigor el 1 de enero de este año, y se aplicará ya a las declaraciones 
que se hagan en 1980.

— Informe sobre distribución de tasas sobre el juego para el pre
sente año.

Ï LA TV. RUSA CRITICA
A E.T.A. y H. B.
H También censura la ola terrorista 

que quiere desestabilizar la situación 
política en España y separar al 
país de las Vascongadas

MOSCU, 26 (Efe).- La televisión soviética condenó hoy a la "Organización Terroris
ta Separatista ETA" y apostó por la "aprobación de los proyectos de ley sobre las auto
nomías del País Vasco y Cataluña".

Igor Fesunenko, comentarista político de la televisión central de la URSS, en una 
emisión dedicada a la "Jornada de los referéndums en España", censuró a "Herri Batasu
na" y a "ETA", "agrupaciones extremistas nacionalistas, por su campaña contra la 

' autonomía vasca".
También se manifestó contrario a la "ola del terrorismo", perpetrada "por los sepa- 

''B ratistas de la ETA", que se han planteado el objetivo de desestabilizar la situación po- 
lítica en España y separar del país a las Vascongadas.

" La televisión soviética dijo que los estatutos de autonomía han sido "una gran vic- 
z", / toria de las fuerzas políticas constructivas de Madrid, País Vasco y Cataluña".

La jornada de ios referéndums, concluyó, debe "afianzar lo alcanzado porque su 
aprobación contribuirá a la estabilización de la situación política española y a consoli- 
dar las instituciones democráticas".

ZZZr j ____« M Í y '' / / ' ''

LA JORNADA 
ELECTORAL 

DE Ayer

MADRID, 26 (Europa Press).- El subsecretario del Ministerio del Interior, 
Julio Camuñas, acompañado de otras personalidades del Departamento ha infor
mado esta mañana, en el curso de una rueda de prensa celebrada en el Ministerio 
de los resultados habidos en los referéndums sobre los estatutos de autonomía 
en Cataluña y el País Vasco.

El señor Camuñas afirmó que el día de ayer fue de “total, absoluta y comple
ta normalidad” y añadió: “No puedo referirme a datos concretos de incidencias, 
porque han carecido de importancia. Las votaciones se realizaron con fluidez, sin 
alteraciones, con tranquilidad. Sólo tuvimos en contra el tiempo, que deslució 
lo que pudo ser mucho más brillante”.

A continuación el subsecretario del 
Interior facilitó los siguientes datos 
sobre las votaciones:

BARCELONA

Votaron 2.013.968 personas, lo 
que representa un 59,74 por ciento.

Votos afirmativos: 87,76 por cien- 
to.

Votos nulos: 0,47 por ciento.
Votos negativos: 8,19 por ciento.
Votos blancos: 3,58 por ciento.

TARRAGONA

Votaron 210.724 personas, lo que 
representa un porcentaje del 54,60 
por ciento.

Votos afirmativos: 86,62 por cien- 
\ to.

Votos negativos: 8,62 por ciento.
; Votos en blanco: 3,95 por ciento.

, B Votos nulos: 0,61 por ciento.

' , LERIDA

Votaron 154.359 personas, lo que 
representa una participación del 58,23 
por ciento.

> Votos afirmativos: 90,26 por cien- 
L ” to-

Votos negativos: 5,62 por ciento.
Votos en blanco: 3,55 por ciento.

y Votos nulos: 0,58 por ciento.

Ï ' GERONA

' Votaron 213.936 personas lo que 
representa un 63,62 por ciento.

Votos afirmativos: 89,38 por cien- 
to.

Votos negativos: 6,23 por ciento.
'Votos en blanco: 3,96 por ciento.

Votos nulos: 0,43 por ciento.
El conjunto de Cataluña ha repre- 

sentado una participación del 59,49 
por ciento, con unos votos afirmativos 
que suponen el 87,97 por ciento.

DATOS DEL PAIS VASCO

ALAVA

Votaron 110.604 personas lo que 
representa una participación del 63,23 
por ciento.

Votos afirmativos: 83,6é por cien
to.

Votos negativos: 9,96 por ciento.
Votos en blanco: 5,75 por ciento.
Votos nulos: 1,53 por ciento.

GUIPUZCOA

Votaron 303.469 personas lo que 
significa una participación del 59,86 
por ciento.

Votos afirmativos: 91,94 por cien
to.

Votos negativos: 4,05 por ciento.
Votos en blanco: 2,98 por ciento.
Votos nulos: 1,03 por ciento.

VIZCAYA

Votaron 507.487 personas, lo que 
supone una participación del 59,02 
por ciento.

Votos afirmativos: 90,75 por cien
to.

Votos negativos: 4,94 por ciento.
Votos en blanco: 3,15 por ciento.
Votos nulos: 1,16 por ciento.
El conjunto de las tres provincias 

vascas arroja una participación del 
59,77 por ciento, con un porcentaje 
de votos afirmativos del 90,29 por 
ciento.

“En resumen —dijo el señor Ca
muñas— se puede afirmar que la par
ticipación ha estado en el orden del 
60 por ciento, que ha sido muy im
portante los votos afirmativos, y un 
número reducido de votos nulos”.

Preguntado el señor Camuñas si se 
había producido una menor partici
pación de la esperada en Cataluña, 
dijo: “Yo no diría que ha habido 
una alta abstención. Otra cosa es que 
las especulaciones hechas hasta el 

momento hayan sorprendido a los 
que las hicieron. Una participación 
de un 60 por ciento yo creo que es 
bastante aceptable. Tengan en cuenta 
que se puede hablar de una abstención 
técnica y real”.

“Hay siempre un volumen de abs
tenciones por razones de enferme
dad, etc., que siempre está entre un 
20 y un 25 por ciento. Asimismo el 
censo tiene sus problemas y se cálcula 
que está inflado en un 5 por ciento. 
A eso añadimos que el día de ayer 
no fue verdaderamente apacible, cli
matológicamente hablando. Por tanto, 
yo no puedo decir que haya habido 
una abstención, sino una participación 
aceptable”.

COSTO DEL REFERENDUM

Por su parte, el director general de 
Política Interior señor Pérez-Beneyto 
respondiendo a otra pregunta, infor
mó que el presupuesto de los referén
dums era de 700 millones de pesetas, 
pero había que esperar a conocer los 
gastos reales de los mismos.

CAMBIO DE ESTRATEGIA DE ETA

En tomo a los efectivos policiales I 
utilizados en la vigilancia del proceso! 
electoral, el subsecretario del Interiori 
señaló: “Los refuerzos policiales sej 
puede decir que han sido mínimos, i 
Las plantillas normales de Policía y i 
Guardia Civil son las que han venido ¡ 
atendiendo al proceso del día dei' 
referéndum. La Guardia Civil no ha 
sido reforzada en ninguna de las pro
vincias, y en la Policía Nacional, el 
refuerzo ha sido mínimo: únicamente 
en Barcelona, con unos 500 hombres.

Reconoció que se había intensifi
cado la prevención ante posibles aten
tados y ante la tranquilidad en los 
últimos días. “Ha habido —dijo- en 
los últimos momentos, una serie de 
desarticulaciones de grupos terroristas, 
pero ha existido tranquilidad, no va
mos a ser tan ingenuos de pensar quf 
se debe sólo a la eficacia del aparato 
policial, que lo ha sido, que lo es, sino 
simplemente a un cambio de estrate 
gia, a que los propios elementos térro 
ristas, concretamente la ETA han visto 
.que la batalla política estaba perdida) 
debía cambiar de estrategia”.

El señor Camuñas se mostró confia 
do en que el Estatuto facilitará la paci
ficación de Euskadi, pero añadió: “No 
podemos ser optimistas en pensar quo 
el terrorismo ha terminado por <1 
simple hecho de la aprobación de unos 
estatutos. El terrorismo, desgraciada
mente, es una lacra que necesitar! 
tiempo para ser erradicada”.

FIABILIDAD INCUESTIONABLE

Dijo más adelante el subsecretario 
que la fiabilidad de los datos que habí’ 
facilitado era incuestionable y que, e> 
todo caso, si se presentan recursos, los 
tribunales serán los que los resuelvan.

En relación con la no presencia dd 
ministro del Interior en la rueda df 
prensa, para ofrecer los datos del reí®’ 
réndum, el señor Camuñas indicó qu^ 
el ministro estaba ausente porque do 
lo que se trataba era de dar una infoS' 
mación sobre el referéndum y 1°® 
datos e incidencias que se hubiera'' ’ 
producido. Pero no tenía ningún sen
tido el convertir la rueda de prensa en 
una reunión de alcance político.
NO HABRA MEDIDAS í
DE GRACIA

Ante la insistencia de una periodis
ta de si iban a concederse medidas d' 
gracia, dentro del desarrollo de estes 
estatutos, en el País Vasco, concrep' 
mente, el subsecretario del Interin’ 
dÿo:
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En la foto superior, el momento de la votación del presidente Tarradellas, en 
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BILBAO, 26 (Europa Press).—A las 

- de esta mañana, el director general 
de Interior del Consejo General Vasco, 
-luán Manuel Epalza, ha facilitado a 
los medios informativos los resultados 
provisionales del referéndum sobre el 
Estatuto de Guernica.

resultados totales

i periodi!' 
ledidas d' 
) de esto! 
concret!' 

1 Interio'

Los resultados totales del referén
dum, considerados conjuntamente pa- 
•■a las tres provincias vascas, son los si- 
?.“Í®otes: Voto: 1.541.775. Votaron 
Si": 832.105. El número de votos 

emitidos: 921.500. Votos "Si” 832.1 05 
(el 90,29 por 100). Votos “No”: 47.378 
(el 5,14 por 100 de los votantes). Vo
tos en blanco. 31.368 (el 3,41 por 1 00). 
votos nulos: 10.661 (el 1,16 por 100). 

1 votantes potenciales: 
/* votos emitidos 921.500 
(Participación del 59,78 por 100 y una 
apstención del 40.22 por 100). Sobre 

I

el censo total, han votado “Si” el 53,97 
por 1 00.

TRANQUILIDAD

Finalmente el señor Epalza ha feli
citado a todos por la tranquilidad con 
que se han celebrado las elecciones, "a 
pesar de lo que digan, a partir de aho
ra, los detractores del Estatuto”.

Por otra parte, los periódicos del 
País Vasco han salido hoy con titula
res de grandes caracteres a primera pá
gina, en la que se anuncia el triunfo 
del Estatuto.

"La Gaceta del Norte” titula "El 
Estatuto adelante”, "El Correo Espa- 
ñol-EI Pueblo Vasco”; “Sí al Estatu
to”; “La Voz de España”: “El sí pe
só más”; “Diario Vasco”; “Refrendó 
arnpliamente el Estatuto de autono
mía”; “Egin”; “El Estatuto ya está 
aprobado”; “Deia”; “Y Euskadi dijo 
bai (si)”.

“Le vuelvo a insistir que no es tema 
que deba plantearse en esta reunión, y 
desde luego les ruego que limiten sus 
preguntas de este tipo, en beneficio de 
todos. Pero sí les puedo decir una 
cosa, y es que la Constitución no 
prevé este tipo de medidas. Además, 
los indultos generales están prohibidos. 
Yo me limito a lo que dice la Constitu
ción, y les puedo citar hasta el artícu
lo, que es el 62: No es posible conce
der amnistías de acuerdo con la Cons
titución. Sólo se puede ejercer el de
recho de gracia. En ningún caso se 
admiten los indultos de carácter gene
ral. Y por supuesto, yo no me puedo 
pronunciar sobre este tema, y me limi
to a los textos constitucionales”.

ERRORES DEL CENSO

Respecto a la forma en que reper
cuten los errores de censo en este tipo 
de consultas, el subsecretario del Inte
rior indicó que el censo lo elabora el 
Instituto Nacional de Estadística en 
base al padrón municipal. El último 
censo es de 1975, con las rectificacio
nes a 31 de diciembre de 1976, de 
1977 y de 1978. Así como en las altas 
en el censo, por los intereses de las 
propias personas, hay una mayor fia
bilidad, en las bajas está demostrado 
que no se comunican en la misma 
forma en que se han efectuado. Hasta 
que no se haga un nuevo censo, las 
defunciones no cuentan, así como al
gunos cambios de residencia,etc.

“Si no recuerdo mal —siguió el se
ñor Camuñas— el censo está infladD 
del orden de 1.200.00Ó personas en 
todo el país. No tengo datos concretos 
relativos al País Vasco y Cataluña. Y 
esto puede repercutir en que el censo 
esté inflado en un 5 por ciento. Por 
eso cuando me he referido antes a la 
abstención, he indicado que puede 
haber un 20 o un 25 por ciento de 
abstención técnica, y un 5 por ciento 
de error de censo”.

Un periodista indicó que de acuer
do con los datos obtenidos, solo un 52 
por ciento de la población sometida a 
referéndum había aprobado los estatu
tos, a lo que el subsecretario indicó:

LA GENERALITAT 
EXPLICA 

LA ABSTENCION
El Estatuto catalán no tiene enemigos

BARCELONA, 26 (Europa Press).— “El resultado del 
referéndum catalán ha sido positivo. El conjunto de votos 
afirmativos se consideraría una gran victoria en cualquier 
país del mundo", ha declarado rueda de prensa el conseller 
de Gobernación de la Generalitat y responsable de la cam
paña del referéndum, Manuel Ortínez.

El señor Ortínez ha explica
do que el referéndum se desarro
lló “con calma, seriedad, orden 
y responsabilidad. La nota do
minante fue la lluvia persisten
te e intimsa, que bicidió en la 
votación”.

Para el conseller, la absten
ción s«; distribuye de la siguitm- 
t<t fonna: abstención técnica por 
los (-rrores del censo, que sería 
del orden del ocho por ciento, 
abstención por la metenmlogía, 
que podría evaluarst; alnulcdor 
del B ai 10 por ciento y abs
tención habitual, que s<-ría del 
onhm del 20 por ciento.

CAMBIA ELSICNO DHL

últimos tiempos. “La votación 
ha sido superior a la de las elec
ciones municipales, con lo ([ue 
se ha modificado la tendencia a 
la baja continuada de eleccio- 
ne.s anteriores” afirma.

El señor Ortínez ha explica
do que la votación en Barcelona 
ciudad y Lérida ciudad ha sido 
superior en Ire.s punlo.s a la de 
la.s eleecione.s municipales, y 
en alguna población como llos- 
pilalel de Llobregut, se subieron 
7 puntos.

El conseller considera (¡ue ha 
poilido in Huir el hecho de ()U«‘ 
el referéndum catalán apena-s 
tenía oposición, por lo cual in- 
cilaba menos u votar.

l'J conscllcr considera t|mt <tl
V()TA.\ MENOS LAS

respaldudo, y ha rccorda<lo i-l 
canihio en la orientación del vo

Las -zonas de mayor porc<-n- 
(aj<- d(- v(,>lac¡<"»n han sido las de 
emigración, en lanío <|in- el ma-

“Esa es una valoración que ustedes 
tienen que hacerla. Yo me he limitado 
a darles los datos objetivos de que dis
ponía. Luego ya el tema de los tantos 
por ciento que representan los votos 
afirmativos sobre el total del censo, 
son datos que yo aquí no los tengo”. i
EL TUNEL DE BARCELONA

Se señaló por parte de una periodis
ta que el túnel descubierto en Barcelo
na bajo unas casas militares se había 
descubierto hace varios días y sólo se 
dió a conocer a la opinión pública el 
día antes del referéndum, como si de 
alguna manera se fuera a favorecer a 
las votaciones. Ante esta presunción, el 
subsecretario respondió de forma ro
tunda con un “eso no es cierto”.

Fue abordado luego el tema del 
voto por correo, que en opinión del 
señor Camuñas ha tenido una inciden
cia muy pequeña, ya que en Cataluña 
habían votado por este sistema 12.073 
personas (el 0,28 por ciento) mientras 
que el País Vasco fue de 48.149 perso- 
nas(el3,12por ciento).

PRECISIONES FUTURAS 
PARA LOS ESTATUTOS

Preguntado sobre las previsiones 
futuras para los estatutos, afirmó que 
lo primero será la proclamación de los 
resultados por la Junta Electoral Cen
tral que será cuestión de^días, y la 
púlmcácíóft dé^ós rriiíihos.

A^ continuación vendrá la ratifica
ción de los estatutos por el, Ççngres.Q.y 
Senádó j ' qué * puede celebrarse ’entré 
noviembre y diciembre. La sanción 
real será antes de fin de año y la 
convocatoria de elecciones al Parla
mento vasco y catalán en enfero, la 
celebración de las mismas, entre febre
ro y marzo, la constitución de los Par
lamentos en abril o mayo y la consti
tución de las comisiones mixtas de 
transferencias también en mayo.

Todas estas previsiones de plazos, 
dijo el subsecretario del Interior, tie
nen carácter de máxima, posiblemente 
no se agotarán y las previsiones en el 
tiempo se acortarán seguramente.

yor número de “nq** y- deVabs- 
tencióh en Barcelona ciudad sé 
centra en las zonas de residen
cia de clases altas.

El señor Ortínez considera 
que este hecho no representa 
un peligro para el Estatuto, “ya 
que, si bien ha habido hasta un 
quince por ciento de volo.s nega
tivos en algunos distritos tam
bién es cierto que el 85 por cien
to son afirmativos”, afirma.

El representante de la Oenc- 
ralitat dijo (¡ue se al<'graba de 
que el resultado obtenido en ('a- 
talunya fuera similar al de otros 
países desarrollados, en lo.s que 
la participación tampoco (!s 
muy alta.

Dll' KKKNClASCON EHSKADI

El con.M-lkr de (íolx'rnación 
considera que la diferencia entre 
las estatutos catalán y vasco 
<‘ran muy notables. “En Euska- 
di era un probl<-ma <le vida o 
nun-rte, cu tanto ((ue en (Cata
lunya no se daba una cireuitslan- 
cia (juc imjiclicrai votar. Anuí no • 
había^^enemigo.s elaro.s del Esta
tuto, ya que ni Euerza Nueva ni 
i l .Movimiento (Comunista repre
sentaban una oposición impor
tante”.

información en la página 24)
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Nacional

^Chivatazos
A Suarez le preocupa Cataluña

El tema sigue siendo los referémdums. En to
dos los teléfonos que he consultado me ha
blan de lo mismo y yo me limito a transmitirles los 

informes recibidos.
Cuando Vds. tengan esta columna entre las ma

nos ya se sabrán los datos finales en Euskadi y Ca
taluña, ppr lo que no vale la pena que les cuente 
nada de sondeos y previsiones.

De lo que sí puedo hablarles es de lo que comen
tan por Madrid, pues también en la capital preocu
pan las cosas de "provincias”, sobre el futuro de 
ias comunidades autónomas. El resto aún somos y 
seremos "preautónomos".

Para las derechas, aunque parezca difícil de 
creer, el principal problema se presenta en Catalu
ña, pues está claro que el primer gobierno de la Ge- 
neralitat, sea con la combinación que sea, tendrá 
un fuerte componente de izquierdas. El último 
mensaje de Tarradellas a los catalanes se ha inter
pretado como una súplica indirecta de Suárez para 
que, de momento, siga la política de "unidad ca
talana".

Aunque esto suponga cargar con los comunis
tas, más vale que haya gente del centro al lado del 
PSUC que sólo ministros de Felipe, aunque estos 
sean socialistas "descafeinados".

Pero eso es lo que quiere Tarradellas, o sea Sua
rez. Ahora falta saber lo que le interesa al PSOE, 
pues ya se ha comentado en otros CHIVATAZOS 
anteriores que en Cataluña quienes cortan el baca
lao son ios socialistas y va a ser muy difícil que no 
se dejen vencer por la tentación de convertir Ca
taluña en un ejemplo vivo de lo que puede ser. el 
país en manos de Felipe. Siempre y cuando, claro 
está, se sientan con la suficiente fuerza y confian
za para hacerlo bien.

Antes y después del 25
Por lo que ai futuro de Euskadi respecta, en to

das partes tienen la misma opinión: el hombre cla
ve es Garaicoechea.

Todo el mundo coincide en señalar que con el 
PNV ai frente del futuro gobierno vasco, UCO no 
pondrá excesivas pegas en jugar limpio con el tras
paso de-poderes.

Por otro lado está el terrorismo etarra, que na
die sueña con que vaya a desaparecer, pero lo que 
sí es muy posible es que se agudice especialmente 
su aislamiento. Ahí tiene mucho que decir la futu
ra policía autónoma.

La aprobación del Estatuto de Guernica, en re
lación a ETA, es una batalla, que se ganará o se 
perderá, pero sólo una batalla. La guerra contra el 
terrorismo, sea éste del signo que sea y tenga la 
motivación que tenga, es una guerra larga. Lo que 
Gramsci llamaba "guerra de posiciones".

Cada contendiente pelea con ias armas que ie 
son propias: la ETA con la razón de la fuerza; ios 
ciudadanos vascos y ias instituciones democráti
cas, con la fuerza de la razón.

En esta "guerra de posiciones" el ganar la bata
lla del 25 es un gran paso adelante, pero sólo uno. 
Por desgracia vendrán más muertos y más sangre. 
Todos los especialistas opinan así.

Y mientras sigan cayendo ciudadanos acribilla
dos la "guerra" continuará, pero la gran diferencia, 
muy importante, entre el "antes" y el "después" 
del 25 es que sabremos de verdad con quién está la 
mayoría del pueblo vasco.

Tal y como se han planteado ios términos no 
hay lugar a ambigüedades: o se está con el Estatu
to, entendido con todas las matizaciones que se 
quiera, pero con el Estatuto y contra ETA, o se es
tá contra la reconciliación y con el terror.

En el momento de las grandes decisiones las 
"medias tintas" desaparecen.

KARLA

793 mujeres 
vascas y 322 hombres

MAS FIRMAS 
PRO-ABORTO
■ Carrillo y Marsillach, 

entre los firmantes
MADRID, 26 (Agencias).— Un total de 

793 mujeres vascas han suscrito un docu
mento en el que declaran haber abortado 
voluntariamente, "siendo conscientes de las 
consecuencias / repercusiones penales que 
conlleva "y de cara a conseguir la amnistía 
de las once mujeres de Bilbao.

Las firmas han sido recogidas en las úl
timas 48 horas por el Movimiento Feminis
ta de Euskadi y entre las firmantes figuran 
abogadas, me'dicas, sindicalistas, políticas, 
concejales, profesoras y periodistas.

Paralelamente se han recogido 18.300 
firmas más en favor del derecho al aborto, 
que serán entregadas al juez que instruye 
la causa, junto con el pronunciamiento en 
el mismo sentido de 48 abogados de Vizca
ya, 90 médicos y 300 enseñan tes. '

Con vistas también a este juicio se han 
recibido telegramas de solidaridad de los 
comités pro aborto de Alemania, Holan
da, Ginebra, Bélgica, Irlanda e Inglaterra, 
del comité ejecutivo de LCR (Liga Co
munista Revolucionaria), del comité 
ejecutivo federal de Sanidad de la UGT, 
de la Federación de Asociaciones de Ve
cinos de Madrid y de la Sociedad Vasca 
de Sexologia.

Una de las encausadas, la única solte
ra, no llegó a abortar y tuvo el hijo. El res
to son mujeres casadas, con dos y tres hi
jos, edades que oscilan entre los 31 y 44 
años y problemas de orden económico o 
médico que les obligaron a tomar esas deci
sión, según sus propias declaraciones.

TAMBIEN LOS HOMBRES

Trescientos veintidós hombres fírman 
un documento en el que declaran haber 
prestado su ayuda para un aborto volunta
rio, en ayuda de las once mujeres de Bilbao 
que van a ser juzgadas por haber abortado 
y exigen la amnistía para todos los hombres 
y mujeres encausados por este motivo.

Entre los firmantes, divididos en aparta
dos de políticos, médicos y biólogos, perio
distas, cultura y espectáculos, sindicalistas, 
municipalistas y profesionales, figuran con 
nombres tan conocidos como Santiago Ca
rrillo, Donato Fuejo, Eduardo Haro Teglen, 
Paco Umbral y Adolfo Marsillach.

Los firmantes aseguran que son conscien
tes de las repercusiones penales y legales que 
su firma en esta petición les puede reportar.

Tras la entrega del comunicado, algunos 
firmantes llamaron por teléfono a Efe para 
decir que no deseaban ser incluidos en la 
lista, porque su juicio sobre el caso no coin
cide con las reivindicaciones que aparecieron 
más tarde al principio de los pliegos.

En la Facultad de Derecho

La po/iaa tuvo t/i/e pt tí 
el debate sobre el abi ti

MADRID, 26 (Efe).- Con la protección de la Policía 
Nacional, que tuvo que ser requerida ante el intento por 
parte de algunos grupos de boicotear el acto al grito de 
“asesinos” se celebró ayer un debate en la Facultad de 
Derecho sobre la legalización del aborto al que asistieron 
cerca de mil estudiantes e intervinieron políticos, feministas 
y profesores de dicha Facultad, mostrándose todos ellos a 
favor de la legalización.

Aunque en un primer 
momento los asistentes se 
reunieron en una de las salas 
de clase donde estaba 
previsto se realizara el acto, 
dado el numeroso público 
que esperaba fuera para 
participar en el debate, y 
también debido a los 
insistentes gritos, de 
“as<esinos" repetidos por 
algunos grupos para impedir 
que pudieran oirse las 
intervenciones, los asistentes 
se desplazaron al Aula 
Magna de la Facultad.

Tras la intervención del 
profesor de Derecho Penal, 
Horacio Oliva, quien analizó 
el derecho a la vida en el 
bien jurídico protegido en el 
Código Penal español, 
señalando que el bien jurídico 
“esperanza de vida" puede 
ceder a otros bienes, la 
profesora Susana Huertas

Biibao Síí
MADfí/D, 26 (Agencias). - Las penas solicitadas por ei Ministerio Fiscal 

para las once mu/eres que hoy son juzgadas en Bilbao por presuntos delitos 
de aborto, intento, o proi/ocación de aborto, oscilan entre arresto mayor y 
prisión mayor, según han informado a Europa Press, fuentes competentes.

dió que 
lo que s( 
de las m 
escalinatí

■ Las mismas fuentes han precisa
do que prácticamente todas ellas se 
beneficiarían de los indultos conce
didos en 1975 y 1977.

Ayer corrió el rumor de que el 
juicio pudiera ser aplazado por el 
presidente de sala momentos des
pués de iniciarse, por estar todavía 
pendiente la localización de una 
de las procesadas.

“Al tratarse de un juicio de 
procedimiento ordinario —señalan 
las citadas fuentes— es preciso que 
para seguirse el juicio estén presen
tes todas las acusadas. En caso con
trario, a diferencia de lo que ocurre 
en el procedimiento de urgencia, 
el juicio podrá ser aplazado si así lo 
estima el presidente de la sala”.

Según estas fuentes, un segundo 
motivo para el aplazamiento del jui
cio podría ser la petición realizada 
por uno de los abogados defensores 
para completar los argumentos de 
la defensa.

La vista, se^n la ley de enjui
ciamiento criminal, se realizaría a 
puerta cerrada. Unicamente en 
atención a la repercusión y trans
cendencia alcanzada podría autori
zarse la entrada a una comisión de 
abogados que solicitaran permiso 

expuso una serie de razones 
por las cuales considera que 
el aborto debe legalizarse en 
España, señalando que la ley 
penal actual, además de ser 
discriminatoria no cumple la 
función de prevención.

UNA FALACIA

Por otra parte, 
refiriéndose a unas recientes 
declaraciones de la fiscalía, 
Susana Huertas dijo: “No 
veo cómo podría aplicarse la 
extraterritorialidad al 
aborto, cuando no puede 
demostrarse una 
nacionalidad que sólo se 
adquiere con el nacimiento” 
y aludió a la falacia que es 
oponerse a la legalización 
del aborto con ei argumento 
de que es peligroso para la 
mujer, cuando sólo lo es si 
éste se hace en la

clandestinidad, sin las 
necesarias condiciones 
sanitarias.

Explicó a continuación 
dos sistemas de permisión 
del aborto: el de “plazos", 
dejando en libertad a la 
embarazada para que pueda 
interrumpir su estado si lo 
desea durante los tres 
primeros meses y el de 
“indicaciones" que funciona 
en países como Alemania e 
Inglaterra y en el que es 
necesario alegar un motivo 
valioso. “La esperanza de 
vida, entonces —manifestó— 
cede a otros valores como 
pueden ser la ^vida o 
integridad física psíquica de 
la mujer, condiciones 
económicas,deformación del 
feto, o embarazo por 
violación".

María José Antón y 
Gloria Nielfa, que hablaron 
en representación de los 
movimientos feministas 
explicaron la situación de 
las once mujeres procesadas 
en Bilbao, todas ellas de 
escasos medios económicos, 
para las que se van a pedi** 
penas de entre 6 meses y 6 
años.

Recordaron que en 
España se producen más de

.para ello, en calidad de profesiona
les de derecho o como representan
tes de diversos partidos políticos.

Ocho de las once mujeres están 
acusadas de haber abortado, otra de 
haberlo intentado, y dos de compli
cidad y autoría en la realización de 
los abortos.

VALENCIA: ENCERRADAS 
PARA PEDIR LA LEGALIZACION 
DEL ABORTO

Alrededor de mil mujeres están 
encerradas en el Ayuntamiento de 
Valencia en demanda de legaliza
ción del aborto y en señal de pro
testa por el juicio de once mujeres 
supuestamente implicadas en prác- 
'ticas abortivas.

La manifestación pro legaliza
ción del aborto recorrió varias ca
lles de la ciudad, deteniéndose al
gún tiempo en el palacio de Justi
cia, y acabó por entrar en el Ayun
tamiento, donde las manifestantes 
se encontraban en la tarde de ayer.

Una comisión se entrevistó cor 
el alcalde, el socialista Ricardo Pe
res Casado, quien les manifestó su 
disconformidad por los métodos 
reivindicativos empleados y les pi- 

DENUNÍ 
LOS sue 
EL pal;

Alrede 
ñas han 
el Juzgac 
por los 
sábado, 
cuando i 
tación fei

La de 
artículo : 
reconoce 
pacífica 3

MANIEE 
PRQ-AB(

Hacia 
tarde de 

¡ sonas, t£ 
! bres, se i 

de Madrii 
Prado, h 
San Jerói 
taban la : 
jeres acus

Las m 
nistía pa: 
gaüzaciói

La po' 
tación, ai

400.000 abortos al año, 
muchos de ellos por los 
medios más descabellados 
pero con conocimiento de 
los riesgos que componen, e 
insistieron sobre D 
necesidad de que el Estado 
proporcione los medios pare 
que no tenga que llegarse al 
aborto.

Estos medios serían- 
potenciación de 1^ 
investigación anticon
ceptiva, información a' 
alcance de todo el mundo, i 
que la Seguridad Social sa 
haga cargo, no sólo d® 
facilitar los anticonceptivos 
sino también del control 
médico necesario para sü 
utilización. Terminaron 
señalando que "D 
maternidad debe ser una 
opción siempre librementa 
elegida por la mujer”, ido’ 
que fue repetida 
numerosas ocasiones 
parte de las personas qua 
participaron en el debate.

DISCRIMINACION 
PARA LAS MAS 
DEBILES

En último, y antes de dai 
paso a ias intervenciones o

algunos 
asistentes 
de la 
legaliza! 
como u 
*^ujer qu( 

democrac 
agradeció 
académi 
Posible I 
este colo( 
de Derecli

. Despui 
•fhportani 
¡Jh serio 

1 te mat “pj 
7 eipocresíí 

dna discr 
di u j e r e ! 

■ ®donómi 
“rabo se 
diadurez < 
Sociedad 
tema y 
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todos” e 
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toda peí 
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SE ENCIERRAN 20 MUJERES

i

En este texto se anadia:

a

Nueva "industria":

VENDEN"EMBARAZOS

o b ligados su
disciplina y lo expresado en

la capital se advertían ciertos re
fuerzos de la Policía Nacional en 
los alrededores de la Puerta del Sol.

AS
Z ACION

DENUNCIAS POR 
LOS SUCESOS EN 
EL PALACIO DE JUSTICIA

dió que depusieran su actitud, a 
lo que se negó la inmensa mayoría 
de las mujeres congregadas en las 
escalinatas del Ayuntamiento.

to Fiscal 
s delitos 
nayory 
tientes.

«

al año, 
por los 

ibellados 
iento 
ponen, 6 
b re U 
I Estado 
Jios paf2 
egarse al

es de díf 
¡iones tW

MADRID, 26 (Europa 
Press).— Un grupo de 
militantes de base de UCD, 
del distrito de Moncloa, han 
planteado ante el secretario 
de Estado par el Desarrollo 
Constitucional, Juan 
Antonio Ortega y 
Diaz-Arabrona, la exigencia 
de que se pidan

responsabilidades en el seno 
del Partido a quienes han 
[iromovido el proyecto de 
ey de divorcio, al margen de 

lo dispuesto en el congreso 
democrático de UCD.

consiguiente, el consejo 
político del partido deberá 
estudiar las medidas a 
adoptar con esos señores, 
entre las que se eneuemtra la 
expulsión del Partido, si

“Presupone una maniobra, 
que me atrevería ~

Para la elaboración del proyecto de divorcio

Nacional

Pdrias medidas de gracia de 1975 y 1977

rfistas de
ieránindultadas
ofesiona- 
resentan- 
íticos.
res están 
), otra de 
Î compli
cación de

res están 
liento de 
legaliza-

1 de pro- ' 
: mujeres 
en prác-

legaliza- 
rarias ca
ndóse al- j 
de Justi- 
el Ayun- 
festantes 
de ayer, 
ristó con 
:ardo Pe- 
ifestó su 
métodos 
y les pi-

Alrededor de cincuenta perso
nas han presentado denuncia ante 
el Juzgado de Guardia de Madrid 
por los incidentes ocurridos el 
sábado, en el Palacio de Justicia, 
cuando se celebraba una manifes
tación feminista.

La denuncia está basada en el 
artículo 21 de la Constitución, que 
reconoce el derecho a la reunión 
pacífica y sin armas.

MANIFESTACION
PRO-ABORTISTA EN MADRID

Hacia las siete y media de la 
tarde de ayer unas quinientas per
sonas, tanto mujeres como hom
bres, se manifestaron por el centro 
de Madrid, recorriendo el paseo del 
Prado, Neptuno y la Carrera de 
San Jerónimo, con gritos que solici
taban la amnistía para las once mu
jeres acusadas de aborto voluntario.

Las manifestantes pedían la am
nistía para dichas acusadas y la le
galización del aborto.

La policía no vigilaba la manifes
tación, aunque al llegar al centro de

meœr 
bíto

serían: 
de D

I nticod' 
jción 3' 
nundo, y I 
>ocial 5® I 
sólo di I 
iceptivos J 

control 
para sd 

m i naron 
te “ lU 
ser una 
iremeiitB 
>r”, idea 
:ida «fl 
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algunos de los estudiantes 
asistentes, Paloma González, 

lá O RT, pidió la 
lagalización del aborto 
cotpo un derecho de la 
•^ujer que debe encuadrarse 

la defensa de la 
democracia y Pilar Brabo 
agradeció a las autoridades 
académicas que hicieran 
posible la celebración de 

coloquio en la Facultad 
de Derecho.

Después de referirse a la 
de llevar a cabo 

debate sobre el 
emab “para acabar con la 

c|ue supone 
oa discriminación para las 

^Pjeres más débiles 
económicamente, “Pilar 
“•■abo se refirió a la mayor 

aaurez que ha adquirido la 
Pspañola en el 

.y explicó que la
I® palabra 

todos” en el artículo 15 de 
rtareferente al

® I® vida, en vez de 
Una ® persona" no impide 

na amplia interpretación. 
Util3®® muchas veces se 
sftnt:.?® ®’ segundo

p°mo al decir que
‘'""'’° ’

Una veintena de miembros de la 
“Coordinadora Feminista de Las 
Palmas de Gran Canaria”, se ence
rraron ayer en la Audiencia Provin
cial, y protagonizaron una sentada, 
en señal de protesta por el juicio 
que se sigue contra once mujeres 
.en Bilbao por supuestas prácticas 
abortivas.

Las mujeres fueron desalojadas 
por la Policía Nacional y traslada
das a la Comisión de Policía de Las 
Palmas para su identificación.
DOSCIENTAS MUJERES 
PORTUGUESAS, TAMBIEN 
HAN ABORTADO 
LIBREMENTE

En un documento, divulgado 
anoche por la “Comisión Nacional 
para el Aborto y la Contracepción” 
en Lisboa, doscientas conocidas 
mujeres de varios sectores profesio
nales, declararon haber abortado.

Entre ellas, destacan las escrito
ras, María Teresa Horta, Isabel 
Barreno, Luisa Neto Jorge y Celia 
Metrass, las periodistas, María 
Antonia Palla y Antonia Sousa, las 
actrices María de Ceu Guerra, Yo 
Apoloni, Lurdes Norberto y María 
Dulce, las intelectuales Miriam Hal-

pern Pereira y María Joao Seixas y 
la soció loga, María Belo.

La comisión entregará el docu
mento a la primer ministro portu
guesa María de Lurdes Pintasilgo, 
y al ministro de Justicia, Pedro 
Macedo, con ocasión de las audien
cias que han solicitado.

El texto suscrito recuerda los 
180.000 abortos que se practica
rían anualmente en Portugal y las 
dos mû muertes anuales provocadas 
por su práctica clandestina, contes
tando así a “una ley obsoleta” 
que favorece el “negocio fabuloso” 
del aborto clandestino y exigiendo 
la derogación inmediata del precep
to que prohibe el aborto con penas 
de dos a ocho años de prisión.

El manifiesto constituye tam
bién una forma de solidaridad con 
el juicio de Conceicao Massano, que 
se iniciará el próximo lunes en Lis
boa, bajo la acusación de “práctica 
ilegal de aborto”, y se extiende “a 
las doce mujeres españolas” juzga
das acto aim en te en B ilb ao por lo s 

; mismos motivos.
Tras afirmarse' ser totalmente in

dependiente de cualquier partido 
político, e integrada por mujeres de 
varias tendencias de la izquierda 
democrática, la comisión dijo acep
tar Ta postura contraria al aborto 
por parte de la Iglesia Católica, no 
aceptando sin embargo, que un 
principio religioso sea integrado en 
la legislación del Código Civil.

U.C.D. NO HA CONTADO CON SUS BASES

JERUSALEN,26 (Efe).- 
El diputado David Glas, pre
sidente del comite parlamen
tario para legislación, denun
cio la existencia de la nueva 
"industria”: la venta de em
barazos.

Glas, del bloque nacional 
religioso "Mafdal”, declaro 
que tienen conocimiento de 
la existencia de una red de 
traficantes compuesta por 
profesionales de la medicina 
y abogados en combinación 
con colegas de Inglaterra.

Por su parte, el matuti
no "Haaretz”, informaba 
ayer de la detención de una 
joven de 19 años en la ciu
dad de Haifa, quien se pro
ponía viajar a Estados Uni
dos para vender el niño que 
dará a luz dentro de dos me
ses.

La muchacha, que es sol- 
. tera y se fue a vivir sola por 

temor a la reacción de sus 
padres, acudió a una oficina 
de adopciones del Ministerio

ote Bienestar Social y presen
tó su caso.

Cuando se hallaba en el 
sexto mes de embarazo, unos 
desconocidos propusieron 
"ayudarla” y le ofrecieron 
pagarle el via/e a los Estados 
Unidos, todos los gastos del 
parto allí y una recompen
sa ”si el niño es sano”, según 
relató la muchacha al ser de
tenida en el aeropuerto.

La ¡oven despertó las sos
pechas de los empleados del 
Ministeí-io cuando interrum
pió sus contactos para lograr 
que su futuro hijo fuese 
adoptado en Estados Unidos.

Abraham Hoffman, por
tavoz del Ministerio, dijo que 
”es el primer caso que se nos 
presenta”, y se desconoce la 
existencia de una supuesta 
red de traficantes con muje
res embarazadas.

La denuncia del diputa
do Glas obligará a una inves
tigación policial del nuevo 
fenómeno.

denominar totalitaria y 
dictatorial, adoptar una 
decisión que afecta a los 
p rincipios ordenadores del 
partido, sin contar para ello 
con la voluntad de sus 
afiliados, que están antes y 
por encima de sus votantes, 
porque nosotros, los 
afiliados, somos el Partido, y 
esta voluntad sólo se puede 
saber a través del Congreso 
Nacional”.

Mas adelante, el portavoz 
del grupo dijo que la 
uecisión de sacar un 
proyecto divorcista desde 
UCD “es radicalmente 
antidemocrática y también 
ilegaL por lo que los afiliados 
debemos exigir que esto se 
aclare de una vez y, si no, 
exigir responsabilidades, 
empezando por el máximo 
posible responsable, esto es, 
el presidente del comité 
ejecutivo”.

“Si, por el contrario 
—concluyó—, la iniciativa no 
parte del Partido, como bien 
suponemos, sino del 
Cobierno, no podemos 
olvidar que todos los 
miembros del mismo que 
sean al mismo tiempo 
miembros del partido están

A

J. L. Costa \/e/asco

YER fue un día de escalada feminis
ta en Zaragoza. El contubernio abor
tista, como se diría antaño, está vol
viendo del revés muchas creencias 
tradicionales. Entre otras, las de los 
propios agentes del orden público.

que se han tenido que ver en la tesitura de enfren
tarse a situaciones a veces insólitas, a la hora de re
primir el furor femenino en plena calle. Porque el 
macho ibérico tradicional, acostumbrado como es
tá a reprimir esos furores de otra manera y en otros 
sitios, se encuentra ahora en un callejón sin salida, 
cuando se le vienen encima las feministas pro-abor- 
tismo.

El Estado también ha tenido que ver directa
mente en el asunto. Como dice la Fiscalía supre
ma, las abortistas españolas, que han empezado a 
salir como de debajo de las piedras, le han querido 
tender toda una trampa sadúcea. Pero ha sido el 
propio Estado el que, haciendo gala de una astu
cia casi casi femenina, ha evitado caer en la trampa 
que le tendieron las firmantes del escrito en el que 
se decía que todas ellas habían abortado alguna 
vez -ilegalmente, claro.

Pero el Estado se ha dado cuenta de la argucia 
con sólo leer las listas de las firmantes. Allí había 
damas hispánicas que difícilmente habrán podido 
verse en la situación de abortar, por muchas velas y 
alfileres a San Antonio que mediaran en tai propó
sito. La Fiscalía del Estado, muy fina, ha dicho 
que algunas de esas declaraciones de haber aborta
do eran "mera retórica". Desde luego, no hay 
forma más elegante de llamar "pellejos" a algunas 
damas firmantes.

Ahora han sido también un puñado de portu
guesas las que se han tirado el pegote diciendo que 
eilás iambiéñiiáK abortado, y que los firmes valla 
dares del fado romántico y de la Fátima peregrina 
no les ha valido de nada á los legisladores machistas 
de la patria de Camoens.

En Méjico las autoridades están que trinan ante 
la sospecha -no sé hasta qué punto confirmada- 
de que se producen allí más de un millón de abor
tos ai año, lo que sumado ai hecho de que el cin
cuenta por ciento de la población activa mejicana 
está en paro forzoso, dice poco en fomento dei tu
rismo hacia las tierras charras. A no ser que se vaya 
para abortar, cosa que, la verdad, yo no recomen
daría a nadie, porque a saber cómo hacen ios abor
tos en Chihuahua.

Entre unos y otros, ei asunto del aborto se está 
poniendo muy feo. La Iglesia no hace más que de
cir que se ha desatado una campaña. Pero yo no 
creo que ei millón de abortos mejicanos ai año for
me parte de campaña alguna, sino de otros fenóme
nos sociales que sería preciso analizar con deteni
miento.

Tampoco pueden echar todo al saco del contu
bernio ios que se oponen visceralmente a que en 
España haya abortistas dispuestas a defender sus 
criterios en cualquier momento. Y si ha habido 
campaña, ei hecho previo de llevar a un banquillo a 
un puñado de mujeres por prácticas abortivas ha 
justificado, para las feministas españolas, acciones 
"de fuerza" en plena calle.

Ei ruido pro-abortismo acabará cesando en este 
país dentro de unos días, lo más seguro. Ha sido 
un aidabonazo a la sociedad tradicional española 
sobre un tema sumamente controvertido en todos 
los países y en el que entran en abierto conflicto 
ios dogmas religiosos con la liberación social de la 
mujer.

Pero ese ruido ha sido más que suficiente para 
aturdir ios oídos de ios estamentos más tradiciona
les. Anoche, sin ir más lejos, las feminista^'aporrea
ban los portones del Ayuntamiento de Zaragoza en 
demanda de un rincón para encerrarse, y a eso de 
las once de la noche la fuerza pública optaba por 
retirarse de la plaza del Pilar, no sé si cumpliendo 
órdenes concretas ai respecto o temiendo una reac
ción inesperada de las féminas. Porque, como dije 
antes, estamos ante un fenómeno nuevo que nadie 
sabe cuánto puede dar de sí.
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NAVAJEROS JUNTO A
LA PLAZA DE ESPANA

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/ 
exprès, Por M.A.B.).— Sucedió al 
mediodía de ayer y en pleno co
razón de Zaragoza. Para que re
lucieran las facas, una en este ca
so, no hizo falta que saliera la lu
na, ni que el caso sucediera en 
un descampado. A punta de na
vaja, a pleno sol y en un lugar 
cuya afluencia de público es no
torio. En plena calle de Estéba
nes.

Allí, junto a la Administración 
de Loterías denominada “Del 
Rosario”, cón fama de afortuna
da, sucedió el caso. Su gerente, 
Alejandro Aznar Lobera, salió 
del interior y dos jóvenes se le 
acercaron conminándolo, navaja 
en ristre, a que le dieran el dinero 
que llevaba, pues suponían que 
iba hacia el Banco para efectuar 
el ingreso de lo recaudado.

Parece ser que el señor Aznar 
Lobera se lo puso difícil a los na
vajeros y el portador de la nava
ja, al resistirse a entrengarles el 
dinero, lo agredió, dándose am-- 
bos a la fuga. Cundió la alarma

El regente de una administración de 
lotería fue herido, por negarse a 
entregar el dinero a unos jóvenes que 
le salieron al paso con una navaja

en el lugar del hecho y allí se
presentaron, inmediatamente 
los agentes de la Policía Munici
pal, 092, quienes trasladaron a 
Traumatología de la Seguridad 
Social al herido, creyéndose en 
un principio que se trataba de 
una lesión grave, lo que luego se 
descartó. Los jóvenes, por el mo
mento, no han sido identifica
dos.

Hasta aquí el relato escueto 
del suceso. Unos desaprensivos 
dispuestos a atentar contra la vi
da de un ciudadano por hacerse 
con un dinero. La gente, natural
mente, está alarmada y se pre
gunta mil cosas. ¿Qué hacer pa
ra evitar casos así? Y si se pre
sentan, ¿cómo hay qué reaccio-

nar? Es muy difícil dar consejos 
sobre cómo actuar. Siempre de
penderá del caso, de la persona 
“asaltada” y de distintas circuns
tancias, como la fortaleza del 
atacante, el lugar, si va acompa
ñado o no. Sabemos que se han 
editado y repartido unos folle
tos para la defensa ciudadana de 
altas personalidades. Mas, para 
los ciudadanos de pie, que sepa
mos, nada se ha hecho hasta aho
ra a este respecto y sería muy 
conveniente.

Lo que sí podemos, dar por 
nuestra cuenta, son algunos con
sejos a las personas que sufran 
estos atentados o a quienes los 
presencien. Son éstos: Que ten
gan retentiva de las señas perso-

' AsS''' ' ' 5 '/

nales de los delincuentes. Y, so
bre todo. que telefoneen inmedia
tamente al 091, con muchas po
sibilidades, si así lo hacen de que 
sean prontamente detenidos y 
localizados los agresores, por el 
escaso intervalo de tiempo en 
que pueden entrar en acción los 
servicios’ de vigilancia, con sus 
dotaciones de coche patrulla, 
que pueden localizarlos en la 
zona donde los hechos han suce
dido.

Y así estamos. No debe cun
dir el pánico. Debe prevalecer la 
serenidad y pensar que, a pesar 
de que estos casos también suce
den en Zaragoza, son más espa
ciados de lo que se dice, pues el 
bulo corre como la pólvora y de 
cada diez casos que se cuentan, 
afortunadamente, sólo uno es 
real. Pero eso sí, básta y sobra 
con uno para que entre todos 
podamos ir, de alguna manera 
contra esa fiebre de las navajas 
que,, en algunas partes del país, 
como Madrid y Barcelona, tanta 
incidencia tienen.

EN EL 
MUNDO

Irlanda: Asesinado 
un hombre de 
negocios

BELFAST. — Un hombre de 
negocios fue asesinado anoche, 
en Belfast La Policía cree que el 
motivo del crimen fue que la 
víctima se negó a pagar el 
"impuesto terrorista".

El asesino poseía un 
comercio en la calle de Shankill, 
habitada por protestantes y la 
Policía supone que, al igual que 
otros comerciantes y hombres 
de negocios de Irlanda del 
Norte, estaba siendo obligado 
por grupos terroristas a pagar 
una cuota mensual de 
"protección ".

Argentina:
Abejas asesinas

TUCUMAN (Argentina).- 
Un furioso enjambre de abejas 
atacó y mató a un anciano de 72 
años e hirió a otras cinco 
personas que trataron de 
socorrerlo, en las inmediaciones 
de Tucumán, a 1.312 kilómetros 
al Noroeste de Buenos Aires.

Cien escolares 
secuestrados por 
el "Swapo"

MADRID: 
En menos de 
tres horas CUATRO ATRACADORES DETENIDOS

MADRID, 26 (Resumen de agencias).- Inspectores de 
policía han detenido a Víctor Jiménez Montalvo, de 18 
"años;'y a Alexander David Memba (natural de Tanzania), de 
16 años, ambos sin profesión, como presuntos autores de 
cuatro atracos, dos delitos de lesiones y sustracción de un 
ciclomotor.

Montalvo fue detenido a 
las dos de la madrugada 
pasada —informa la policía- 
cuando intimidaba al con
ductor de un vehículo con 
estas palabras: ‘‘Si no me 
entregas la pasta que llevas, 
te clavo el puñal y te des
trozo el coche”. La llegada 
de un coche policial abortó 
los planes del individuo, que 
fue detenido.

Tras patrullar por la zona 
fue localizado y detenido 
el otro joven, Alexander Da
vid Memba, presunto autor 
de otros tres atracos a pea
tones que caminaban por la

calle. Montalvo ha sido de
tenido seis veces en dos 
años, y hace tres días salió 
de la cárcel en libertad con
dicional. El africano, Mem
ba, también estaba en liber
tad provisional bajo fianza.

Se suicida un 
soldado preso

Un soldado paracaidista 
recluso en la prisión militar 
de Alcalá de Henares ha 
sido encontrado muerto por 
ahorcamiento en su propia 
celda.

Sobre este suceso, la Ca
pitanía General de la I Re
gión ha facilitado la siguien
te nota:

“El soldado José Luis 
Díaz Conde, perteneciente 
al Grupo Logistico de la 
Brigada Paracaidista, por ha
ber amenazado a los presos 
de la prisión militar de 
Alcalá de Henares, fue ais
lado en una céldal Estaba 
en la prisión por desertor; 
y ha sido encontrado ahor
cado con la cuerda de una 
persiana".

Aparece ahorcado 
un sacerdote

Ayer tarde, fue localiza
do, ahorcado, el sacerdote 
claretiano Jesús Maree Mes- 
tres, de 61 años de edad, en 
la iglesia de San Agustín de 
Tarragona.

' El cadáver del religioso 
se encontraba en las escale
ras que suben al coro de 
la iglesia, sin que hasta el 
momento, se conozpan . las 
causas de dicha ácclóh.

Otros dos 
detenidos

Asimismo han sido dete
nidos por presunto atraco 
Juan Antonio Cano Rodrí
guez, de 31 años, y Marceli
no López Rodríguez, de 30. 
A las cuatro y media de la 
madrugada, se encontraban 
ante una entidad bancaria 
y cuando llegó el empleado 
de un bingo para depositar 
el dinero en la caja fuerte 
de servicio del banco, le 
obligaron a que les entregara 
la bolsa que llevaba, conte
niendo 286.000 pesetas, ba
jo la-amenaza de puñales.

Huyeron en un coche 
pero fueron seguidos por un 
vehículo policial camuflado 
como coche particular, y de
tenidos. más tarde. En ,$u 
deseó de huir habíán obli- 
gado a un matrimonio que 
circulaba con su co he a 
que les trasladara, para 
romper el cerco policial, 
pese a lo cual fueron dete
nidos.

Sevilla: Desalo
jado un hospital 
por falsa alarma 
de bomba

Una llamada anónima 
que anunció que había sido 
colocada una bomba en el 
Hospital Victoria Eugenia, 
de la Cruz Roja de Sevilla, 
obligó a desalojar hoy al 
centenar de enfermos que 
se hallaban hospitalizados.

ININDHOEK.— Continúa 
sin saberse el paradero de más 
de un centenar de niños 
capturados el miércoles por 
guerrilleros —al parecer del 
"Swapo" se informa hoy 
oficialmente.

Pastor Cornelius N* Djoba, 
primer ministro del territorio 
negro de Ovambo, ha informado 
que los muchachos fueron 
capturados en la escuela hogar 
de Ou tap i, el nordeste de la 
región, y conducidos a través de 
la frontera con Angola.

Algunos colegiales han 
podido regresar, pero se sigue 
ignorando el paradero de otros 
ciento once.

Israel: Intento de 
linchamiento ante 
el tribunal

Paseo María Agustín, n.° 4-6
Apartado de Correos 76 -ZARAGOZA-4

LOD (Israel).— El público 
que llenaba la sala de un 
juzgado de Lod, protestó 
ruidosamente, rompió sillas y 
trató de agredir a dos árabes 
procesados cuando eran sacados 
de la sala protegidos por fuerzas 
de Policía.

El tribunal militar que ha 
juzgado a dos jóvenes árabes, 
acusados de cometer el atentado 
más grave registrado en Israel, 
dictó penas de cadena perpetua 
contra Halad Hussein, de 18 
años, natural de Kuwait y 
Hussein Fiad, de 19 años, 
procedente de la franja de Gaza. 
En Israel no se aplica la pena 
capital incluso contra aquellos 
que son convictos de cometer 
actos de terrorismo.

Violencia en 
Turquía

RAMOS EN QUE OPERA:
Accidentes Corporales: Modalidades: Individual, Acumulativo 
y Ocupantes de Vehículos - Asistencia Sanitaria Incendios - 

Automóviles: Seguro Obligatorio y Seguro Voluntario - 
Rotura de Cristales - Responsabilidad Civil General - 

Obligatorio del Cazador

SE COMPLACE EN COMUNICAR A SUS MUTUAL/STAS, PROVEEDORES Y 
PUBLICO EN GENERAL QUE, A PARTIR DEL DIA 27 DE OCTUBRE DE 1979, 

EL NUEVO NUMERO DE TELEFONO SERA EL 43 88 88 (6 I íneas)
ZARAGOZA, OCTUBRE DE 1979

ESTAMBUL (Turquía).- 
Varias personas murieron 
anoche a consecuencia de 
incidentes violentos en Turquía, 
informa la prensa local.

En Aydin, oeste del país, un 
hombre enmascarado irrumpió 
en una cafetería y abrió fuego 
contra los clientes. Un 
estudiante resultó muerto y otro 
gravemente herido.

En Esmirna, otro estudiante 
murió a (aiz de una disputa 
entre facciones políticas rivales 
de izquierda.

Otros incidentes se 
produjeron en la ciudad de 
Eskisehir, Oeste de Turquía, así 
como en provincias orientales.

Estas muertes se producen 
después de que el Parlamento 
turco decidiera prorrogar por 
dos meses la ley marcial 
impuesta en diecinueve de las 67 
provincias turcas.

Desde principios de 1978, 
2.000 personas han muerto en 
Turquía a causa del terrorismo, 
a veces relacionado con 
rivalidades étnicas en las 
pro vincias orien tales.
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LÊ
(Información bursátil fa

cilitada por el Banco de Viz
caya, en exclusiva para ARA- 
GON/expres).

MADRID
Transcurrió la sesión sin va

riaciones en el cambio de ten
dencia, en la que el corro banca-

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5 
Tels. 218064-228145

Preced.

LA OFERTA SIGUE
DOMINANDO

rio se vió sometido a una oferta 
muy importante, con baja de 2 
enteros en sus principales, aten
diendo a un porcentaje del 10 
por ciento. En industriales, las 
diferencias negativas eran de 2 
en Urquijo y 3 en Fomento. Al
ternativa en uno y otro sentido

en el sector eléctrico, sin varia
ciones en el índice, destacando 
la pérdia de 1,50 en Unión y 
subida de 0,75 en Iberduero. 
Recortes en los sectores de cons-

versiones y papel sin operar con 
4 en Fénix. En Siderúrgicas, Tu- 
bacex ponía dinewi más 2 y 
por último en químicas. Oxíge
no e Ybys, perdían 2 puntos y

trucción, inversión y varios,con recuperaba 1 Petróleos. Al cierre
bajas de 2 enteros en Alba, Dra
gados, Urbis y Española de In-

BANCO FILIAL 
DEL SANTAN
DER EN U.S.A.

dominaba la oferta principal
mente en el sector bancario. In
dice: 86,83. (-0,44).

I Bilbao"^
Inhábil.

El Banco de Santander
ha sido el primer banco es
pañol autorizado pór el 
Banco de la Reserva Federal 
de EE. UU. y por el Banco 
de España a crear un banco 
filial en Miami, Florida, 
acogiéndose a la legislación 
llamada International Ban
king Act de 1978.

El nuevo banco filial del 
Santander, que será total
mente operativo en USA y 
en el extranjero, abrirá sus 
puertas próximamente con

el nombre de Banco de 
Santander Internacional.

El Banco de Santander 
ha creado este año, adema's, 
dos nuevos bancos en Chile 
y Uruguay, ha tomado una 
participación en el Banco 
Sociedad General de Crédito 
de Ecuador y ha transfor
mado en sucursal su agen
cia de Nueva York. Actual
mente con 86 oficinas en 23 
países, ofrece al exportador 
español ios servicios de la 
mayor red bancaria española 
en el extranjero.

BARCELONA

Inhábil también, con motivo 
de ios referéndums celebrados 
ayer en Cataluña y el País Vas
co. Reanudándose la actividad el 
próximo martes.

ayer

BANCOS

Banco Zaragozano .....................  
Banco Extarior.............................  
Banco Centrai .............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ..................  
Banco Popular Español............. 
.Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya........................ 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................ 
Banco'Atlántico ...........................  
Banéo Urquijo.............................  
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
iberduero.............  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa...................  
Fecsa Í.OOO...........

MINERAS

Ponferrada . 
Duro Felguera

220 220
249 249
240 247
222 220
227 229
227 229
205 203
220 218
230 228
144 143
136 134
208 206
210 208
194 —

64,25 64
62 62,25
63,50 62
59 59
48,50 49,50
59,50 60,50
42 40
65 63,50
53,50 53,50
60 60

29,5
46 —

SIDEROMETALURGICAS

28 DE OCTUBRE

TEATRO 
PRINCIPAL 

TEATRO NACIONAL 
OEZARAGOZA

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

13,50
32

14
33

BUUPinAR
EN ZARAGOZA

A LAS 1230 HORAS,ACTO POBLICO EN ELTEATRO FLETA

PRESENTACION DEL SINDICATO
FRENTE NACIONAL DELTRABAJO

almuerzo: *
Restaurante TRES CARABELAS a las 14 horas

ADQUISICION DE PLAZAS PARA EL ALMUERZO;
MANIFESTACION,31 2°D TLE 234488

-HOY-
TARDE 7,15 c 

e<N0CH£ 10,45

COMPAÑIA ’ 
M.® JOSE GOYANES 

con 
JOSE BODALO 

LUISA SALA 
MONTSERRAT

GARULLA 
y la colaboración de 
MIGUEL AYONES 

en

LA GATA SOBRE 
EL TEJADO DE 

ZINC CALIENTE
de 

TENNESSEE 
WILLIAMS

con 
JESUS ENCUITA 
ALBERTO BOVE 

adaptación 
ANADIOSDADO 

Dirección 
JOSE LUIS ALONSO

¡¡EL MAYOR 
ACONTECIMIENTO 

TEATRAL DEL AÑO!!
(Mayores 18 años)

Azucarera........................
Ebro ...................................
Aguilas,, s . . . .., . . .

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................... 
Urbis........................  
Inmobiliarias Metro . 
Vallehermoso...........

VARIOS

Telefónica...................
Galerías Preciados . . .
Campsa........................
Tabacalera...................
Unión Fénix.............  
Seat..............................  
Renta inmobiliaria . .

56
250

124
39,75
26,75

109
42
81
80

58
249

54

125
39,50 

'26'25

107
40
81
80,25

60,50 60,50
46 —

222 222,50
121 121
27o —
40 —
51 50

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

ImHDEflHOCKOS 
[xzflMúcze.eMúonYRiQV)
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Guayana:

MATAN
A TIROS

A UN
MINISTRO
CARACAS, 26 (Efe). 

El ministro de Educación 
guayanés, Vincent Tee- 
kah, fue asesinado ayer a 
tiros cuando se encontra
ba en su residencia fami
liar de Georgetown.

Pero informaciones 
procedentes de George
town aseguran queTeekeh 
fue asesiriado en plena 
calle cuando, tras haber 
detenido su automóvil 
en un semáforo, dos suje
tos que viajaban en otro 
coche contiguo abrieron 
fuego.

El alto funcionario 
'guayanés fue trasladado 
en estado gravísimo a un 
hospital cercano, donde 
murió a ios pocos minu
tos de haber ingresado.

• Desarme militar
V nuclear 
en Centroeuropa

acepta
MOSCU, 26 (Efe).- Los 20.000 

soldados soviéticos y el millar de ca
rros de combate que la URSS pro
metió retirar de Alemania Democrá
tica volverán a la Unión Soviética 
en los próximos 12 meses, ha decla
rado el ministro soviético de la De
fensa, Dimitry Ustinov, en un ex
tenso artículo aparecido en el dia
rio “Pravda”.

Pero Ustinov, además de dar de
talles de la oferta de Breznev,advier
te enérgicamente a Tos Estados Uni
dos que deben suspender el desplie
gue de los misiles nucleares de me
dio alcance en Europa. La “OTAN” 
ha hecho planes para colocar en 
territorio 'europeo misiles crucero 
y misiles Pershing-2.

El ministro de la Defensa critica 
también a los países de la “OTAN” 
por no responder a la reciente ofer
ta de un desarme en Europa hecha 
por el presidente Breznev.

TOMA Y DACA

En el largo artículo del PRAVDA 
Ustinov especifica que además de 
las tropas y carros de combate, 
Breznev prometió reducir los misi
les nucleares de medio alcance SS-20

LUISES, DIA 29 DE OCTUBRE
La cinematografía se viste de gala para ofrecer en Zaragoza 

el estreno en España de dos colosales superproducciones

GOYA

HUELGA DE HAMBRE POR LAS 
CONDENAS DE PRAGA

BONN, 26 (Efe).— En protesta por las condenas de Praga el es
critor checo Walter Leopold zahorka, dio hoy comienzo una huelga 
de hambre en Nurenberg.

Zahorka que reside en Nurenberg y es portavoz del "Comite 5 de 
Enero" señaló que su acción se dirige a denunciar la violación de los 
derechos humanos en Checoslovaquia, de la que son victimas sobre 
todo los firmantes de la "Carta 77".

La O.T.A.I\L no 
el toma y daca
con base en la Unión Soviética, si 
la “OTAN” accede a no modernizar 
ni incrementar sus efectivos nuclea
res.

La oferta, abarca no sólo al nú
mero de misiles soviéticos, sino a 
todo el armamento nuclear de la 
URSS. El artículo aclara además 
que las tropas y los carros dç com
bate serán retirados a territorio so
viético y no a otros países euro- 
péos.

El propósito de la OTAN de co
locar misiles de medio alcance diri
gidos hacia la Unión Soviética, afec
tará el balance estratégico mundial, 
complicará las próximas negociacio
nes “Salt-3” y desestabilizará las re
laciones entre Moscú y Washington, 
dice Ustinov.

Los expertos de la “OTAN” han 
explicado qua los misiles de medio 
alcance son necesarios en Europa 
para contrarestar los misiles SS-20 
de la Unión Soviética que tienen 
más de 3.000 kilómetros de alcan
ce.

Según Ustinov, la OTAN preten
de no solamente “modernizar” su 
arsenal nuclear sino realizar “un 
programa alternativo,, tan to cualitiva 
como cuantitativamente”;en los sis

temas de armas atómicas de los Es 
tados Unidos dentro de Europa.

DURAS PALABRAS

El artículo del mariscal Ustinov 
está escrito en uno de los más duros 
términos empleados en Moscú al 
referirse a la administración Carter, 
aunque no menciona el nombre del 
presidente norteamericano.

Acusa a los Estados Unidos de 
emprender un nuevo curso de agre
sión mundial después de haber cele
brado la cumbre de Viena los presi
dentes Carter y Breznev.

Algunos diplomáticos de Moscú 
han calificado el artículo de amena
zador, pero han hecho notar que el 
mariscal Ustinov no da un ultimá
tum y no advierte que las futuras 
conversaciones sobre el desarme se
rán imposibles por los planes de la 
“OTAN”.

Opinan que el artículo de Usti
nov es un producto de la campaña 
de la propaganda soviética contra 
Occidente por la indiferente recep
ción hecha a la oferta de Breznev.

En suma el ministro de la defen
sa, un alto miembro del Politburo 
del Partido Comunista.

Perspectivas 
electorales 
en Portugal

VAN 
GANANDO 
LOS 
INDECISOS

LISBOA, 26 lEfe).- El 62 
por ciento de los portugueses no 
saben o no quieren revelar por 
qué partido votarán en las pró
ximas elecciones legislativas del 
día dos de diciembre, según los 
datos obtenidos por una encues
ta efectuada el pasado mes de 
octubre por encargo de "Alianza 
Democrática".

Dicha coalición, formada pqr 
socialdemócratas (PSD), centris
tas (CDS) Y monárquicos (PPM), 
aparece al frente de las preferen
cias del 32 por ciento de losen- 
cuestados que manifestaron su 
opción electoral.

Votarían al "PartidoSocialis
ta” (PS), cerca del 22 por ciento 
y a la"Alianza del Pueblo Uni
do" (comunistas) el 18 por cien
to.

Para obtener esta muestra, 
fueron entrevistados mil qui
nientos portugueses: quinientos 
en Lisboa, trescientos en Opor
to Y los demás en el resto del 
país.

Los resultados no podrán ser 
publicados en Portugal debido a 
la prohibición de divulgar este 
tipo de trabajos en período pre
electoral.

El más enternecedor triangulo amoroso jamás vivido 
entre un padre, su hijo y la mujer que se interpuso 

en sus vidas.
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De la enfermedad del Sha

Jomeini se alegra
O

Dicen que tiene cáncer;
espero que sea cierto”

Los médicos que le atienden afirman que el 
cáncer del Sha no es incurable

NUEVA YORK, 26 (Efe).- Mien
tras el Sha se recupera en el hospital 
Cornell de Nueva York de la operación 
de vesícula que sufrió el miércoles, co
menzaron a surgir dudas sobre la grave
dad del estado de salud del ex-monarca 
iraní.

Un diario de Nueva York aseguró, 
citando fuentes médicas, que los ciru
janos que operaron al Sha no encontra
ron rastros de cáncer.

Para el “The New York Post” el su
puesto tumor maligno del Sha podría 
ser una excusa para permanecer en Es
tados Unidos.

La incógnita se resolverá cuando el 
hospital Cornell, uno de los centros 
médicos más prestigiosos en la lucha 
contra el cáncer, anuncie el resultado 
de la biopsia practicada durante la ope
ración.

MONTAJE”

** '' i
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4^

La Prensa iraní, que responde a la 
línea del Gobierno, acusó a Estados 
Unidos de haber montado “un juego 
político” para dar refugio al Sha.

La primera confirmación de que 
Reza Pahlevi padecía cancer la dió su 
portavoz norteamericano, Robert Ar- 
mao, que en una rueda de Prensa reve
ló que un grupo de médicos franceses 
habían sometido al Sha a un tratamien
to de quimioterapia durante los últi
mos seis años.

/ Í-;

El ex-monarca, padecía un cáncer 
que afecta a los ganglios linfáticos. 
Portavoces del Departamento de Esta
do indicaron que el Sha padecía cáncer 
e ictericia.

La incógnita principal sigue siendo 
el alcance del tumor que podría obli
garle a permanecer en Estados Unidos 
por tiempo indefinido para someterse 
a tratamiento.

El visado de entrada concedido por 
el Gobierno norteamericano especifi
ca que el ex-monarca podrá residir en 
Estados Unidos mientras esté hospita
lizado.

JOMEINI CONTENTO, POR
LA ENFERMEDAD DEL SHA

El ayatoUáh Ruholláh Jomeini, ha 
expresado la esperanza de que los in
formes sobre la grave enfermedad del 
ex Sha de Irán sean ciertos.

“Hace poco, el Sha viajó a los Esta
dos Unidos y ahora los norteamerica
nos dicen que tiene cáncer. Espero que 
esto sea cierto, Inshalláh (si Dios quie
re)”, declaró a una multitud reunida 
en la ciudad santa de Qom.

Jomeini añadió: “Ayer Yazdi Ibra
him, ministro de Asuntos Exteriores 
me dijo que el Sha tiene una enferme
dad incurable y que podría morir. Si 
fallece, ¿qué ocurrirá con su dinero?”,

A continuación pidió a todos aqué
llos que dispongan de información so
bre el dinero que el ex Sha sacó del

v**" s' s % *• •• ' •• 

país, que la entreguen a un tribunal es
pecial.

“El Dr. Yazdi y otros iraníes han 
dicho que debemos recoger todos los 
informes de este dinero y estudiarlos 
en un tribunal especial, para luego en
viarlos a los Estados Unidos para que 
prosigan las investigaciones en manos 
de abogados”, añadió.

EL CANCER DEL SHA NO ES 
INCURABLE

El Sha de Irán tiene un cáncer que 
se ha extendido al bazo y los ganglios 
linfáticos, confirmaron hoy los médi
cos que lo atienden expresando la es
peranza de que pueda reaccionar posi
tivamente a un tratamiento quimoterá- 
pico.

“Este es un cáncer en el que pode
mos actuar efectivamente. Tenemos 
la posibilidad de curarlo”, dijo el Dr. 
Morton Coleman, director del progra
ma de quimoterapia al que será some
tido el ex-monarca iram'.

El Dr. Coleman ha declarado que 
los médicos efectuaron una biopsia en 
los módulos linfáticos del cuello del 
paciente y también que extrajeron 
muestras del higado y otros órganos 
durante la operación a la que fue so
metido ayer para extirparle la vesícula . cualquier enfermedad es siempre me-
y el^inar los cálculos biliares qué le jof qüe sea llevado a'cabo pór ún mé- 
habían provocado ictericia. Los médi- dico o grupo de médicos”, y que no 
eos han dictaminado que padece linfo- haya cambios hasta que se concluya.

ma, un tipo de cáncer, “y suponemos 
que se ha extendido”.

Un portavoz del Sha anunció poste
riormente que este padecía el cáncer 
Unfomático, que afecta a todo el siste
ma linfático y además de reducir su ca
pacidad para combatir las infecciones 
amenaza a todo el organismo, desde 
hacía unos seis años, y que había re
cibido tratamiento quimoterápico de 
especialistas franceses.

Coleman dijo que el equipo médico 
dirigido por él, el cirujano general Dr. 
Bjorn Thorbjamarson, y por eljefe del 
Departamento de Medicina del hospi
tal de Nueva York, comprobó que el 
cáncer se había extendido al bazo, pe
ro ni la vesícula biliar que extirparon, 
ni las muestras del hígado, de la-médu
la o del páncreas “mostraron rastro al
guno de la enfermedad.

El director del hospital, Dr. David 
Thompson, reiteró que el período de 
recuperación de la intervención qui
rúrgica a la que fue sometido ayer el 
Sha, se calcula entre dos o tres sema
nas, y que le recomienda que después 
permanezca en el hospital durante seis 
o siete semanas adicionales para some
terse al tratamiento quimoterápico.

Thompson dijo también que reco
mendara que el Sha permanezca en 
Nueva York'por lo menos'seis meses 
porque “opino que el tratamiento de

H

Por orden 
del alcalde 
de 
Nueva York

SE PUBLICAN LOS NOMBRES 
DE LOS QUE VAN CON 
PROSTITUTAS

Bombas en cadena

TERROR CORSO
NUEVA YORK, 26 (Efe). — Concejales y diputados de la disposición del alcalde de este municipio, Edward Koch, 

ciudad y del Estado de Nueva York han protestado contra hacer públicos los nombres de los hombres arrestados 
"------ —------------------ —------------------------------ —--------------- por solicitar los servicios de prostitutas.
Ahora, en el banquillo

EL JUEZ QUE SE VENDIO 
POR UN CERDO

QU/BDO (Colombia), 26 (Efe).— El juez municipal Je
sús Antonio Pereda Rtos, ha sido convocado por el Tribu
nal Supremo para responder de su probidad profesional.

El llamamiento a juteto obedece a que en 1976 el cita
do juez pidió un cerdo a una familia, como pago por man
tener detenido a un supuesto ladrón, al que envió luego a 
Una de sus fincas para que trabajara, sin abonarle salario 
a^uno.

Anteriormente, la Audiencia Territorial había sobreseí
do temporalmente al juez, pero el Tribunal Supremo ha re
vocado la providencia y ha decidido encausarlo por los de
litos de abuso de autoridad y cohecho.

A fin de combatir la pros 
titución, el alcalde ha orde
nado a una emisora muni
cipal que leyera periódica
mente los nombres de las 
personas sorprendidas con 
rameras.

“—Creo que es horrible 
—ha declarado el concejal 
Antonio Olivieri— la humi
llación de ser detenido y 
multado por un tribunal. 
Creo que es suficiente es
carmiento. Difundir los 
nombres por radio y poner 
en peligro su estabilidad fa
miliar del condenado creo 
que es injusto”.

La emisora municipal di
fundió el martes, la primera 
lista de hombres condena-

dos por contratar amores 
mercenarios; en su mayor 
parte eran hombres casados 
con residencia fuera de la 
ciudad de Nueva York.

Un legislador del Estado 
ha amenazado con presentar 
un proyecto de ley que obli
gue a vender la emisora.

El teniente-alcalde del 
distrito de Manhattan ha ca
lificado la medida de “su
perficial y absurda”, desti
nada a convencer al público 
de que se está haciendo aIgo 
por combatir el crimen.

EN PARIS

Para presentar el “caso" de la Telefónica .

GAfíClA DE PABLOS, E/V EL 
CO/VSEJO DE EUROPA

BRUSELAS, 26 (Efe).— El presidente de la Organización de Consumidores y 
Usuarios Españoles (O.C.U.), don Antonio García de Pablos, ha presentado al co
mité de expertos del Consejo de Europa un modelo de contrato de la Telefónica 
española con el ffn de que lo examine y dictamine sobre su contenido.

El presidente de la O.C.U. se entrevistó en Bruselas con representantes de 
organizaciones de consumidores y mantuvo contactos en la sede ejecutiva de 
la Comunidad Económica Europea.

El Sr. García de Pablos manifestó que. en todos los organismos visitados fue 
acogida muy favorablemente la decisión del Gobierno español de dejar en sus
penso el acuerdo de la Telefónica de cobrar el “paso doble”.

Baja la gasolina 
en Estados
Unidos

SAN FRANCISCO, 
(Efe-Afp).— “Standard

26 
of

Cajifornia”, la séptima com
pañía petrolera norteameri
cana, ha anunciado un des
censo de tres centavos en el 
precio de la gasolina, gasó
leo y fuel oil vendidos en 
Estados Unidos por su filial 
“Chevron”.

Robert Bowles, director 
general de Operaciones de la 
compañía, añadió que los 
costes de producción de la 
empresa habían bajado y 
que ésta había decidido ha
cer incidir tal baja en el pre
cio de venta.

PARIS, 26 (Efe).— Cinco atentados con explosivos, obra del 
"Frente de Liberación Nacional de Córcega" (F.L.N.C.), se produ
jeron ayer en la región de la Isla de Francia (parisiense), en el espa
cio de un cuarto de hora.

Las explosiones empezaron a la 01:43 y terminaron a la 01:58 
a.m., según el siguiente orden cronológico:

Los dos primeros atentados fueron simultáneos.

Una carga explosiva estalló en un depósito de carburantes para 
usos militares de La Courneuve (arrabal de París), al mismo tiempo 
que estallaba otra carga en la S.É.I.T.A. (Tabacalera francesa), ubi
cada en el departamento de Sena-Saint-Denis (cerca de La Courneu
ve).

Los daños materiales ocasionados por estos dos atentados son 
muy importantes y los bomberos tuvieron que emplearse a fondo, a 
fin de evitar que se propagaran los incendios.

Cinco minutos después estallaba un artefacto en el Ministerio de 
las Universidades, sito en el distrito décimo quinto de la capital.

El cuarto atentado tuvo lugar en la estación de mercancías de 
Bercy, en el distrito quinto de la capital, ocasionando la destrucción 
de varios vagones.

El último se produjo en una gasolinera de Villenueve-Saint-Geor- 
ges (cercanías de París).

La policía estima que actuaron varios equipos de terroristas bien 
sincronizados, atacando objetivos precisos, algunos de ellos de difícil 
acceso.

La organización autonomista extremista F.L.N.C. fue autora de 
centenares de atentados desde 1975, tanto en la isla de Córcega co
mo en la Francia continental.
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Il Zaragoza Viva ARAGON/expres / 26 octubre 1979

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/expres).- Muchos piensan que ei mo
vimiento ciudadano está muerto, que ya no tiene /a presencia de años 
atrás, de meses antes. Los mai intencionados dicen que es porque aho
ra hay un Ayuntamiento de izquierdas. Otros opinan que nunca i/egó 
a tener una entidad rea/ en Zaragoza.

"A/e" ha creido que /o me/or era de¡ar/e /a palabra al actual presi
dente de la Federación de Asociaciones de Barrio, Ricardo Alvarez, 
vecino de Torrero.

- ¿Cuándo se constituye la 
Federación y cuáles son sus an
tecedentes?

—La Federación de Asocia
ciones de Barrios nace hará pron
to un año y se creó para dar una 
estructura legal de funcionamien
to al movimiento ciudadano de 
Zaragoza.

La gran diferencia con respec
to al pasado está en su órgano 
ejecutivo, el Secretariado; que 
ahora está institucionalizado y 
antes no era más que una coor
dinadora, más o menos elástica, 
que se reunía con una cierta pe
riodicidad.

- Con la perspectiva de casi 
un año de funcionamiento “insti
tucionalizado”, ¿cómo valora la 
transformación en Federación?

—En mi opinión, y analizán
dolo en términos globales, yo 
creo que la decisión fue acerta
da, pues nos ha permitido a los 
vecinos una capacidad de res
puesta más agil, unificada y efi
caz. Si bien hay que reconocer 
que se han producido algunos 
fallos.

El más grave de todos creo 
que ha sido la aparición de una 
cierta inhibición de cada una de 
las Asociaciones por los proble
mas de conjunto. Ellas siguen lu
chando por sus cuestiones par
ticulares, pero ahora, al existir el 
Secretariado, confian que ésto 
ya basta para dar respuesta pun
tual y, sobre todo, contundente 
a todos los problemas globales 
que van surgiendo y la realidad 
no es así, pues el Secretariado 
sin el apoyo de la gente de base 
no es nada, no tiene ninguna 
fuerza. 

un urbanismo desquiciado tienen 
la conciencia suficiente para aso
ciarse y defender sus derechos.

Mientras no se desmuestre lo 
contrario esas agresiones se dan 
principalmente en los barrios 
más populares y son sus pobla
dores los que forman el cuerpo 
social del movimiento ciudada
no. En consecuencia podemos 
decir que, si en teoría no tienen 
porqué ser organismos clasistas, 
en la práctica las Asociaciones 
de barrio funcionan, por su pro
pia dinámica natural, como una 
especie de “sindicatos urbanos” 
o “vecinales”.

ALTERNATIVAS
CONCRETAS A PROBLEMAS 
CONCRETOS

—¿El movimiento ciudadano 
tiene un carácter meramente rei- 
vindicativo, de jugar “a la con
tra”?

Federación de Asociaciones de Barrio

EL “CINTURON” DE 
ZARAGOZA

—El movimiento de Asocia
ciones de Barrio tal y como hoy 
está estructurado, ¿cubre toda la 
Zaragoza urbana?

—Podemos decir que sí. Pero 
más que de “Zaragoza periféri
ca”, pues las Asociaciones, mi
rando su ubicación y cobertura 
sobre un mapa, se ve perfecta
mente que forman una especie 
de “cinturón” alrededor de la 
zona céntrica y comercial. Esto 
no es norma fija, pues también- 
hay alguna Asociación que se 
adentra hacia el corazón de la 
ciudad como es la de “Casco 
Viejo”, pero la tónica general es 
ésta que le digo.

—¿La Federación reune a to
das las Asociaciones constituidas 
legalmente? En caso contrario, 
¿cuántas son las que están fede
radas?

—A todas no, a la gran mayo
ría. Aun quedan algunas, como 
la de “Ortillas-Ranillas”, que no 
se han federado; pero excepcio
nes al margen, casi todas las de
más están con nosotros.

En total somos 24 Asociacio
nes, que cubren, como decía en 
la pregunta anterior, toda la pe
riferia de Zaragoza; Torrero, San 
José, Las Fuentes, Aloy Sala, Je
sús, La Jota, Picarral, Arrabal, 
Polanco, Almozara, Dehcias, Oli
ver, Valdefierro, Casablanca, 
Ciudad Jardin, etc...

—Por lo que dice es fácil dar
se cuenta que el movimiento aso
ciativo cuaja en aquellos barrios 
más populares, donde la pobla
ción asalariada es mayor, ¿quiere 
ésto decir que las Asociaciones 
de Barrio son organismos de tipo 
clasista como los sindicatos?

—En teoría no. Cualquier ciu
dadano puede apuntarse, por su 
sola condición de ser vecino del 
barrio, a la Asociación. Incluso 
puede él fundar una en cualquier 
comunidad. Pero en la práctica 
hay algo de verdad en lo que di
ce, pues solo aquellos que sufren 
directamente las agresiones de

siguen en pie “El Ayuntamiento 
de izquierda tiene 

fuertes 
condicionantes”

—Reivindicativo sí, pero de 
jugar “a la contra” sólo,no.

Es reivindicativo desde el mis
mo momento en que plantea 
unas respuestas, las que sean, an
te las agresiones que padecen los 
ciudadanos como vecinos de un 
barrio. Pero no se limita a jugar 
“a la contra” porque en muchos 
momentos ha sido la propia Fe- 
federación, a través de sus órga
nos representativos, quien ha da
do alternativas concretas a diver
sos problemas.

Cuando ante una realidad 
cualquiera se ofrece otra alterna
tiva, se supera el nivel del puro y 
simple rechazo, quiere decir que 
hay un proceso de maduración, 
de solidez.

—Ha repetido en varias oca
siones a lo largo de la entrevista 
la idea de que el vecino “sufre 
agresiones”, ¿podría explicar un 
poco más que quiere indicar con 
ello?

—Cuando decimos esto no 
nos estamos refiriendo a que se 
le pegue o se le ataque físicamen
te, aunque a veces sí se han dado 
casos de este tipo, sino que nos 
referimos a la actuación que de
sarrollan en determinados casos 
diversas entidades: inmobiliarias. 
Ayuntamientos, Administración 
Central, etc... Desde esta pers
pectiva “agresiones” pueden ser 
un plan parcial o una calle sin 
alumbrado.

En el tonüo de esta cuestión 
lo que subyace son dos visiones 
diferentes de lo que debe de ser 
una ciudad: para unos ésta no es, 
ni más ni menos,que un monton 

de metros cuadrados con los que 
se puede hacer negocio; para 
otros es un lugar en que hay que 
vivir, y son necesarios unos servi
cios para que esta vida resulte 
más agradable.

ANTE EL AYUNTAMIENTO: 
EXPECTATIVA

—Acaba de salir a reluciupor 
primera vez el Ayuntamiento, y 
hay bastante gente que dice que 
desde que hay alcalde de izquier
das las reivindicaciones vecinales 
se han “amansado”.

—Eso hay que matizarlo un 
poco. Para empezar es evidente, 
al menos en teoría, que un 
Ayuntamiento de izquierdas tie
ne que prestar más atención a las 
voces de los barrios que uno de 
derechas. Esta impresión o idea 
preconcebida está muy difundi
da por el vecindario, por lo que, 
en estos momentos, la gente 
mantiene una actitud de expec
tativa, una actitud de “a ver que 
pasa”.

Por lo que a la Federación 
respecta, estamos en esa misma 
onda. A la expectativa.

—Pero el movimiento ciuda
dano, ¿ha notado el cambio mu
nicipal o no?

-Muy tímidamente. Nosotros 
sabemos que el Ayuntamiento 
tiene fuertes condicionantes por 
parte de la Administración Cen
tral; presupuestos, poderes del 
Gobernador Civil, etc... Por otro 
lado también somos conscientes 
de que no se ha producido lo 
que podríamos llamar “ruptu
ra municipal”, que se está fun

cionando aún con el mismo apa
rato burocrático del franquismo 
y que no se ha modificado aún la 
nefasta Ley de Régimen Local.

Todo este puede explicar la 
“timidez” en el componente de 
izquierdas del actual Ayunta
miento, pero los problemas con
cretos de los barrios siguen ahí. 
No se ha resuelto nada de impor
tancia y creo que nadie debe 
pensar que tiene “crédito total”.

El movimiento ciudadano no 
se vende ni se compromete, a 
priori, con nadie.

Ud. sabe, tan bien como yo, 
que a la Federación de Asocia
ciones de Barrio se le ha acusa
do en determinados momentos 
de estar muy vinculada a deter
minado partido político.

—A eso con lo único que se 
puede responder es con la prácti
ca. Las Asociaciones son entida
des independientes ante la admi
nistración y ante los partidos po
líticos o cualquier otro tipo de 
instituciones.

Esto no quiere decir, ni mu
cho menos, que le cerremos la 
puerta a los mihtantes de parti
dos. Estamos abiertos a todo el 
mundo y son todos los asocia
dos quienes deciden en cada mo
mento la línea a seguir. La Aso
ciación es un organismo unita
rio y abierto.

CUALQUIERA TIENE 
DERECHO A ESTAR 
ASOCIADO

— ¿No hay problemas de “do
ble militancia”?

—Por lo que a nosotros res

pecta no. Si un señor, que es mi
litante de un partido político o 
central sindical, nos pide ser 
miembro de la Asociación, pues 
adelante. Tanto derecho tiene él 
como cualquiera.

—Para finalizar, ¿podría de
cimos cuáles son en su opinión 
las deficiencias más graves que 
en estos momentos tiene la ciu
dad?

—El principal problema grave 
viene de que Zaragoza es un 
monstruo, es una ciudad ilógica
mente hecha, por lo que es im
prescindible unaurgenté revisión 
y adaptación del Plan General de 
Ordenación Urbana.

A partir de ahí podremos em
pezar a hablar de mejoras de fon
do.

Por lo que a problemas secto
riales se refiere, creo que lo más 
apremiante es la enseñanza, el 
transporte y las zonas verdes.

En la enseñanza la cuestión 
está en que hay, teóricamente, 
suficientes plazas escolares, pe
ro muy mal repartidas. Del trans
porte y a se ha publicado en “áIq" 
cuáles son nuestras reivindicacio
nes, pero el núcleo del problema 
está en la municipalización. No 
es comprensible como un servi
cio público puede estar gestiona- 
do^y rindiendo unos sustanciosos 
beneficios a una empresa priva
da.

El tema de las zonas verdes es 
más complicado, pues, siendo 
tan necesarias para humanizar la 
convivencia en la ciudad, ni si
quiera entre los vecinos se tiene 
una conciencia clara de su urgen
cia. Habrá que trabajar muy du
ro en este aspecto para que la 
reivindicación de más zonas ver
des sea asumida por la mayoría.
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r La Trastienda

La verdad es que la campaña del aborto está 
resultando menos feto de lo que se temía en 
principio. Uno no ha firmado el papelote porque 

nadie se creería que haya abortado, pero la firma 
de la adhesión se puede estampar tranquilamente 
sin que te lleven al juzgado. Además, es importante 
lo de estar entre las famosas. La mayor frustración, 
sin embargo, no es la de no haber abortado, que se 
adapta uno a las limitaciones de la naturaleza. La 
frustración es no estar en Bilbao con Isabel Pérez, 
sí, hombre, la concejal de festejos, que se largó de 
madrugada para estar en pleno cotarro.

Una nueva "asignatura'' desde este curso

La sexnalidad 
en las escuelas

26 fAfíAGO/y/expres, por Fé/ix GAfíC/A).- Una de fas inno
vaciones más importantes de/ nuevo curso esco/ar es ia introducción de ia educa
ción sexuai en e/ sistema educativo. La importancia de/ tema está fuera de toda 
duda, por /o que, y para ac/arar un poco todo /o re/acionado con é/, /jemos fia- 
b/ado con Ferna nado /id oren o Va//e/o, inspector de Educación Básica, de /a De/e- 
gación Provincia/ de/ /Idmisterio de Educación.

— Pienso que dentro del Plan de 
Perfeccionamiento y Especialización 
del Profesorado que viene llevando a 
cabo la Universidad a Distancia y los 
Institutos de Ciencias de la Educación, 
se introducirán, ahora, unos nuevos 
cursos sobre educación sexual.

A Las feministas están defendiendo bien el 
" asunto del aborto. La izquierda no lo debe 

de tener muy claro, sin embargo, a pesar de las 
manifestaciones de Ciriaco de Vicente, y hasta se 
teme que hayan pactado con la UCD para que se 
haga ley del divorcio y se olviden de los demás. La 
Iglesia sigue pesando lo suyo en estas cosas, aun
que la población católica sea bastante pequeñita, 
según las encuestas y el Estado sea oficialmente 
laico. Pero las abortistas no pudieron encerrarse 
en el Ayuntamiento, cosa que daban por hecha, 
porque ni le habían pedido permiso a don Ramón. 
Y es que la gente se toma unas libertades que la 
Casa Consistorial podía convertirse en un caño de 
gatos.

•
 De chismes anda la cosa bastante bien. En 

el Ayuntamiento, aunque no afloren los 
problemas, parece que hay bastante tensión. De 
momento se ha abierto expediente a bastantes 
funcionarios y la cosa va en serio. Un día de estos 

habrá que poner orden entre el funcionariado si 
este, una parte, claro está, se dedica a poner trabas 
a la gestión municipal. Lo del homenaje a la 
Policía Municipal no iba de coña. Los expedientes, 
tampoco. Otra cosa es que se prepara una ofensiva 
desde fuera, desde algunas asociaciones de barrio, 
contra el Ayuntamiento. Y esto también es grave. 
Tan grave que el Ayuntamiento, entre las presiones 
de la derecha y de la izquierda se puede dedicar 
más a parar los golpes que a gobernar.

- ¿A qué niveles educativos se va a 
impartir esta enseñanza?

- Los contenidos de là educación 
sexual se impartirán en relación con 
la edad de los alumnos y de acuerdo 
con la metodología oportuna en cada 
caso. Hay un primer ciclo para niños 
de 4 a 8 años. Otro para alumnos de 
Salí años y un tercero de 11 a 14 
años.

pendiente de
REGLAMENTACION______________

. ~ ¿Cuáles son las previsiones del 
Ministerio de Educación, en cuanto a 
la iniciación de su enseñanza?

- Está pendiente la debida regla
mentación que desarrolle las “orienta
ciones para la educación sexual en la 
escuela”, preparadas por la Subdirec
ción General de Ordenación Educati
va. En estas orientaciones se estudian 
los aspectos de la sexualidad y sus ca
racterísticas; los valores básicos de la 
sexualidad humana; necesidad de la 
educación æxual y papel de padres y 
educadores, en su primera parte. En la 
segunda, se señalan los objetivos y 
contenidos específicos, por ciclos. Y 
en la tercera, se expone la metodolo
gía y la información bibliográfica para 
consulta y preparación del profesorado.

" ¿Qué tipo de profesores serán los 
encargados de su aphcación?

~ I^ responsabilidad inicial de la 
educación sexual recae sobre los pa
dres, por ser estos los primeros educa
dores del niño. Pero como no siempre 
están preparados para realizar esta ta
rea, delegan en la escuela. Por lo que 
esta sustituye o complementa la labor 
de los padres, encargándose de este 
tipo de educación.

0 La educación abarcará 
todas las proyecciones 
de la sexualidad: biológico, 
sociológico, social y ético

Por lo tanto, van a ser los profeso
res de Educación General Básica los 
que van a impartir este tipo de educa
ción. La existencia en algunos centros 
de Gabinetes de Orientación y el pro
gresivo desarrollo de equipos de pro
fesores que trabajan por departamen
tos, facilitará mucho esta tarea, sobre 
todo si se cuenta con personas espe
cialmente preparadas en este campo.

FORMAR A LOS PROFESORES

— ¿Será una asignatura obligatoria, 
con examen final u opcional?

— La educación sexual no supone la 
creación de una asignatura más, dentro 
del curriculum escolar, sino la prepa
ración adecuada del profesorado para 
que, desde las diversas áreas y a lo 
largo de todos los niveles de EGB, se 
haga la referencia oportuna a los as
pectos sexuales, dentro del proceso de 
globalización orientado al desarrollo 
de la personalidad del alumno.

— ¿Se darán cursillos para una ade
cuada capacitación de los profesores?

— ¿Qué enfoque se va a dar a esta 
asignatura, tendra carácter moralizante 
o se impartirá desde un punto de vista 
científico?

— Como ya se apunta más arriba, 
no tiene carácter de asignatura y, en 
cuanto a su enfoque, abarcará cuatro 
aspectos fundamentales: biológico, psi
cológico, social y ético.

— ¿Tendrán libertad los colegios 
para impartirla según sus idearios?

— Cada centro docente tiene una 
identidad propia, según sean sus alum
nos y las famihas de estos, su entorno, 
profesorado, etc., creando todos estos 
elementos un estilo propio. Es lógico, 
pues, que ésta, al igual que las otras 
materias, las oriente cada colegio según 
sus convicciones. Por esó es de trascen
dental importancia tener en cuenta los 
factores socio-culturales, a la hora de 
abordar el estudio de la sexuahdad, 
entendiendo la educación, en este 
campo, no como simple transmisión 
de conocimientos, sino como creadora 
de actitudes, intereses y valores que 
después se traduzcan en conductas 
positivas.

★★★

A Pero lo peor de la ofensiva externa es que en 
ella participe algún grupo que forma parte 

del gobierno municipal. Si el PTE quiere jugar a es
tar en el gobierno y en la oposición lo puede pasar 
muy mal porque el oportunismo es una pésima es
trategia política. Y además será la oportunidad de 
oro para devolverles la pelota y decir que son unos 
fachas todos los que atacan al Ayuntamiento, co
mo algún miope malintencionado ha vociferado en 
alguna ocasión.

•
 La cosa es que se está animando una barbari

dad. Y eso que está a la vuelta de la esquina, 
como quien dice, la subida de las tarifas del trans
porte, tema estrella cfel próximo Pleno extraordi
nario. A estas alturas no se sabe si el Programa de 

Acción Municipal de Zaragoza, el PAMZ, se some
terá al Pleno del lunes, aunque está terminado y 
tienen copia de él todos los concejales de la iz
quierda. Cuando lo repartan entre los concejales de 
ia derecha a ver si nos pasan un ejemplar y lo filtra
mos, porque lo que es la izquierda está de un ce
rrado espantoso. Y es que hay miedos que matan, 
como algunos amores. Pero de eso hablaremos ma
ñana.

EL //VF/LT/iADO

SGCB2021



Zaragoza Viva ARAGON/expres / 26 octubre 1979

HOMENAJE A 
0. CARLOS 
PALACIOS 
ESCARIO

Al tiempo que el Episcopado aragonés 
insiste en su carácter de "día de precepto

Un grupo de amigos 
hemos organizado un ho
menaje al hasta ahora De
legado de Hacienda en Za
ragoza, don Carlos Pala
cios Escario, recientemen
te nombrado Delegado 
Especial de Hacienda en 
Valladolid, y que tantos 
afectos y simpatías ha sa
bido granjearse a su paso 
por la Delegación de Ha
cienda en Zaragoza.

Dicho homenaje es pú
blico, y esperamos se su
men id mismo los mu
chos amigos que deja en 
Zaragoza, acompañándole 
en la cena que con tal 
motivo le daremos al ma
trimonio Palacios, por 
lo que se puede asistir 
acompañado de la esposa.

La cena-homenaje se 
celebrará el día 26 próxi
mo, viernes, a las 21 ho
ras, en el Hotel Goya de 
esta Ciudad.

Las tarjetas pueden 
solicitarse en el mismo 
hotel o a cualquiera de 
los miembros de la comi- 
skm organizadora.

Fermín Murillo.
José Luis Martínez 

Candial.
Juan Alfaro Ramos.
Félix Aparicio.
Isabelo-Alfonso For- 

cén.
Hipólito (iómez de las 

Roces.
Antonio Rey Fillat.
Sergio Piedra fila.

B Uvunlaiíiiento tiesta a sus
bbMis uur JoûBs bis ^itBs

ZARAGOZA, 26 
V, ARAGON/expres).— La 
conferencia Episcopal 
Aragonesa, ante el hecho de 
que la Administración Civil 
haya declarado jomada 
laboral el 1 de Noviembre,

obligación del descanso 
establecida por la Iglesia 
para este día.

3.— La participación en 
la Eucaristía por razón de

FINCAS
FINCAS Olave. Un ceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas..

OFERTAS 
TRABAJO

4d.000 mensuales. Ofre
cemos, veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos., Apartado 1.339.- 
VIGO,

ENSEÑANZA
Clases E. G. 8., da pro
fesora con experiencia. 
Teléfono 21 41 32.

festividad de “Todos 
Santos”, ha publicado 
comunicado en el 
manifiesta lo siguiente;

los 
un 

que

la festividad del día 1 de

1 .— La Iglesia establece 
las fiestas de precepto los 
domingos y demás días 
festivos con el fin de que la 
comunidad cristiana pueda 
celebrar el misterio de 
Cristo, especialmente por 
medio de la Eucaristía. 
Estos días festivos deben ser 
propicios para la renovación 
de nuestra vida de fe, para 
escuchar la palabra de Dios, 
para la oración y los 
sacramentos; para la 
convivencia fraterna.

2 .— La obligación, que va 
unida al carácter de día 
festivo, de participar en la 
Santa Misa y abstenerse del 
trabajo es un medio para 
facilitar la vida espiritual de 
la comunidad cristiana.

'Cómo ' otras normas de' 
este género, deja de ser 
obligatoria en aquellos casos 
en que existan causas 
razonables y justas. Por este 
motivo, aquellas personas 
que están obligadas a acudir 
a su trabajo por Ley Civil, 
no por ello faltan a la

noviembre puede cumplirse 
en la llamda “Misa 
vespertina”, que se celebrará 
en la tarde anterior, o en las 
que tengan lugar el mismo 
día 1 de noviembre. Aún 
conociendo las dificultades 
de muchos de nuestros 
fieles, les exhortamos a

participar ¿n la Eucaristía de 
este día.

4.— En todos los templos 
parroquiales y en las iglesias 
y capillas abiertas al público 
se celebrará normalmente la 
Santa Misa en las horas que 
habitualmente suele acaecer 
los días festivos”

El episcopado aragonés 
finaliza la nota señalando su 
confianza en que, al parecer, 
la situación de este año 
tiene carácter transitorio y 
espera que en el futuro las 
normas que regulan esta

materia tendrán en cuenta la 
conciencia y las costumbres
religiosas arraigadas en 
sector importante de 
población de Aragón.

EL AYUNTAMIENTO
DA FIESTA

un 
la

también los servicios al 
público serán los comunes a 
los días no laborables.

En relación con este 
tem^ el Ayuntamiento, a 
través de una resolución de 
la Alcaldía, declara festivo a 
todos los efectos para el 
personal a sü cargo el 1 de 
noviembre, por lo que

El motivo de esta 
decisión viene recogido en el 
preámbulo del decreto déla 
Alcaldía, donde se señala 
que se declara día no 
laborable “dado el carácter 
tradicional de la festividad 
de Todos los Santos, y 
habida cuenta de las 
circunstancias en que fue 
eliminada del Calendario 
Laboral dicha Fiesta”.

VIVIR PARA VER
El alcalde Sáinz de Veranda no quiere que le llamen "co

me-curas".
Ya lo dijo en la entrevista que publicamos en nuestro 

especial "Fiestas del Pilar" y lo ratifica con los hechos.
Cuando la Administración Central —léase Ministerios, 

delegaciones provinciales, organismos autónomos, etc.- 
dice que en 'Todos los Santos" tenemos que trabajar, el 
alcalde adopta la actitud de "buen patrón" y da fiesta a sus 
empleados, i Vamos, más papista que el Papa!

En el fondo de esta cuestión, late el problema de la cam
paña que la UCD, a través de su grupo municipal, mantiene 
abierta contra un imaginario "anticlericaljsmo" del gobierno 
de izquierdas en el Ayuntamiento. Y, tanto en una como en 
otra postura, lo que subyace es el miedo a la pérdida del voto 
"confesional" tan numeroso, o al menos eso es lo que todos 
parecen creer en Zaragoza.

Que nosotros sepamos ninguna otra corporación ha toma
do una medida similar. A lo mejor en el último momento apa
rece alguna que también tenga problemas de reparto con el

univers^

voto de los creyentes, pero de momento el alcalde de Zarago
za, Ramón Sáinz de Varanda, ha dejado muy clara su postu
ra: a mí los católicos no me los quita nadie.

Como esto siga así, la llamada "cuestión religiosa" va a 
crear más confusionismo entre derechas e izquierdas que 
cualquier otra. Aparte de que Iñigo Cavero se va a dar cabe
zazos contra las paredes de su flamante Ministerio de Justicia 
cuando se entere de que un socialista colabora más con las 
autoridades eclesiásticas que el Gobierno en el que él está 
incluido. ¡Con todos los esfuerzos que estaba haciendo para 
contentar a los monseñores con el tema del divorcio y ahora 
viene uno de"prpv¡ncias", además alcalde "rojo", y le pisa 
la jugada!

Vivir para ver. A fin de cuentas los más beneficiados son 
los funcionarios del Ayuntamiento, que se han encontrado 
una fiesta cuando el Gobierno nos la ha quitado a todos. 
Enhorabuena.

S.M.A.

B

SE l/VICIA/V LAS DISCUS/ONES PARA 
LA ELECCIO/V DE REPRESEIVTANTES

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/expres).— Ya arranca el movimien
to de algunos estamentos universitarios para la celebración de asam
bleas en las que elegir a sus representantes en la futura Junta de Go
bierno.

Hace unos días se reunió un grupo de PNNS de varias Faculta
des para estudiar y discutir en común la propuesta del Rectorado. 
Parece que es mayoritaria la postura de aceptación, si bien hay algu
nos sectores que señalan ciertas reticencias.

Como sé recordará, en el pro
yecto del rector se hacia una di
visión entre Personal No Nume
rario con grado de Doctor y el 
que no lo tenía, reconociéndoles 
a las dos categorías un número 
igual de representantes en la 
junta.2.

Por otra parte, también entre 
los alumnos está siendo comen
tada ya la propuesta del Recto
rado, si bien en círculos muy 
minoritarios y con poca repre- 
sentatividad de momento. Hará 
falta que se “asiente” más el 
curso, que pase un poco más

(3mp© û§ ¡il R

POLIGONO MIRAFLORES
(PROLONGACION DE MARINA MORENO)

I

324 VIVIENDAS EXTERIORES 
AMPLIAS FACILIDADES DE PAGO

■ Agua caliente central
■ Calefacción central
■ Carpintería interior en madera barnizada
■ Carpintería exterior de aluminio
■ Portero Automático
■ Aparcamientos
■ Cuartos trasteros
■ Amplias zonas verdes

DUMESA
DESARROLLO URBANO METROPOLITANO, S.A.
SANCLEMENTE. 6. 2“ C-TELEF 21-93-87 - 23-28-16
ZARAQOZA-1
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Expte.Z-1-82/77 -C. P. 20-04-78 - Virios precios - Cti. Aval 12.111-47 - CAMPZAR — Pan domicilio permanente - Terminación 19-6-80 — Autorización a eta. 23-11-78 - Avaladas 324 — Domicilio San Jorge, 8.

de tiempo y, sobre todo, que se 
informe oportunamente en las 
clases, ya que la situación espe
cial del alumnado no es la 
propicia para abrir de repente, 
sin previa discusión democrática 
por aulas, el proceso electoral.

Por lo que. a los Agregad» 
respecta, sus motivos de preocu
pación en estos momentos son 
otros. Hace un par de días se ce
lebró una reunión de la mayoría 
de miembros de este estamento 
en la Facultad de Letras par^ 
discutiré informarse mutuatnen 
te sobre la situación que plantea 

< el hecho de que aún no hay a sip” 
presentada al Parlamento la Ley 
de Autonomía Universitaria-

Esto está creando cierto ma
lestar entre los Agregados, P^ac’ 
su problemática específica es 
uno de los aspectos más delica- ■ 
dos que dicha Ley ha de resol
ver, aparte de «jue todo el traba
jo que tiene programado »UCS' 
Ira IJniversidad con el lema de 
los estatutos está en el aire basta 
(|ue no se conozcaiLal inciios laí 
poslura.s de la oposición ante c 
proyecto gubernamental.

Pese a esto, hemos podido I 
saber que la Comisión Redacto | 
ra de Estatutos ya va trabajando s 
en su cometido. La dirección m 
la misma corre a cargo de 
nuel Ramirez, de la Facultad de 
Derecho.

Por último, otro de los pfO 
blemas (juc se planteó a la A 
caldía era el de la proliferacio"' 
sobre lodo después de la caJd’ 
de la larde, de jóvenes deliu 
cuentes, annados con navaj* 
(|Ue .se dedicaban al asalto de 
naseantes. Para solucionarlo 
Rectorado pidió qué .se asig’'^/ 
un .s(;rv¡cio de paLrullas de 
Policía Municipal por las ’’C
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( LA ASOCIACION DE MAYORISTAS DENUNCIA La miel...

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/expres, por Mano
lo PRADOS).— El intrusismo se está denunciando 
sistemáticamente por asociaciones profesionales, 
unas veces para defender derechos adquiridos pero 
otras porque el intrusismo supone un verdadero 
peligro para el consumidor. Este es el caso del in
trusismo en el sector de la alimentación que ha 
denunciado a ARAGON/expres el presidente de la 
Asociación Empresarial de Mayoristas de Alimenta
ción, (AEDA) y miembro del comité ejecutivo de 
la Federación de Pequeña y Mediana Empresa 
(FEPYME), Antonio Saz. ANTONIO SAZ JUL,/AN

La opinión pública asiste 
silenciosa a un tipo de co
mercio totalmente clandesti
no y prohibido. Vendedores 
de productos alimenticios 
a domicilio están aparecien
do con demasiada asiduidad 
y los consumidores son ig
norantes del peligro que co
rren alentando este tipo de 
comercio. ¿Pero cuáles son 
las formas de trabajo y dis
tribución de productos ali
menticios en clandestini
dad?

—En primer lugar, con la 
colaboración de agencias de 
transportes que sin ningún 
tipo de autorización sanita
ria permiten el almacena- 

. miento de mercancías hasta 
que el agente o representan
te de la firma remitente dis
tribuye con sus medios esta 
mercancía. Todos los alma
cenes, bodegas, cuartos tras
teros, puestos cerrados de 
mercadillo, que sirven como 
almacenes de mercancías a 
los representantes de las fir
mas fabricantes, sin existir 
como tales permisos de 
apertura, revisión sanitaria 
ni mucho menos Ucencia fis
cal.

. Hay también agencias de
dicadas al reparto y servicio 
entre cuyos artículos figu
ran muchísimos que obliga
toriamente deben de alma
cenarse en cámaras o en al
macenes debidamente acón-

Hay distintas formas y una curiosa picaresca 
para burlar al fisco

• £Z consumidor corre grai/e peligro por faite de 
garantías

Jicionados y autorizados. Y 
fabricantes que saltándose 
todo lo reglamentado tienen 
depósitos en la capital o 
pueblos de la provincia no 
tributando a Hacienda ni a 
los ayuntamientos ni tenien
do, como es natural, autori
zación de apertura. En estos 
casos se observa que hay lo
cales en los que no, existen 
ni las más mínimas condi
ciones de higiene, puesto 
que no cuenta ni con agua 
ni con fluido eléctrico.

Por último, un caso de 
actuaUdad, el de aquellos se
ñores que saltándose todo lo 
legislado en el Código de 
Comercio, practican la venta 
ambulante por la calle, en 
vehículos propios o alquila
dos o también subiendo por 
ios pisos con productos muy 
perecederos y exenta su ma
nipulación de las mínimas 
condiciones higiénicas, co
mo la venta de leche a domi
cilio.

— ¿No tienen ningún tipo 
de licencia los vendedores?

ENGAÑAR AL FISCO

—Hay una picaresca del 
intrusismo, formas de enga
ñar al Fisco. Por ejemplo, 
dándose de alta en Hacien
da en un epígrafe de cate
goría inferior a la actividad 
que practica. Se puede ob
tener una Ucencia de ven
dedor ambulante y en rea
lidad ser distribuidor de pro
ductos de alimentación al 
por mayor. O también el 
agente comercial o represen
tante de comercio que tiene 
una firma representada con 
depósito legalizado pero que 
al amparo de ese depósitq 
tiene muchísimas cosas más, 
sin declarar el nombre de ca
da una de las firmas repre
sentadas y con mercancía.

— ¿En esa ilegaUdad, no 
es fácil denunciarlos a las 
autoridades?

—La mayoría de esas per
sonas trabaja de la siguiente 
forma: tienen talonarios de 
las casas representadas, 
bien impresos por ellas o lo
grados en Zaragoza. Remar

can escandalosamente el 
precio de origen, suelen co
brar en mano o a un venci
miento muy corto y satis
facen sus deudas a mediano 
o largo vencimiento.

También existe quien pa
sa pedidos a las firmas repre
sentadas, facturando el fa
bricante, pero ésto no le exi
me de su clandestinidad al 
no tener declarado un depó
sito de mercancía. Y dado el 
auge y la impunidad con la 
que hastá ahora se han de
senvuelto, los hay que tie

nen su red propia y plantilla 
de vendedores, personas en 
algunos casos que están en 
el paro y en otros casos en 
una eventu aUdad tan peli
grosa por el desplazamiento 
con posibiUdades de acciden 
te. Esto afecta también a las 
personas que utilizan para el 
reparto, preparación y de
más. Estos .no reflejan en su 
seudo-albarañes ningún tipo 
de impuesto, y mucho me
nos lo satisfacen.

— ¿Piensan ustedes erradi
car estos sistemas de alguna 
manera o esa tarea es impo
sible?

—Nosotros vamos a ini
ciar una campaña para aflo
rar todas esas “madrigue
ras” comerciales que no ha
cen más que una total y des
leal competencia. AEDA se 
propone, con la colabora
ción de las autoridades, de
nunciar, aclarar erróneas ac
tividades e im.pedir que, la
mentablemente, , algunos 
clientes, sin saberlo, esten 
actuando como “peristas” al 
comprar mercancías sin nin
gún tipo de documentación 
y de dudosa procedencia.

Los hombres de la Tercera Edad andan últi
mamente muy revueltos. Y no es para me
nos. Como todos ustedes saben, hace unos días se 

les ocurrió a nuestros gobernantes sacarse de la 
chistera un impuesto sobre el rendimiento perso
nal, por medio del cual, a nuestros ancianos se les 
va a quitar un tanto por ciento de sus pensiones, 
tan ¡ustamente ganadas, por una parte, y tan pe
queñas, por la otra.

Pero ahora no se callan. Están asociados y ya 
han enviado sus protestas al fíey y al presidente 
del Gobierno, avaladas con 500 folios de firmas de 
los afectados. Y esto quiere decir que luchan, que 
viven, que pertenecen a la sociedad y que quieren 
ser oídos. Otra cosa muy distinta será saber si hay 
alguien realmente capacitado para escucharles. Y 
más, con la suficiente sensibilidad para intentar so
lucionar sus problemas, sin crearles otros nuevos.

Pero con esto no terminan las cavitaciones de la 
Tercera Edad. Parece ser que-un nuevo impuesta .se 
cierne sobre sus cabezas. EíPSOE ha denunciado ■ 
que, en una carta circular, firmada por el director 
del Servicio Social de tos pensionistas de la Segu
ridad Social, se tes sugiere a los administradores de 
tos hogares de tos pensionistas, el establecimiento 
de una cuota a pagar por tos pensionistas-socios, 
para subvencionar todo tipo de organización de ac-, 
to, excursiones, e te.

i Lo que faltabat Por lo que se ve, y ya es tris
te, a los ancianos sólo se tes tiene en cuenta en las 
fechas anteriores a unas elecciones. En esos mo
mentos, casi por norma, les aumentan tas pensio
nes, y después, poco a poco, mediante impuestos, 
se las rebajan... hasta que todo queda en su sitio. O 
sea, mal. Es una pena.

F.G.

...y la mosca

COMO DIRIGIR SIN" 
ANGUSTIA NI TENSION
La eficacia y seguridad al 

dirigir se consigue dominan
do las diez áreas que serán 
analizadas en las Sesiones 
Audiovisuales que, públi
cas y gratuitas, dedicadas a 
directivos a todo nivel, se 
celebrarán los próximos 
días lunes 29 y martes 30 
a las 8 h. en punto de la 
tarde, en los Salones del 
Hotel Rey Alfonso, Coso, 
17, dirigidas por D. Eduar
do Criado quién próxima

mente dará un Seminario 
Internacional de Dirección 
Dale Carnegie, con las más 
modernas y prácticas orien
taciones para dirigir con efi
cacia y sin tensión.

Si usted ocupa un cargo 
directivo, le invitamos a asis
tir a estas Sesiones.

Puede solicitar el folleto 
“Un programa práctico para 
directivos".

Información Teléfono: 
93-317-79-23 - Barcelona.

f Ayer tarde, frente a la Diputación General de Aragón

KinciDii nn mdhid

ptín'-W

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/expres).- 
A las 8 de la tarde de ayer se llevó a cabo, 
frente a la Diputación General de Aragón, 
una concentración convocada por diversas 
organizaciones feministas, como protesta 
ante el juicio que se celebra hoy contra las 
mujeres acusadas de aborto en Bilbao.

En una pancarta, sostenida por varias 
mujeres y que cubría parte de las puertas 
de entrada a la Diputación, se podía leer: 
“Amnistía para las mujeres de Bilbao. De
recho al aborto. Coordinadora grupos de 
mujeres”. Estas letras estaban escritas en 
blanco sobre fondo morado.

En la mencionada concentración parti
ciparon alrededor'de unas mil personas, 
que ocupaban la plazoleta de la Diputa
ción, desde la Caja de Ahorros hasta la es
quina con el Paseo de la Independencia y, 
por el otro punto, hasta la parada de auto
buses del mismo margen.

Desde’un coche situado junto a la para
da de autobuses, con un altavoz, se grita
ban las consignas, las cuales eran voceadas 
después por todos los asistentes. Mientras 
tanto, un grupo de mujeres repartían entre 
los asistentes y viandantes un comunicado 
que hacía refencia al juicio de Bilbao. Las 
frases más coreadas fueron las siguientes: 
“Amnistía mujeres de Bilbao”; “Derecho al 
aborto libre y gratuito”, “Anticonceptivos 
para no abortar”, etc,

Sobre las nueve menos cuarto de la no
che, los concentrados iniciaron una mani
festación, la cual discurrió sin incidentes 
por el Coso, calle Alfonso, hasta llegar a la 
Plaza del Pilar. Durante la misma, se siguie-

ron coreando frases parecidas a las anterio
res mencionadas. Por último, se volvieron a 
concentrar ante las puertas del Ayunta-i 
miento. •

La Policía Municipal al ver llegar la ma
nifestación, ordenó cerrar las puertas del 
Ayuntamiento, aduciendo que ellos sólo te
nían órdenes de dejar entrar a las mujeres 
que se iban a encerrar en el mismo, a par
tir de las nueve y media de la noche. Poco 
después hizo acto de presencia la Policía 
Nacional, en gran número y ocuparon rá
pidamente parte de la Plaza del Pilar.

Algunas representantes de los grupos fe
ministas dialogaron con el jefe de la Policía 
y, poco después, una de ellas, con un megá
fono, indicó a los concentrados que se di
solvieran pacíficamente. Ante ésto se oye
ron alguna^ voces en contra de la medida 
por lo quej por el mismo megáfono, la po
licía anunció que si no se disolvían rápida
mente, actuarían. Como consecuencia de 
ello, los concentrados se disolvieron.

Poco después de las once de la noche va
rias mujeres volvían a concentrarse a la 
puerta del Ayuntamiento. En algún mo
mento intentaron penetrar en el edificio, 
pero la entrada había sido obstaculizada 
con una fuerte cadena.

En vista de que no podían lograr su pro
pósito, las concentradas decidieron perma
necer en la Plaza del Pilar, junto al Ayun
tamiento.

Alrededor de las once de la noche no se 
observaba presencia alguna de la Fuerza 
Pública en las inmediaciones.
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ZARAGOZA, 26 (ARAGON/expres).— Se reunió la Comisión Provincial de 
Gobierno, reunión en pleno y por supuesto bajo la presidencia de don Luis Rojo Villa, 
gobernador civil de la provincia. Lo mportante de la mencionada reunión puede ser la 
puesta en marcha, por parte del Ministerio de Trabajo, de una campaña por combatir el 
fraude en el desempleo. Para ello se empezará por revisar las nuevas altas de la 
Seguridad Social y comprobar que la contratación laboral se ha efectuado, como es 
preceptivo, a través de la Oficina de Empleo correspondiente sandonaixio los casos en 
que se haya omitido este requisito, básico para el conocimiento y control de movilidad 
del empleo. También se van a impartir cursos entre los parados, divulgando el sentido 
de las Oficinas de Empleo y del propio subsidio, así como servicios del Ministerio de 
Trabajo, Seguridad e Higiene.

Se reunió la Comisión Provincial 
de Gobierno

Mano Jura con el 
fraiJeejieIJnpJeg

Siguió informando el 
delegado de Trabajo sobre la 
situación de Minas Palomar 
S.A., en la que se llegó a un 
punto critico con el anuncio 
de huelga de los 
trabajadores para el pasado 
dia 19. La vispera, en 
reunión mantenida en 
oficinas de la misma con la 
empresa y la totalidad del 
personal, se consiguió llegar 
a un acuerdo que permite 
que óe momento continúe 
la éxptótacíóh'^ y exista un t 

: calendarrO' para ' abonar < 
paulatinamente todos los 
atrasos. Se desconvocó la 
huelga, y la empresa retiró 
su solicitud de empleo de 
toda la plantilla. Con 
respecto a Minas y 
Ferrocarriles de Utrillas S.A. 
informo que existía una 
situación de tensión por la 
dimisión» del Comité de 
Empresa, que degeneró en 
huelga, sin previo aviso, el 
22 de octubre, habiéndose 
vuelto a la normalidad tras 

1 retirar el Comité su dimisión 
e iniciarse las negociaciones 
del mismo con la empresa 
por los temas pendientes. 
Por parte del Ministerio de 
Cultura,, se trató sobre las 
reformas técnicas del 
repetidor de Jabalambr^ 
Informó el Delegado que 
durante la semana pasada se 
iniciaron una serie de 
reformas técnicas en el 
repetidor de Televisión de 
Jabalambre con vistas a un 
cambio de polarización en

LA CIUDAD, HOY
UNA SEMANA 

para los amantes

La idea ha surgido tras una reunión entre perso

najes relacionados con el tema y se trata de la 
posible creación de un Instituto de los Amantes de 

nuestra ciudad. Un instituto que de verdad hace falta 
por aquello de la tradición de los Amantes y que pue
de suponer la ubicación en él de tantos y tantos docu- 
nfïentos existentes sobre la historia amorosa de Diego 
e Isabel. También en la mentada reunión, y parejo al 
tema de la creación del instituto, se trató de celebrar 
una Semana de los Amantes en Teruel y que por 
supuesto se hacía coincidiendo con San Valentín, 
allá por fechas del próximo mes de febrero. Supon
dría, si llegara a efecto esa Semana de los Amantes 
en Teruel, la llegada de personalidades, poetas, his
toriadores e investigadores quienes darían conferen
cias sobre los estudios que a través de los tiempos se 
están realizando sobre la historia de los Amantes 
capitalinos. Todo ello muy interesante y digno de 
loa. Ahora lo que hace falta es que en esas fechas 
tanto la creación del instituto como la celebración de 
la Semana de los Amantes en Teruel, lleguen a efecto 
y cuajen en definitiva.

Se gestiona una revisión de las deficiencias 
en los repetidores de televisión

las antenas. Próximamente 
se irán haciendo públicas 
cuantas orientaciones se 
reciban de la correspon
diente sección técnica del 
Ministerio. También sobre 
las deficiencias técnicas de 
la recepción de televisión, el 
delegado provincial anuncio 
que se están realizando 
gestiones para que un 
equipo técnico de Televisión 
Española realice un estudio 
sobre el funcionamiento de 
repetidores en diferentes 
puntos de nuestra provincia. 
En el capítulo de “varios” 
debemos señalar algo sobre 
el pantano Los Alcamines, 
en Villaba Alta. A este 
respecto se dio lectura a un 
escrito de la Cámara Agraria 
Provincial / interesando que 
se efectúen las gestiones 
oportunas para que se 
acometa la ejecución de las 
obras del proyectado 
pantano de Los Alcamines 
en el Río Alfambra.

También se trató sobre 
humos y cenizas de la 
central térmica de Aliaga, y 
se procedió a la lectura de 
otro escrito de la Cámara 
Provincial Agraria 
denunciando la existencia 
de daños en la agricultura 
por humos y cenizas en la 
señalada central.

Finalmente, se trató sobre la 
adjudicación y reparación 
de la carretera Teruel- 
Monreal del Campo, 
informe que corrió a cargo 
del delegado provincial de 
Obras Públicas y Urbanismo, 
quien dijo que sobre la obra 
de ensanche y mejora del 
firme en la carretera N- 234 
tramo Teruel-Monreal del 
Campo, se ha hecho un 
presupuesto y adjudicándo
se por un importe de 237 
millones de pesetas a la 
Empresa Cubiertas y 
MZOVSA.

PSOE

De cara al congreso 
provincial que se reunirá en 
Andorra el próximo 
domingo y donde han sido 
designados como delegados 
los militantes Alvaro de 
Diego, Gerardo Torres y 
José Luis Miralles, antes se 
habían reunido en asamblea 
los de la Agrupación 
Socialista de Teruel, para 
elegir el Comité Provincial 
siendo designados los 
siguientes: Presidente Isidro 
Esteban; Secretarios: como 
secretario general José Luis 
Miralles, de Organización 
Félix Sevilla, de 
Administración, Antonio 
Játiva, de Prensa y 
Propaganda, Jaurès Sánchez, 
de Formación Ignacio 
Vicente, de Relaciones 
Públicas, Guzmán Bel, de 
Acción (Sectorial, Amparo 
Antón, de Acción 
Municipal, Angel Montón, 
de Acción Sindical, Arnaldo 
Serrano, de Relaciones con 
J uventudes , Amparo 
Salvador; y vocales: 
Francisco Lacruz, Joaquin 
Gimeno, Enrique Zuriaga, y 
Salvador Muños. También 
en este Comité Local han 
sido designados para la 
Comisión Révisera de 
Cuentas Eduardo Pérez, 
Vidal Muñoz y Francisco 
Cortes.

EXPOSICION

Nueva exposición de 
pintura que se abre en la 
Delegación Provincial de 
Cultura, y ahora se trata de 
la re a I i zación por J. 
Clemente, que ha colgado 
38 cuadros, en su mayoría 
paisajes de Albarracín, 
Tramacastilla, Donas del río 
Gadalaviar, así como de 
otras provincias españolas. 
J. Clemente es la primera 
vez que expone en nuestra 
ciudad.

EL DIRECTOR 
GENERAL DE 
ENDESA

Visitó el director general 
de Endesa, la localidad de 
Andorra, y tuvo una 
entrevista con el alcalde de 
la ciudad turolense, una 
entrevista muy positiva, 
donde don Pedro Gonzalez, 
director de la empresa, 
expus os los muchos 

problemas que atraviesan, 
como puede ser entre ellos 
los económicos por el 
acopio de carbón en alguna 
factoria española. Otro tema 
abordado en la conversación 
con el alcalde andorrano, 
don Isidro Guia Mateo, fue 
el ambiental de la zona, 
donde se pretende mezclar 
carbón cqn el li^hitó para 
que nunca llegue al máximo 
de contaminación, algo que 
desean todos los vecinos de 
la localidad turolense.

EL TERUEL SPORT 
DE BALONCESTO

Dos temporadas 
consecutivas lleva jugando 
en Tercera División de 
Baloncesto el Teruel Sport, 
único representante 
turolense en ámbito 
nacional, milita en el Grupo 
VI, intégrado por equipos 
en su mayoria de la región 
I eV antina/junto con 
Albacete y Murcia. La 
temporada pasada se pagó la 
novatada, y al final se 
pasaron apuros por los 
puestos de descenso. En la 
actual, y a juzgar por los 
primeros resultados, 
podemos anticipar que no 
pasarán las vicisitudes de la 
anterior campaña. El 
conjunto se ha remodelado 
y hay mucha juventud en 
sus filas.

Lo dirige Vicente 
Giménez. Tras tres jornadas 
que hasta el momento se 
llevan 'disputadas al club de i 
la Ciudad de los Amantes, le 
tocó salir en dos ocasiones. 
El primer desplazamientO;y 
en el encuentro que abría el 
telón de ligarse enfrento con 
el cuadro del Jorge Juan de 
Novelda. La mañana no fue 
favorable a los muchachos 
de Gimenez, que perdieron 
por un tanteo de 87 a 53. Al 

domingo siguiente, se 
recibía en el rolideportivo 
San Fernando de nuestra 
ciudad al Club Baloncesto 
Pilar de Valencia, al que se 
propinó un severo 
correctivo 99 - 63. El 
pasado domingo en la 
cancha del Jorge Juan de 
Benetuset nuestros paisanos 
eran doblegados en los 
últimos minutos del 
encuentro en plena racha 
local. El encuentro acabó 68 
a 58. Dos puntos pues, por 
el momento, llevan los del 
Sport en su casillero y ante 
la inmediata visita el 
próximo domingo de cuadro 
del Club Jieis de Vinaroz.

Tomás ORTIZ

leo y D 
comento O
LA COMPILACION OEL

DERECHO CIVIL
DE ARAGON

E n el mismo plan sencillo de evocación y de 
recuerdo, aunque para alguno pueda ser no

ticia, con que me ocupé del Consejo de Estudios 
de Derecho Aragonés y de sus logros, en especial 
del Congreso Nacional de Derecho Civil por él con
vocado, voy a continuar hoy aquí, ya que nuestro 
Derecho es uno de los hechos diferenciales de más 
relieve de Aragón.

Acordado, según ya dije, en dicho Congreso el 
nombramiento de Comisiones que en cada región 
prepararán el correspondiente Anteproyecto de 
Compilación, la Orden de 10 de febrero de 1948 
nombró las Comisiones de Aragón, Cataluña, Ba
leares, Galicia, Vizcaya y Alava y autorizó a la Di
putación Forai de Navarra para nombrar la suya.

Por lo que hace a la Comisión aragonesa, se tra
ta en realidad de una reorganización ya que en ju
nio de 1935 se había nombrado una comisión para 
la revisión del Apéndice, la que hubo de interrum
pir sus tareas ai año siguiente. Así, el Decreto del 
año 47 y la Orden del 48 significaban para Aragón 
la reorganización de. dicha Comisión y la ratifica
ción del mandato, si bien encuadrado en una tarea 
de alcance nacional.

La Comisión, presidida por el que lo era de la 
Audiencia Territorial, comenzó su labor con en
tusiasmo, pero pronto se vió que las ocupaciones 

Je algunos de sus más prestigiosos vocales debidas 
a^sú’"pVófésíón b cargo y el no rendir todos en la 
misma localidad impedía una labor continuada día 
tras día. Entonces surgió la idea de un Seminario 
que preparara su labor con la búsqueda de antece
dentes y acopio de materiales para presentar a la 
comisión una hipótesis de trabajo.

Director de este eficiente Seminario fué José 
Luis Lacruz y en él se integraron discipulos suyos 
y Auxiliares y Ayudantes de su Cátedra, algunos 
de los cuales son catedráticos hoy. A las sesiones 
semanales en las que se analizaba la labor de los 
grupos encargados del estudio de las diversas Ins
tituciones solían asistir también Palá, Lorente 
Sanz y Martín-Ballestero. Como miembro que 
fui yo de la Comisión puedo certificar de la valía 
del trabajo del Seminario deUque aún conservo al
guno de sus "dossier".

La Comisión por su parte no se limitaba a san
cionar sin más las propuestas del Seminario, sino 
que trabajando sobre ellas con nuevas aportaciones 
e introduciendo, a veces, algunas modificaciones, 
redactó el texto provisional del Anteproyecto que, 
tras ser sometido a información pública en sep
tiembre de 1962, quedó definitivamente aprobado 
por ella el 8 de julio del año siguiente, festividad 
de Santa Isabel.

Ahora bien, este Anteproyecto tenía que ser ele
vado al Ministerio de Justicia para que este lo pa
sara a la Comisión General de Codificación y una 
vez relaborado por ella, fuera sometida al Consejo 
de Ministros y remitido luego a las Cortes. El evi
dente riesgo que ello suponía quedó afortunada
mente en eso, en puro riesgo, como decía el Profe
sor Sancho Rebullida en su Conferencia en el Ate
neo de Zaragoza; solo hubo algunos recortes y fué 
modificado el orden de los diversos títulos. Ello 
gracias, principalmente, a que la Sección de lo Ci
vil de dicha Comisión General se agregara en este 
caso a un jurista tan conocedor y amante de nues- 
tró Derecho como don José Lorente Sanz y a que 
la Comisión estuviera presidida por don José Cas- 
tán Tobeñas. La deuda de Aragón para con ambos 
esgrande.

Así nació, tras larga gestación, por ley del 8 de 
abril de 1967, la vigente Compilación del Derecho 
Civil de Aragón.

M. SANCHO IZQUIERDO
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26 f/V
El tiempo que hará

SEGUIRAN BAJANDO LAS TEMPERATURAS
Efemérides

OCTUBRE 
1979

San Evaristo, Papa, San Lu
ciano, mártir y San Armando, 
obispo.

En las últimas 24 horas ha llovido en toda España, 
siendo los chubascos de carácter tormentoso y localmen
te intensos en Cataluña y muy frecuentes en la vertiente 
atlántica.

Para hoy se espera nubosidad muy abundante con 
chubascos frecuentés en el tercio norte peninsular, así 
como en Levante, Baleares y en el sistema central. Estos 
chubascos serán de nieve en altitudes superiores a los 
1.400 metros aproximadamente. En las regiones no ci
tadas, alternarán nubes y claros con bancos de niebla ma
tinales frecuentes y chubascos de distribución muy irre
gular. Las temperaturas seguirán bajando en todas las re
giones.

Galicia, Cantábrico, Ebro y Cataluña: nubosidad abun
dante con chubascos frecuentes, ocasionalmente tormen
tosos. Vientos racheados del Noroeste. Temperaturas

moderadamente bajas.
Levante y Baleares: nubes y claros con chubascos dis

persos, ocasionalmente tormentosos.
Meseta norte y meseta sur: Nubes y claros con chu

bascos dispersos, más probables en las zonas de montaña
Andalucía y Sureste: Nubosidad variable con temoe- 

raturas suaves.
Canarias: Nubes y claros
Avance de pronóstico para mañana: Seguirá el tiempo 

inestable y frío en la mitad Noroeste de la Península.
Previsión para dentro de tres días: Nuevo empeora

miento por el Oeste.
Temperaturas extremas de ayer en capitales de pro

vincia:
' Mínima de 6 grados en Soria. Máxima de 24 grados en 

Murcia y Málaga.

EL SOL sale a las 6,37 y se 
pone a las 17,20 (hora solar).

LA LUNA sale a las 11,33
V se pone a las 21,38 (hora so-

F/VAfí/lGOAÍ LLUVIA Y VIENTO
El Servicio Meteorológico anuncia que durante las próximas 

horas continuarán los cielos muy nubosos con precipitaciones 
irregulares en distribución geográfica en toda la región aragone
sa. Vientos flojos del tercero y cuarto cuadrante. Mala visibilidad

con brumas matinales. Temperaturas en descenso. Presión 759,7. 
Humedad media: 77 por ciento. Viento dominante: oeste-suroes
te. Máximo, con 41 kilómetros a las 16 horas y 7 minutos de ayer 
jueves.

^Para llegar velande | ^^Telétonos Farmacias de guardia
Los horarios de salida y llegada de aviones son 

los que se expresan a continuación:
IB-059. Salida Zaragoza, 23,20. Llegada Madrid, 

0,05. DC-9. Diario.
IB-057. Salida Zaragoza, 7,35. Llegada Madrid, 

8,20. B-727. Diario.
IB-056. Salida Madrid, 6,10. Llegada Zaragoza, 

6,55. DC-9. Diario.
IB-058. Salida Madrid, 23,20. Llegada Zaragoza, 

0,05. B-727. Diario.
IB-748. Salida Zaragoza, 7,25. Llegada Barcelo

na, 8,05. DC-9. Diario.
IB-749. Salida Barcelona, 21,55. Llegada Zarago

za, 22,40. DC-9. Diario.
AO-508. Salida Zaragoza, 13,25. Llegada Valen

cia, 14,10. Carav. Martes, jueves, sábados.
AO-507. Salida Valencia, 14,10. Llegada Zarago

za, 14,55. Carav. Lunes, miércoles, viernes.
AO-507. Salida Zaragoza, 15,35 Llegada Bilbao, 

16,20. Carav. Lunes, miércoles, viernes.
AO-508. Salida Bilbao, 12. Llegada Zaragoza, 

12,45. Carav. Martes, jueves, sábados.

de Interés

Les Iguales
En el sorteo celebrado ayer el ■
primer premio correspondió al K ■
número:

ornaos Fimc/fiíos

Aeropuerto: 349050.

Asistencia a detenidos: 
221070.

Bomberos: 222222.

Casa de Socorro: 223915.

Comisaría de Policía: 091.

Guardia Civil: 21-82-69.

Policía Municipal: 092.

Renfe: 214266.

Seguridad Social: 226604.

Telegramas: 222000.

Tráfico: 217138.

Accidentes Auxilio en Ca
rretera: 257007.

Averías: Alumbrado públi
co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social: 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2545005 y 91-2531600.

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial: 355700.

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE
Baltasar Grecian 8, Villellas.
Castelar (San José) 91, Gimeno Éardo.
Coso 125, Casaña.
Fray José Casanovas (Avda. Navarra 32) 1, 

Romagoza.
Lasierra Purroy (Torrero) 5, Muñoz H.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 
DE LA NOCHE, EXCEPTO EN EL 
PERIODO DE MEDIODIA

Compromiso Caspe (Las Fuentes) 115, 
AUué.

Daroca (Delicias) 55, Tarancón.
Estébanes (Esq. D. Jaime I, 17) 31, Uce- 

lay^Rived... .. . .
Graus (Delicias) 5-7, Bañdrés.
Paseo Pamplona 25, Ochoa.
Pedro María Ric 39, Manso.
Plaza MiUán Astray 5, Sahagun.
Predicadores 67, Gómez Aldea.
Santa Cruz Seros (Balsas Ebro Viejo) 49, 

Ruiz Tapiador.
Via Ibérica (Casablanca) 12, Royo.
Vicente Berdusán (Plaza Roma) 22, Poves.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia 
pueden solicitarse en todas las farmacias o 
avisando directamente al teléfono 257253.

CrucÉgrama
BANCO UROUllO, S.A

BONOS DE CAJA 10%~ EMISION 
29 DE OCTUBRE DE 1973

Se pone en conocimiento de los señores titulares 
de Bonos de esta Emisión, que a partir del día 29 de
Octubre de 1979 se procederá al pago < 
mero 12 con arreglo al siguiente detalle:

Importe bruto......................................
A deducir:

Retención 15^ por rendimientos 
del capital .........................................

Importe Líquido ................................

del cupón nú-

50,- Ptas.

7,50
42,50

Ptas.
Ptas.

El citado cupón, podrá hacerse efectivo en las Ofi
cinas Centrales, c/ Alcalá, 47 - Madrid, así como en las 
Sucursales de Alicante, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gi- 
lón, Huelva, La Coruña, Murcia, Oviedo, Sevilla, Ta
rragona, Valencia, Vigo, Vitoria y Zaragoza.

Madrid, 18 de Octubre de 1979 
El Consejero-Secretario

I HORIZONTALES
1. Dícese del perro que 

se introduce en una casa y 
con alagos consigue quedar
se en ella. - 2. Montoncito 
de arena en el desierto. Re
petición del sonido, plural.- 
3. Sólo. - 4. Matrícula de 
Málaga. Ciudad del mar 
francés. Terminación verbal. 
5. Querer. Cápsula de lino 
en que está la semilla. - 6. 
Correa con que se tiene re
cogida la cola del caballo. - 
7. De esta manera. Ergio. - 8 
Dará calor a una cosa. - 9.
Lago 
tías.

de Asia Central. Exis-

VERTICALES
1. Madero para apuntalar. 

Aquí. - 2. Nombre de letra. 
Formar una masa con va
rios ingredientes. - 3. Dios 
de los Cielos, en la mitolo
gía asiribabilónica. Rey de 
los hunos, llamado el Azo- 

"te de Dios. - 4. Recobrará la 
salud. Artículo determina
do. - 5. Preposición insepa
rable que indica negación. 
Perro. - 6. Documento que 
garantiza haber abonado 
una cantidad. Infusión. - 7. 
Arbol de Venezuela. Mover 
las alas. - 8. Nota musical. 
Sujeta fuertemente. - 9. 
Cueva del oso. Cuerpo aeri
forme.

SOLUCION
•SBJ3 IBJV

•6 - -BJBiuaiBO ‘8 - -Bja ’v 
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ARAGON
exprés

DIARIO DE 
ZARAGOZA

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.
Marcial, níiin. 2
Depósito Legal: Z-22-1970 i

1 170.— Enrique IV “El Im
potente”, Rey de Castilla decla
ra que la princesa Juana apoda
da “La Beltrancja” es en verdad 
su hija y heredera. Esta declara
ción desposeía del título de he
redera a Isabel, hermana del Rey 
y futura Reina Católica.

1608.— Eallece en .Madrid el 
pintor de l'clipe II, Pantoja.

1669.— Eallece el sacerdote 
y comediógrafo Agustín More
to, Ras haber hecho testamento 
el día anterior nombrando here
deros a los pobres.

1700.— En el suelo, sobre 
una cruz de ceniza, fallece el re
formador del Cister, fundador 
de la Orden de la Trapa, el reli
gioso francés Armando de Ran
ee.

1733.— Felipe V nombra al 
futuro Carlos III Generalísimo 
de los Ejércitos en Italia, que 
consumarían la conquista de 
Nápoles y Sicilia.

1806.— Haciendo frente a la 
Cuarta Coalición Continental,' 
Napoleón, continuando su avan
ce por Alemania, entra en Ber
lín.

1835.— Aparece en las libre
rías de París “Los cantos del 
crepúsculo” de Víctor Hugo.

1836.— Los stradivarius que 
se conservan en el Palacio Real 
de Madrid pasan a prestar servi
cio a la orquesta de la capilla del 
mismo.

1846.— Nace el escritor, poe
ta y catedrático Manuel de la 
Revilla.

1856.— Nace en Cuba el pe
riodista y escritor español José 
Ortega Munilla, padre de José 
Ortega y Gasset.

1878.— Nace el teniente ge
neral José Moscardó Ituarte, fa
moso a consecuencia de su de
fensa del Alcázar de Toledo.

1878.- Alfonso XII resulta 
ileso en un atentado perpetra
do contra él en la calle Mayor 
de Madrid.

1885.— En la Academia de 
Ciencias de París, Pasteur da a 
conocer sus trabajos acerca de 
la inmunización contra la rabia.

19,18.- Fallece Qésgr. Ritz, 
fundaílor del hotel- fótz Je Pa
rís, base de la red hotelera que 
lleva su nombre.

1976.— Fallo a favor del dia
rio “Madrid” del Tribunal Su
premo.

Del refranero
En la paz y en la guerra, 
el que matan, muerto 
queda.

En larga generación, hay 
conde y hay ladrón.

En las guerras de opinión^ 
el vencido es el traidor.

2
3

5
6

8
9

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

De los articulas firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION. 
Teléfono 21 69 83-Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)

SGCB2021
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Coni/ocados por el de Zaragoza

Los alcaldes del Mundial
se reunirán el miércoles

^5

CL CIERZO 
QUE

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/expres).- El alcalde de Za
ragoza Ramón Sáinz de Varanda ha vuelto a convocar la 
aplazada reunión de alcaldes de las ciudades españolas que 
van a ser sede de los proximos Campeonatos Mundiales de 
Fútbol de 1982.

La citada reunión tendrá lugar el próximo dta 3 l miérco
les, a las diez de la mañana, en el Ayuntamiento de Madrid.

El grupo comunista pide
un aeoare en el Parlamento

CORAZONADA

Como se recordará el Ayun
tamiento de Zaragoza quedo en
cargado en la última reunión de 
alcaldes de ciudades-sede de rea
lizar la convocatoria siguiente. 
Inicialmente prevista para el pa
sado día 24, hubo que retrasar
la ante el hecho de que los alcal
des de Barcelona y Bilbao no 
podrían asistir por ser la víspera 
de la jornada en que Cataluña y 
el País Vasco votarían sus res
pectivos Estatutos de Autono
mía.

EL ALCALDE DE MADRID 
HABLA DEL ML’NDIAL-82

MADRID, 26 (Europa Press). 
El alcalde de Madrid, profesor 
Tierno Galván, expresó ayer por 
la mañana en su semanal rueda 
de Prensa, sus dudas sobre la 
buena voluntad del Gobierno 
respecto a los ayuntamientos pa
ra que estos salden sus deudas.

El señor Tierno señaló que 
abonan sus dudas las demoras en 
la entrega de cantidades para sal
dar deudas, lá negativa a conce
der al municipio madrileño un 
aval para concertar prestamos 
con la banca extranjera, y en ge
neral el que no se cumple con 
rapidez la promesa gubernamen
tal de ayudar a la financiación 
de las Corporaciones locales.

, El tema del mundial de fút- 
fue tambiénabordado porda 

primera autoridad municipal'eh 
dos cuestiones: la opinion del 
Ayuntamiento sobre la solución 
del caso PSOE-Saporta y las in
versiones que Madrid tendrá que 
hacer para el Mundial de Fútnol 
de 1982. El señor Tierno, se ma
nifestó de acuerdo con la solu
ción negociada por Felipe Gon
zalez con el ministro de Cultura 
y el mantenimiento del señor 
Saporta, asi como la filosofía 
que se va a aplicar en cuanto a 
la participación de los ayunta
mientos en las cuestiones no de
portivas. Sin embargo precisó: 
“Vamos a contribuir al Mundial 
de Fútbol, pero con las condi
ciones de que lo que se haga, las 
inversiones, redunden en bene
ficio de los ciudadanos, si no es 
con esa condición no colaboraría
mos. No queremos colaborar en 
algo coyuntural ano en cosas 
que quéden para la ciudad de 
modo permanente”.

Respecto a las inversiones 
que se requerirán en Madrid pa
ra el Mundial, el gerente de Ur-

banismo, señor Quintana, y el 
teniente de alcalde señor Barrio- 
nuevo señalaron que no habrá 
problemas de ferrocarril, tampo
co de aparcamientos, ni de aloja
mientos, aunque aún es pronto 
para hablar porque faltan datos 
seguros de visitantes posibles.

En cambio se señaló como 
. muy importante el tema de la co
municación con el aeropuerto 
de Barajas. Se esta estudiando 
seriamente la solución mediante 
la autovía Plaza de Cuzco-Bara
jas, o bien la instalación de fe
rrocarril o la prolongación del 
Metro hasta el aeropuerto.

Salvo esta nueva vía de co
municación .Madrid no tendría 
que hacer grandes inversiones 
para el Mundial.

También se está tratando en
tre Televiáón Española y el 
Ayuntamiento la instalación de 
un estudio y una torre de TV en 
terrenos cercanos a la M-30.

des para el Mundial en la esfera 
que les corresponde, nada más 
lógico que pidan una participa
ción en la organización, para 
conocer los problemas previstos
y discutir las soluciones y 
medios necesarios para ello”.

REUNION DEL GRUPO 
COORDINADOR DEL 
COMITE ORGANIZADOR

los

PIDEN MAYOR 
PARTICIPACION 
MUNICIPAL

MADRID, 26 (Efe).- José 
Barrionuevo, teniente de Alcal
de de Madrid, sera la persona 
que, por delegación del alcalde, 
Enrique Tierno Galvai', repre
sentará al Ayuntamiento en el 
comité local de organización del 
Campeonato MundiaWe Fútbol- 
de 1982.

El señor Barrionuevo decla
ró a Efe en relación con la con 
firmación de Raimundo Saporta 
como presidente del comité or
ganizador:

“Nunca tuvimos nada contra 
el señor Saporta, del que siem
pre hemos opinado que es la per
sona, o una de las personas ade
cuadas para presidir ese comi
te”.

Y añadió el teniente de alcal
de:

“El PSOE no tiene nada con
tra él,pero lo que si se desea es 
una mayor participación de los 
ayuntamientos en los comites 
locales. Una participación que es 
lógica en lo que respecta a la es
fera de actuación de los ayunta
mientos, ya que se producen 
problemas de circunvalación, de 
estacionamiento de vehículos, 
alojamiento de turistas y otros 
problemas”.

Para terminar:
“Si los ayuntamientos tienen 

que aceptar sus responsabilida-

El grupo coordinador del co
mité organizador del Campeona
to Mundial de Fútbol de 1982 
ha sido convocado para reunirse 
el día 2 de noviembre próximo, 
con objeto de preparar el tema
rio que será sometido al Pleno 
del día 16 de este mismo mes.

Entre los asuntos que tratará 
el grupo coordinador están: el 
estudio de los créditos especiales 
para obras en estadios y en las 
ciudades sedes del Mundial, ulti
mar los detalles de la lotería es
pecial pro-mundial así como de 
la moneda y la emisión de sellos 
conmemorativa.

El grupo coordinador revisa
rá los proyectos presentados so
bre obras a realizar en los esta
dios.

Integran el grupo coordina
dor: Raimundo Saporta, Ansel
mo López, Javier Mas, Angel 

'Mario Carreno, Luis María Ca
zorla, Agustin Dominguez, Mi
guel Angel Eced, Jaime Pedro

siones financieras, accesos, por 
eso lo que pedimos es que la co
misión sea paritaria”.

“Lo que queremos es que el 
comité central nos diga cuántos 
técnicos quiere poner en el co
mité local, para poner los mis
mos el Ayuntamiento y formar 
así una comisión paritaria y pre
sidida por el Ayuntamiento de 
Vigo. Eso fue lo que pedí y lo 
que sigo pidiendo”.

Nadie cuestionó a Saporta, 
pero se utilizó como demagogia 
para desviar el hecho y lograr 
que todo estuviese centralizado 
y bien centralizado”.

El alcalde de La Coruña, Do
mingo Merino:

“Para nosotros la situación 
no cambió en absoluto, sin em
bargo, sentido hay que esperar 
unos días para saber cuál va a 
ser el resultado de toda esta po
lémica, pero desde el punto de 
vista de La Coruña, el problema 
se centra en la financiación de 
las obras del estadio municipal 
de “Riazor”, cuestión todavía 
sin resolver”.

“En este sentido la alterna
tiva es clara: o tenemos las 
ayudas prometidas, o en caso
contrario, el Ayuntamiento 
verá obligado a realizar un

se 
es-

fuerzo que en este momento no 
puede afrontar”.

“De cualquier manera, el

Hernández, Miguel Barrios y 
nuel Benito.

ALCALDE DE VIGO: 
“PEDIMOS QUE LA 
COMISION LOCAL SEA 
PARITARIA”

Ma-
Ayuntamiento, debe seguir todo 
el proceso, para conseguir la me
jor efectividad y eficacia en las 
inversiones y esfuerzos que tiene 
que realizar”.

, iVjomcntoZaragocista

SANTIAGO DE COMPOS
TELA, 26 (Efe).— Continúan 
produciéndose reacciones sobre 
la confirmación de Raimundo 
Saporta como presidente del co
mité organizador del Campeona
to Mundial de Fútbol de 1982, 
y entre eUas las de los alcaldes 
de Vigo y de La Coruña.

El alcalde vigues, Manuel So
to, declaró a Efe:

“Yo nunca cuestioné a nadie, 
sólo cuestioné el modo en que 
se quería llevar a cabo el proyec
to, porque el Ayuntamiento ne
cesita tener un control de las in
versiones”.

“Por supuesto no se trata de 
que tengamos interés en organi- 

tzar la cuestión deportiva, pero si 
en la organización de las in ver-

EL GRUPO COMUNISTA 
PIDE UN DEBATE EN EL 
PARLAMENTO

BARCELONA, 26 (Efe).- 
E1 Grupo Parlamentario Comu
nista (PCE-PSUC) hizo público' 
un comunicado, en el que pide 
que el tema de la organización 
del Campeonato Mundial de 
Fútbol de 1982, sea debatido en 
el Parlamento.

Añade la nota que...“ el PCE 
y el PSUC van a exigir desde los 
ayuntamientos, las comunidades 
autónomas y preautonomicas y 
desde el Parlamento el total con
trol y participación por parte de 
los que han ádo elegidos demo
cráticamente sobre todo lo que 
hace referencia al Mundial y que 
escapa de los aspectos exclusiva
mente deportivos”.

CASUCO Y JUANJO 
REAPARECEN EN ATOCHA

OMO cada semana, va
mos a dar los resultados 

de la liga provincial:

JES del trad icio- 
partidillo de los 

jueves que ayer se celebró 
por la mañana en La Roma- 
reda, en lugar de por la tar
de como suele ser habitual, 
se van perfilando algunos 
detalles de cara al difícil 
partido de Atocha. Tenien
do en cuenta los inevitables 
imponderables que, en este 
caso, tienen los nombres 
propios de Amorrortu y 
Camus que resultaron "to
cados" de cierta considera
ción. La lesión del segundo 
parece más fuerte que la 
del primero. Pero si no sur- 
?en complicaciones se con

ia en que de aquí ál do
mingo estén recuperados. 
Lo mismo sucede con Víc
tor que, aunque más lenta
mente de lo que se esperaba 
se va recuperando poco a 
poco.

Es pronto para anunciar 
la alineación frente a la Real 
Sociedad, pero es casi segu
ro que reaparecerán Casuco 
y Juanjo, sustituyendo a 
india y a Alonso respectiva
mente.

Volviendo al partidillo 
de ayer^ que consistió en 
dos tiempos de treinta y 
cinco minutos cada uno, 
hay que decir que Modesto 
causó muy buena impre
sión. Los considerados 
titulares vencieron por un 
gol a cero que marcó Antich 
de penalty. Estas fueron las 
formaciones:

Zubeldía, Benedé, Arjol, 
India, Barrachina, Salvatie
rra, Alonso, Lafita, Modes
to, César y Belanche.

Irazu sta, Lasa, Camus, 
Casuco, Antich, Oñaederra, 
Amorrortu, Güerri, Valda- 
no, Pérez Aguerri y Juanjo.

JUVENILES

Se produjeron los siguientes 
resultados en la primera jorna
da:

El Salvador "A "-Maristas. 64-32 
Casablanca "B"-Venecia . 65-39
Ejea-Boscos 73-84
Marianis tas-Agustinos. . 110-37 
Helios S.-El Salvador "B". 29-53 
Casablanca "A"-S. Valero 91-15

Jornada sin sorpresas en la 
que Marianistas, Ejea, Casablan
ca y Salvador confirman sus as
piraciones y vencen sin dificul
tad.

JUNIOR

En la tercera jornada se pro
dujeron estos resultados:

El Salvador-Boscos . . . . 68-81 
' Salesianos Aim.-Olivar E. 18-100

E vez en cuando tenemos corazonadas, que 
unas veces se cumplen y otras no, como 

viene a ocurrir con las corazonadas de cada hijo de 
vecino. Ahora mismo creemos, por corazonada, 
que el Zaragoza puntuará en "Atocha", aunque 
parezca soñar con imposibles. Y conste, para que 
pueda calibrarse mejor esta corazonada, que 
de siempre hemos sido simpatizantes de la Real 
Sociedad, por el mero hecho de ser equipo de 
cantera, no de cartera, y que conocemos a todos 
sus jugadores o a casi todos, desde que militaban 
en el "Sanse". Vemos a los futbolistas del Zarago
za "alrededor" de Manolo Villanova y este detalle 
tiene gran importancia. Y no lo digo por esa comi
da que compartieron durante la semana, quede 
ésto bien claro. Asf, pues, esperamos y deseamos 
que la muchachada blanquilla no nos deje en mal 
lugar. ¿Vale?

TRISTE CONSUELO

PARECE que nadie nos enteramos, ni siquiera 

sus propios compañeros, de que a Irazusta lo 
sujetó en el suelo el extremo salmantino Juanito, 

poco antes de producirse el primer gol charro en el 
partido del domingo pasado. Este gol, por lo tanto, 
nunca debió de subir ai marcador, en buena lógica. 
Lo que ya se nos antoja un triste consuelo, porque 
solo queda en éso, en consuelo, es la opinión de un 
forofo contertulio, que se explicaba de la siguiente 
manera: "Si las jugadas que se repiten en la movio
la fuesen decisorias, tuviesen fuerza para modificar 
marcadores y decisiones arbitrales, el Real Zarago
za llevaría ahora mismo dos puntos más y dos go-, 
les menos, ya que no hubiesen subido ai marcador 
ni el tanto de Rincón en Madrid, ni el de Félix en 
La Romareda". Muy de acuerdo, pero...

MARCAJES Y DESMARQUES

ONTINUAMOS sin estar de acuerdo, a pesar 
de que respetamos su opinión, con todos 

aquellos que se cansan de repetir que el Zaragoza 
perdió el domingo por un exceso de confianza y 
fallos de mareaje. Creemos más bien, y así lo mani
festamos, que se perdió por falta de inteligencia en 
el centro del campo, por defecto en los desmar
ques, nunca en los mareajes, (lo más lógico es que 
se obligue a marcar el equipo visitante, no el visita
do), y porque carecemos de ese cerebro organiza
dor por el que suspiramos hace tiempo. El fútbol 
se compone de coberturas y aperturas; pues bien, 
el Zaragoza falló en las aperturas, nunca en las 
coberturas, a pesar de los fallos defensivos. Así lo 
entendemos, coincidiendo con la opinión de ma
yorías.

Gloria ARIAS

LA LIGA PROVINCIAL
Casablanca-V. Zabala. . . 
Helios S.-Boscos................ 
Dominicos-Arenas............  
Salvador-Venecia . ... .

Olivar y Helios se han

59-59 
72-56 
66-57 
65-63

desta-
cado ya y han comenzado su 
carrera en pos del triunfo final, 
los dema's no creo puedan in
quietarles y deben conformarse 
con intentar lograr el tercer 
puesto.

SENIOR

Se produjeron los siguientes 
resultados:

GRUPO A

At. Armas-Escosura. . . . 62-59
Calatayud-Agustinos . . . 43-49

GRUPO B

Casablanca- At. Guara . . . 43-47
Team -La Almunia 
Arenas-T. Pichón

90-42
58-31

GRUPOC

Cuellar-V. Zabala.............47-66
S. Antonio-Boscos . . . . 75-29

GRUPO D

Armas-M. Servet. 84-34
Ejea-Ag. Sordomudos. . . 130-6

No se puede hacer un jui
cio objetivo de los grupos pues, 
salvo en el "B'' nadie lleva juga
dos los mismos partidos, al final 
de la primera vuelta será mo
mento.

El calendario de los equipos 
zaragozanos de liga nacional pa
ra este próximo fin de semana es 
el siguiente:

Universitario-Salvador, Casa- 
blanca-Stgo. Apostol en Segun
da División masculina. C.B. Na- 
vas-Boscos; Monzón-St. Venecia; 
Olivar Eurodisa-Alisos, en Terce
ra masculina. Juventud-Casa- 
b lañe a; Uni versi ta rio-Arei ti o; 
Master-Erandio'ko en Segunda 
femenina.

Queremos recordar que He
lios se enfrenta al R. Madrid ma-

ñaña en el pabellón de la Caja de 
Ahorros; es un partido muy di' 
ficil pero no imposible. Helios 
está en gran momento de forros 
tras su victoria en Valladolid Y 
este partido va a resultar franca
mente interesante pues podra
mos ver como se desenvuelve an
te un rival importante come as 
el campeón de España. Lo 109'' 
co es perder. También lo era art 
Valladolid y se ganó ¿por goa 
no también ahora? El Madrid no 
es invencible, si se sale al cam
po pensando en perder el correc
tivo puede ser durt'simo; hay 
que plantar cara y luchar hasta 
el final, si se cae luchando no 
habrá nada que objetar. Las en
tradas para el partido se pueden 
sacar hoy de 20 a 21,30 en el 
Teatro Principal o mañana e 
partir de las 18 horas en el Pabe
llón de la Caja de Ahorros, el 
lleno está casi asegurado, y eso 
que el pabellón ha sido amplie' 
do con dos gradas laterales lo 
que hace que haya ma's localide- 
des sentadas a la venta.

nacho
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Víctor sigue su camino...

marcado
Me he

ASPIRA AL MAXIMO

una meta’*
Y

/CTOñ, el "todo pulmones"zaragocista, está /esiona- 
do y no ha faltado quien ha levantado el bulo de que 
lo de su dolencia es un cuento o una excusa inventada por 

el entrenador para no alinearlo en Atocha. El rumor carece 
de todo fundamento. Porque Víctor —que en el entrena
miento de ayer ya tocó un poco el balón— se ha sometido a 
un tratamiento curativo intensivo, porque lo que desea con 
todas sus fuerzas -y la fuerza futbolística de Víctor es mu
cha- es ¡ugar en San Sebastián, para tratar con ilusión y es
peranza de restarle algún punto a la Peal Sociedad.

-¿Te crees figura dentro 
del fútbol?

—Me considero un juga
dor que aspira a lo máximo, 
pero de eso a ser figura hay 
un abismo. Ahora soy un 
futbohsta más.

—Si no fueras de la cante
ra ¿no crees que se te valo
raría más?

UN JUGADOR 
DISCUTIDO

El jugador de nuestra 
cantera, que tan sonados 
triunfos ha cosechado) en la 
selección olímpica, en el Za
ragoza es un futbolista dis
cutido. Es señal inequívoca 
de que vale.. Recuerden, re
montándonos a tiempos pa
sados, lo que le sucedía a 
Baila, a José Luis, a Violeta... 
Y es que hay hinchas a los 
que les cuesta mucho “per
donar” que un jugador de 
casa triunfe. Así es el fút
bol. Así es el fútbol y así 
son los aficionados —algu
nos aficionados— de nuestra 
tierra. ¡Qué se le va a hacer! 
Eso lo sabe también eljóven 
Víctor y la circunstancia, se
gún nos ha confesado, la tie
ne casi totalmente superada;

— ¿Cómo te encuentras?
-Todavía no estoy en 

condiciones de poder jugar, 
pero confío plenamente en 
que de aquí al domingo me 
recuperaré.

-Y los ánimos ¿cómo 
van?

-Todos somos conscien
tes de que tenemos que sa
car el equipo adelante. Por 
eso hemos de intentar pun
tuar en cualquier campo. En 
cuanto a mí, particularmen
te, creo que el domingo ju
gué bastante mal y por eso 
estoy decepcionado de mí 
mismo.

, —Pero esas broncas del 
pubhco cuando fallabas...

-Son cosas que ocurren 
en el fútbol. El público es
tivo normal, ya que siempre 
se comporta así y es muy di- 
t’Cil que cambie.

— ¿Cómo andas de fuer
zas?
-Salvo el pequeño 

contratiempo de esta ino
portuna lesión, me encuen
tro físicamente fenomenal.

— ¿Sólo físicamente?
— Reconozco que aními

camente estoy un tanto

afectado. Pero esto pasa. Lo 
tengo casi superado. El com
portamiento del público ya 
apenas me afecta. En el 
campo hay que aislarse de 
todos esos agentes exterio
res que tienen una cierta in
fluencia, pero que no es de- 
finitoria.

-Es difícil.
—Es cuestión de acostum

brarse. Yo me he marcado 
una meta, me he trazado un 
camino y tengo mis ilusio
nes y aspiraciones para tra
tar de conseguirlo.Para eso 
lucho.

• "Todos somos conscientes de que tenemos 
que sacar el equipo adelante"

• "E/ comportamiento de/púb/ico apenas 
me afecta"

"En el fútbol español hay muy pocos cerebros"

—Siempre se dice eso, pe
ro no sé hasta que punto 
puede ser verdad. Todo el 
mundo afirma que a los de 
casa se nos exige y se nos re
crimina más que a otros. Pe
ro no ocurre con todos. Más 
bien pienso que depende de 
la forma de jugar de cada 
uno.

— ¿Os perjudica la inter
nacionalidad?

— ¡Qué va! El ir a la se
lección es bueno porque se 
adquiere experiencia y te 
cotejas con compañeros de 
categoría de los que siempre 
se aprende algo.

HAY POCOS CEREBROS

-Oye Víctor, de quién 
estás más cerca, de Arrúa, o 
de García Castany.

—Quedarme con uno de 
los dos exclusivamente, no 
sé... No lo puedo decir. No 
opino... Bueno, me gustaría 
estar en el medio de los dos.

— ¿También tu piensas 
que al Zaragoza actual le fal
ta un cerebro?

—No se, no sé... Todo el 
mundo lo dice. No es cosa 
mía. La gente habla muchí
simo y no creo que tóelas las 
formas de pensar sean váli
das. El que mejor sabe lo 
que hace falta es el entrena
dor; lo que piensa el “mis
ter” es lo importante.

— ¿Tu te consideras cere
bro?

—No soy quien para juz
garme. Sin embargo en un 
momento determinado si 
que puedo ser cerebro, aun
que siempre soy un obrero. 
Además, con todo lo que di
gan, creo que en el fútbol 
español hay muy pocos ce
rebros.

Tampoco abundan —pen
samos nosotros— futbolistas 
del tesón indomable que tie
ne Víctor, aplaudido a veces 
criticado otras, pero al que 
se le au gura un brillante por
venir en estas co$as del pelo
tón. Pese a quien pese.

José Luis ERCILLA
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Lo ha denunciado 
a la Federación El Madrid tiene

opción sobre Modesto
O que faltaba. Ahora resulta que sobre Modesto, el 
joven futbolista que acaba de contratar el Zaragoza, 

tenta una opción —creemos que a nivel de (directivas— ci 
el Real Madrid, club, que lógicamente, se ha apresurado a 
reclamar sus derechos. Esta opción parece ser que era cono
cida por el presidente zaragocista y por eso no se llevó a ca
bo la operación cuando se produjeron los primeros contac
tos con este prometedor jugador. El caso es que la entidad 
"merengue”, con sus papeles en la mano, ha presentado la 
correspondiente denuncia a la Federación Española de Fút
bol, siendo el Comité Jurisdiciontd de la misma el que habrá 
de fallar. En un principio el problema parece centrado entre 
los dirigentes del Getafe y del Madrid, pero naturalmente el 
asunto puede tener consecuencias para el Zaragoza, para 
Modesto e incluso para Crespo que, como es sabido, ha mar
chado traspasado al Getafe con una opción — i esas opcio- 
nesl— y que era una pieza más del engranaje que se ha mon
tado en tomo a la venida de Modesto al Zaragoza. ¡Que 
lio! Otra vez, sin comerlo, ni beberlo, el Real Madrid se in
terfiere en el camino zaragocista.

Pero Sisques ha dicho que 
el Zaragoza no perderá sus 
derechos sobre el jugador

EN LA FEDERACION 
NO SABEN NADA

Puestos en contacto con 
la Federación Española de 
Fútbol, don Femando Vara 
del Rey nos ha informado, 
alrededor de las doce de este 
mediodía, que la Asesoría 
Jurídica de dicha Federa
ción no tenía noticia oficial 
sobre el caso, aunque nos ha 
insinuado que la denuncia 
se puede también cursar por 
otro conducto.

LA OPINION DEL 
PRESIDENTE 
ZARAGOCISTA

Hemos hablado también 
esta mañana con el presiden
te del Zaragoza Armando 
Sisqués, quien ha dejado 
bien sentado lo siguiente:

—No es nuestro proble
ma, ya que el Zaragoza ha 
comprado legalmente al Ge- 
tafe a este jugador. Hace 
tiempo que andábamos de
trás de Modesto y como

hemos comprobado que des
tacaba, y en vista de que 
Alonso está flojo, y de que 
Badiola no se termina de po
ner bien, nos decidimos a 
ficharle. El chico estaba 
deseando venir al Zaragoza. 
Lo hemos contratado legal
mente. Por eso, pase lo que 
pase, el Zaragoza no perderá 
sus derechos sobre el juga
dor. Que se peleen entre 
eUos.

“Ellos” son, naturalmen
te, el Madrid y el Getafe. 
Sisqués añadió:

-Acabo de hablar por te
léfono con Modesto que es
tá indignado, porque piensa 
que es una “jugada” lo que 
le están haciendo. El se ne
gó rotundamente a firmar 
esa opción con el club ma- 
dridista. Modesto no firmó. 
Es un documento, por lo 
visto entre ambas directi
vas.

MODESTO NO FIRMO
Sí. Así debe de. ser. El 

aludido documento se sus
cribió y se firmó a raiz de 
la cesión del guardameta 
Montes al Real Madrid que 
por cierto no está siendo ali
neado. Pero, repetimos —así 
lo asegura él— que Modesto 
no firmó.

Se nos ha asegurado tam
bién que Agustín Domín
guez, ahora en la Federa
ción, ha anunciado a la Ara
gonesa de Fútbol que iba a 
recibir un telegrama sobre 
este asunto, pero el secreta
rio general de la misma Luis 
Miguel Subijana, al filo del 
mediodía nos ha indicado 
que no había llegado nada, 
todavía, en este sentido.

El Zaragoza, nos ha di
cho Sisques, hará valer sus 
derechos, pero no olvide
mos, por si las moscas, el

poderío del Real Madrid a 
la hora de mover sus exten
sos tentáculos, cuando se 
trata de defender la propie
dad de un futbolista que le 
interesa. Trabajo tendrá el 
comité jurisdicional para de
cidir. Por lo pronto, sabe
mos, que Carceller, el letra
do de la Asociación de Fut
bolistas Españoles (AFE) se

na puesto en contacto con 
Modesto al que le ha dicho, 
poco más o menos, que no 
se preocupe, que el caso lo 
tiene ganado. Que si él —co
mo así parece— lo desea, se
guirá siendo jugador del Real 
Zaragoza.

J.L. ERCILLA 
(Foto Calvo Pedrós) í

A sus setenta y cinco años de existencia en Aragón

«ZURICH» cumpleSUS compromisos
L Grupo Asegurador 
Zurich (Hispania-Zu-

un gran impacto de acepta
ción popular, con motivo de 
su presencia en la FONM 79, 
en donde por vez primera ha 
estado presente una Compa-

rich-Vita Compañías de Se
guros) a sus 75 años de exis
tencia en Aragón, ha tenido

Momento de la entrega del premio otorgado a Doña Carmen Mar
tín Borrego por parte del director del Grupo Zurich en Zaragoza.

nía de Seguros Generales, en 
unos stands modernos, fun
cionales, siempre muy con
curridos por un público ávi
do por conocer un poco más 
el apasionante mundo del se
guro y realmente podemos 
decir bajo un punto de vista 
imparcial, que ha sido alta
mente positiva la labor di
vulgadora que en este Certa
men ha realizado Zurich, de 
algo tan vital en la sociedad 
del siglo XX como es la pre

te año Zurich ha querido sor
tear un magnífico regalo (a 
elegir entre una tienda de 
campaña, una escopeta de 
caza o un televisor en color),
entre aquellos visitantes 
sus stands en la FONM 
que quisieron participar 
el mismo. Este premio

de 
79 
en 
no

vención de eventos 
bertura eficaz ante 
secuencias, que de 
mos se derivan.

El grupo Zurich 
felicitado por esta

y la co
las 
los

ha

con- 
mis-

sido
positiva

iniciativa, que estamos segu
ros dará frutos a corto pla
zo, pues muchas personas 
no conocen la serie de segu
ros tan eficaces que existen 
en el mercado internacional, 
muchos de ellos impulsados 
y mejorados por el prestigio 
y buen hacer de esta com
pañía, en sus ya muchos
años de andadura por 
mundo del seguro.

CUMPLIENDO 
COMPROMISOS

Por si fuera poca la 
bor realizada, también en

el

la-
es-

podía quedar desierto, sien
do la fórmula de participa
ción muy sencilla, pues bas
taba con rellenar un boleto 
V depositarlo en una urna 
precintada. Demostrando, 
una vez más, su seriedad y 
prestigio, Zurich estableció 
una norma digna de elogio 
como era la exclusión en di
cho sorteo de los empleados 
del Grupo y familiares, los 
cuales no podían participar 
en el mismo.

Hubo mucha expectación 
por conocer el resultado de 
tan importante sorteo y an
te un numeroso público se 
procedió a la extracción del 
boleto ganador, que corres
pondía a doña Carmen Mar
tín Borrego, con domicilio 
en la calle Caracoles número 
32, 3.° de nuestra ciudad, 
a quien vemos en la fotogra
fía en que .como feliz agra
ciada de este sorteo, recogió 
su premio.

Dejando a un lado la Fe
ria de Muestras, y el sorteo

muiw

queda la labor permanente 
del Grupo Zurich en su lu
cha por impulsar los mejores 
seguros, con un asesoramien- 
to a cargo de verdaderos pro
fesionales de esta noble acti
vidad a quienes felicitamos 
por su excelente labor, ha
ciendo votos porque sigan

obteniendo triunfos tan im
portantes y elogiables,y por
que lleven la tranquilidad y 
el sosiego a ios que nos 
preocupamos / pensando en 
la posibilidad de un evento 
y en sus terribles consecuen
cias.

Vista general de los stands de Zurich que registraron una gran 
afluencia de público.

C.C.G.
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Entre sus éxitos 
figuran

"El astrágalo" y 
"El pasajero

_ de la lluvia"

FLETA: “Los jóvenes leones” 
(Batalla de gigantes)

Umberto Lenzi ha intentado en “Los jóvenes leones” (Batalla 
de gigantes) un enorme fresco bélico al estilo de lo q u e suele 
ofrecemos con frecuencia el cine norteamericano, según la con
sabida receta de reparto esteler y una gran acción. La interpreta
ción corre a cargo de conocidos actores del cinema europeo, con 
inclusión de algunas figuras prestigiosas del cine yanqui. Pero el 
guión es confuso, prolijo, y aparece dividido en tres direcciones 
originando tres acciones convergentes, sin más hüo conductor 
que unas fechas y lugares de acción.

No nos enfrentamos con una crónica consecuente, ni con un 
relato documental, sino más bien con un film evocativo sin otra 
sugestión que la pura reconstrucción de combates y estrategias. 
Las tres' acciones dan origen a otras tantas historias, siendo la 
más inteligible la de la familia Foster que protagoniza el vetera
no Henry Fonda, padre de dos hijos de dispar criterio castrense, 
aunque el padre —un general con glorioso historial— consiga que 
el menor vaya al frente enrolándose como voluntario. Tres ver
tientes también, en el relato: la nazi, la liberación y los criterios 
aliados, que hacen delTUm un ente diverso y reaccionario.

Se inicia la acción con unos fra^entos del film de Leni Rie
fenstahl, sobre las Olimpiadas berlinesas de 1936. Este arranque 
insinúa un punto de partida del ideario del füm, que resume pos
turas respecto a la lucha y sus confiuencias. Pero todo se pierde 
en vaguedades, puesto que el desarrollo nada clarifica, ni nada pro
fundiza. El reparto puede ser un atractivo cara la taquilla, pero los 
personajes aparecen desdibujados, como confundidos por la per
sonalidad del actor que los encama. Entre los mejor dispuestos 
para prestar algo emotivo al que les cupo en suerte^ anotamos a 
John Huston, Samantha Eggar y Stacy Keach.

DORADO:
“La doctora arma el lío”

Comedia castrense, realizada por Nando Cicero, con su equipo 
habitual de actores capaces de adaptarse a lo que haga falta, sin 
otras altemavias que las que aconseja un guión facüón, monocor
de, y de escasos registros. Tampoco se les exige mucho a Renzo 
Montagnani, Enrico Bern se hi y Mario Carotenuto, protagonistas 
de esta broma cuartelera, con abundantes dosis de sal gruesa y de 
lugares comunes. La bella doctora es Edwigw Fenech, que se bas
ta y sobra con su anatomía, para resolver cuantas dificultades in
terpretativas se acumulen en su personaje. Los equívocos, el azar 
y una gracia especial que no se ve nunca apoyada por el ingenio, 
es norte de este film que, desde luego, no pasará nunca a los ana
les del cine. Diríamos que “La doctora arma el lío”, es una come
dia para reclutas que hayan pasado por la experiencia de las nova
tadas castrenses de tumo. Como recordatorio preventivo, acaso 
funcione bien. Pero...

ARGENSOLA: 
“Jugando a papas”

Joaquín Coll Espona es autor y director de “Jugando a papás”, 
un problema entre lo conflictivo y lo picaresco. En tomo al ma
trimonio Juan-Leonor gira el film. Es un matrimonio unido, con 
excelente posición económica. ¡ Serían plenamente felices, pero les 
hace falta un hjjo para que la dicha sea completa. Desdichadamen
te Leonor no puede ser madre y tampoco pueden adoptar uno 
por haber sido rechazada su solicitud, dada la edad de Juan. Ale
gan que Juan sería demasiado viejo cuando el hijo fuera necesi
tando de consejos y de protección. En fin, deben resignarse, y 
perder la ilusión de que un hijo suyo lleve los apellidos 6 disfru
te de una herencia cuantiosa. Leonor, mujer animosa, propone a 
Juan una solución: que se relacione con una mujer y que la haga 
’«adre mediante una bonificación por el servicio. YJuan, alboro
zado, acepta esta operación para que Leonor sea dichosa. Todo se 
hace por vía legal y ante notario. Encuentran la mujer, y nace el 
hijo, pero entonces surge una complicación..... La comedia es flui
da, sin ser nada del otro mundo, pero el relato tiene excelentes 
motivos de emoción y el conflicto entra en una zona de posibili
dades y de soluciones de último momento. Juan José López Váz
quez y Amparo Soler Leal, hacen lo posible para dar dimensión 
humana a un conflicto, de verdad, candente. No es Joaquín Coll 
Espona director brillante, pero en algunos momentos la acción 
cobra un pulso emotivo muy discreto, y las divertidas incidencias 
salpimentan la película, dejando espacios suficientes para la emo
ción .

gelia, hija de un militar francés. 
Pertenece, pues, a ese grupo de 
marginados franceses nacidos en 
tierra argelina y denominados 
“pied noirs”. -En el año 1955 
Marlene Jobert se trasladó a Pa
ris con sus progenitores, residien
do poco después en Dijon, en 
donde la futura actriz pasaría 
buena parte de la adolescencia. 
Aficionada al dibujo y a la pintu
ra se inscribe en la-Escuela de 
Bellas Artes, pasando seguida
mente a la Escuela de Arte Dra
mático, por recomendación ex; 
presa de su hermano Guy, que 
preparaba una compañía tea
tral “amateur”. Y tras varios pa
peles en los escenarios, Marlene 
Jobert —1,65 metros de estatura, 
cincuenta y cinco kilos de peso- 
tiene su primer oportunidad 
cinematográfica en el año 1963 
con “Mües de payasos”, al lado 
de Yves Montand. Luego ven
drían “Masculino y femenino”, 
de Goddard; “El ladrón”, de 
Louis Mallé; “Alejandro el fe
liz”, de Ives Robert Marlene... 
etc. La actriz manifiesta:

“Mi carrera cinematográfica 
fue una auténtica escalada con
tra-reloj. Pero, como dije antes, 
tuve mucha suerte”.

— ¿Se considera una buena 
actriz?

—“Dicen que soy una buena 
actriz, yo pretendo serlo cada 
día mejor”.

A Marlene le encanta salir de 
un rodaje y marcharse a su casa

MARLENE JOBERT 1

Siiv una mujer
solilaria

"Soy feliz dentro de los límites naturales que 
enmarcan la felicidad"

PARIS (Servicio especial de Efe, por Simone BOBET).- Marlene 
Jobert, la pecosa actriz francesa, se ha aupado en los últimos años en 
los primeros puestos de la interpretación dramática europea. La prota
gonista de films como "El astrágalo", "El pasajero de la lluvia", "Gra
cias y desgracias de un casado del año 2000"... se ha visto encumbra
da no solo por el aplauso del público sino también por el beneplácito 
de la crítica.

Pelirroja, con un rostro peco
so, tremendamente expresiva, 
Marlene Jobert se ha merecido 
plenamente el triunfo por ese 
derroche de facultades artísticas 
realmente excepcionales. Ella 
nos dice:

-“He trabajado duramente. 
Y, sobre todo, he tratado de su
perarme día a día. Pero a veces 
eso no basta y por ello no dejo 
de reconocer que he tenido mu
cha suerte con los directores y 
actores con los que ma ha toca
do en suerte trabajar. Ahora es 
cuando quiero hacer realmente 
el cine que me venga en gana...”

En un momento cumbre de 
su carrera, hace algunos años, 
Marlene Jobert se retiró por es
pacio de catorce meses. ¿Por 
qué?

-“Precisamente para recapa
citar y ver lo que podía hacer en 
el cine. Ya no quiero hacer pe

lículas banales. He hecho cosas 
divertidas como “Gracias y des
gracias de un casado del año 
2000”, al lado de Jean Paul Bel
mondo, ahora deseo hacer un ci
ne exigente, como yo lo soy con
migo misma”.

A veces se ha acusado a la 
actriz de ser una persona inso
ciable. Ella se defiende con pala
bras tajantes:

—“No creo ser una mujer 
insociable pero, la verdad sea 
dicha, tampoco tengo un gran 
interés en mantener unas comu
nicaciones sociales demasiado 
amplias. Prefiero el giypo de 
verdaderos amigos a la inestabi
lidad de muchos conocidos”. 
Soy una mujer un poco tímida y 
con tendencia a la soledad. Los 
años de mi niñez han tenido, 
posiblemente, una influencia de
cisiva en mi vida”.

Marlene Jobert nació en Ar-

a descansar. Se considera una 
mujer feliz dentro de los lími
tes naturales que enmarcan la 
felicidad. No se considera la me
jor actriz dramática del cine 
francés, entre las jóvenes genera
ciones. Confiesa tímidamente:

—“No creo serlo. Y no es 
por falsa modestia, porque pien
so que soy una buena actriz, pe
ro no podemos olvidarnos de Si
mone Signorey y Jeanne Mou- 
reau entre las veteranas y de 
Annie Girardot o Miou Miou en
tre las más jóvenes, ni tampoco 
de Domenique Sanda e Isabelle 
Huppert... entre otras más”.

Marlene Jobert afirma que le 
gustaría hacer algún día una bue
na comedia, aunque se sienta 
más a gusto en el terreno dra
mático. “También estoy con
vencida de que el día menos 
pensado me lanzo a la direc
ción. Mis inquietudes artísti
cas son demasiado grandes para 
quedarme anclada solamente en 
mis paneles de actriz”.

De ella dijo Alain Delon que 
tenía todo el sexy del mundo y 
todo el camino-por delan
te para ser una figura mundial.

Nosotros creemos que ya lo 
ha conseguido...
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TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza).-Hoy, 7,15 y 
10,45. Compañía María 
José Goyanes, con José Bó- 
dalo, Luisa Sala, Montse
rrat Canilla y la colabora
ción de Miguel Ayones, en 
La gata sobre d tqjado de 
cinc caliente, de Tennessee 
Williams, con Jesús Engmta 
y Alberto Bové. Dirección, 
José Luis Alonso (Mayores 
18).

CINES DE ESTRENO
ARGEN8OLA. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 15). Jugando a 
papas. J. L. López Vázquez, 
A. Sóler Leal

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores de 14 años 
y menores acompasados). 
7.® semana: Dos hombres y 
un destino. Color de Luxe. 
Paul Newman, .Roben Red
ford, Katherine Ross.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 4.® semana; 
Perros callejeros n (Busca y 
captara). Un film de José 
Antonio de la Loma.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 16). 3.® semana: ¿Y de la 
temara..., qué? Eastmanco- 
lor. Jean Luc Bideau, Evely
ne Dress.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). 4.® semana: 
Alien, el octavo pasajero. 
Color de Luxe. Torn Skerritt, 
Sigourney Weaver.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 16). 2." semana:

wige Fenech.
ELISEOS. - 5-7-9-10>45 (Ma- 

yores 14). 4.* semana: Amor 
al Mimer mordisco. Techni^- 
color. Geótge Hamilton, Su
san Saint .Aunes.

FLETA. - 6-7-9 y 10,46 (Ma
yores 14). 2.® semana: Loe 
jóvenes leones (Batalla de 
^gantes). Helmut Berger, 
Samantha Eggar.

GOYA. - 5-7,15 y 10,45 (Ma
yores 18). S.® semana: Qna- 
drophenia, una forma de vi
da. Phil Daniels, Mark Win- 
gett Sonido estereofónico.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,46. 
(Todos públicos). Los prime
ros golpes de Butoh Cassidy 
y Sundance. Color de Luxe. 
WiUiam Katt, Torn Beren 
ger.

MOLA. - 5-7,15 y 10,30 (To
dos públicos). 3.® semana: 
El síndrome de China. Jack 
Lemmon, Jane Fonda. 
Technicolor.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4,45- 
6,46-8,45-10,45 (Mayores 
18). Clasificada «S». Diario 
erótico de un leñador, con 
Willike Van Amelooy y 
Jean-Marue ,Pallardy. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Lo increíble del sexo. Direc
tor, Claudio Racca. De lunes

a viernes, matinal 100 pese
tas.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7-9 y 11 (Mayores 18). 
3.^ semana; Pasiones en 

'juego, con Robert Evans, 
Anthony Harvey y Ali Mac 
Graw. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). Cla
sificada «S». El abismo de 
los sentidos, con Junko Mi
yashita y Hideaki Ezumi. De 
limes a viernes, matinal 100 
pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 5.® semana: 
Los bingueros. Fernando 
Esteso, Andrés Pajares.

PAWOX. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos). 4.® semana. 
El gendarme y los extrate
rrestres. Eastmancolor. 
Louis de Funes, Michel Ga- 
làbm.

PAX. — 5-7 y 9 (Todos públi
cos). 3.® semana: Un candi
dato muy peludo. Dean Jo
nes, Tin Conway. Technico
lor.

REX. — 5-7-9-10,45 (Mayores 
14). 3.® semana; Yo impon
go mi ley a sangre y fuego. 
Eastmancolor. Jearf Paul 
Behnondo, Marie’ Laforet.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). El hombre en
mascarado, con Ken Wood.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
<S». Josefina «La Cachon
das. Eastmancolor. Christi
ne Schubert, Renate 
Kasché.
ONES DE REESTRENO

ARLEQUIN. 5-7-9-10,45
(Mayores 18). Una viuda 
desenfrenada. Eastmanco- 
lor. Catherine Spaak, Jean 
Louis Trintignant.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Clasi
ficada «S» La basura está en 
ei ático. Eastmancolor. Ra
quel Evans, Pepe Martín.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). La os
cura historia de la prima 
Montse. Eastmancolor. Ana 
Belén. Ovidi MontUor.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18)., Clasificada «S». 
Trampa sexual. Silvia Agui
lar, Amel Amor.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
14). La última aventura de 
Bruce Lee. Ho Ching-Tao, 
Unicom Chan.

PARIS. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 14). Voracidad. Éast- 
mancolor. Lee Majors, Mar
gaux Hemingway.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Ba
canal en directo. Eastman
color. Azucena Hernández, 
Femando Martín.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Camas ca
lientes. Ursula Andrés, Lau
ra Antonelli, Silvia Kristel.

VENECIA. 5-7-9-lU,45
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Frente al mar. Rosa 
Avila, Agata Martín, Ana 
Bernai.

EL PAPAGAYO" STORK CLUB

SENECA

ros viajando a través de la músi
ca. Cavia. 10.

dilercncia rs su ambiente", .''an 
Ignacio de Lo vola. 13. íeléío- 
no21 W .",(>.

larde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

I.a discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, e.xclusivamente. 
La Kipr, •"i. Teléfono 2.‘).‘»127.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

1800

■ - ;■. ' ’^1

Diez minutos con el doctor Rosado

soy
un

mujeriego»
'i

“Salir siempre 
en televisión 
es un peligro”

CREO que la mecha de ía 
U fama bien puede prender
se, también, con la brasa de un 

cigarrillo. Y si no c|ue se lo pre
gunten al famosísimo doctor 
Rosado, que lleva muchos días 
acaparando la atención de los 
lectores que devoran cuanto de 
él, en entrevistas, comentarios y
reportajes, se 
día en que su 
a “relucir" en 
dos los tonos 
pregunta más

escribe. No hay 
nombre no salga 
la Prensa de to- 
y colores. Se le
que a Bárbara

Rey y más que a Felipe y San-

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta frances.a, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las fo
rres. 96. Teléfono 22.521-2.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
."i tarde a '5 madrugada, vuelve a 
.su ambiente.

GRAWER CLUB

('(Sínodo.

tíago. Por eso a ustedes no les 
puede extrañar demasiado que 
aquí estemos, otra vez, a vuel
tas con el doctor. Vamos a oir, 
leyendo, alguna de las últimas 
cosas que ha dicho.

—Lo mío es lo más tonto que 
ha ocurrido en este país, desde 
la última guerra. Han querido 
matar una pulga con cañonazos.

Y, preguntado si a su consulta 
acuden más señoras que hom
bres, ha respondido así:

—Por lo general son las muje
res las que tienen más tiempo 
para ir al médico. Los hombres, 
que suelen estar más ocupados 
sólo van cuando se encuentran 
realmente mal... Por lo general 
creo que, en las consultas de los 
médicos hay siempre más muje
res que hombres.

Sobre su aureola de donjuán 
castigador, respondió de esta ma
nera:

—No sé a qué viene esa fama, 
pues yo he sido, siempre, un 
hombre muy consciente^y en mi 
vida ha habido muy pocas muje
res. No soy mujeriego. Y que na
die crea que resulta tan grato sa
lir siempre en televisión. Hoy 
por hoy es un peligro tremendo. 
Es muy difícil, dada la politiza-

ción que existe en nuestro país, 
ya que hay una serie de serias 
oposiciones a cualquier cosa que 
se haga. Sí, hacer televisión, hoy, 
es un riesgo muy grande y hace 
falta tener mucho valor para ha
cerla, pues sabes qiié, aunque el 
programa sea bueno, vas a tener 
muchas críticas. Y conste que 
aún estoy preguntándome qué 
hacía yó en televisión. También 
puedo decir que el programa 
“Medicina fantástica” me ha 
creado enemigos y me ha sor
prendido la cantidad de gente 
que se ha cebado conmigo. No 
me atrevo a decir que esto sean 
envidias, pero los comentarios 
que llegan a mí, comienzan a 
sorprenderme por la cantidad de 
gente que se ha cebado conmigo.

—La Medicina, para mí, es en
tre otras cosas, afecto, humani
dad y cariño. Es lo que eran los 
médicos antes: amigos de fami
lia. Yo, la Medicina la entiendo 
así, como la ejercía mi padre, 
que fue un maestro.

—Se asegura que nada usted 
en dinero.

—Tengo lo justo para vivir y 
no me hace falta más. Pero si me 
hubiera querido forrar, aseguro 
que me hubiera forrado.

PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, f». 
'l'eléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. I' iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. .Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Telefono; 2.5.5184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

l(•l•l■i('»n \ l( Iríoiio

DISCOTECA GALO

A'jdiicnte agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche Igs vísperas de fiestas y 
í>or la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

GALLERY 2

Si hu.sca Iranipiilidad > roen a-
<lo ambiente, leñemos Ío f|iie iis-

Telélbiiica.

IGUANA
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Cristina de Suecia

"CRISTINA DE SUECIA", 
GRAN INTERPRETACION DE GRETA GARBO

Sólo para peques j HOY MAÑANA

Segunda película den
tro del ciclo que el espa
cio de la Segunda Cadena 
“Cine club”, dedica a la 
actriz Greta Garbo.

“Cristina de Suecia” 
es una producción nor
teamericana de 1933; 
con argumento de Salka 
Viertel y Margaret F. Le
vine; guión de Viertel 
también, junto con H.M. 
Harwood; dirección de 
Rouben Mamoulian; y 
protagonizada por Greta 
Garbo, John Gilbert, Ian 
Keith, Lewis Stone y C. 
Audrey Smith.

Esta película ya se 
emitió POT TVE, dentro del 
anterior ciclo que se de
dicó a la actriz en 1972.

juntos con el consiguien
te equívoco, producido 
por las ropas que viste 
la Reina. Despues estalla
rá entre ambos un idilio, 
que condicionará dramá
ticamente para el futuro 
de sus vidas. Llega a huir 
a España y renunciar a la 
corona; pero...

Cristina de Suecia ha 
crecido como un mucha
cho, con los caballos, ves
tidos y lenguaje de cual
quier chico. Pero, una 
vez llegada a la edad, el 
pueblo empieza a contar
le los amantes. Antes de 
recibir la corona, tiene 
que pensar en casarse. Se 
anuncia la llegada del em
bajador de España, don 
^tonio y ella sale a re
cibirle vestida de hom
bre. Coincide en una pen
sión con el embajador y 
deben de pasar la noche

Una película repleta 
de fantasía con pocos he
chos realmente históricos 
y sí con muchos elemen
tos psicológicos. Se ha di
cho que no hay tal “rei
na Cristina” y sí una 
“reina Greta”, ya que el 
personaje es ella misma, 
llegando a crear un mito 
histórico. La actriz está 
fabulosa, sobre todo en 
las escenas finales, cuan
do el barco la lleva hacia 
un destino incierto, esce
na por otra parte inevi
table en todos los perso
najes que encama la ac
triz a lo largo de su ca
rrera. El director también 
observó que Greta Garbo 
llegaba a mucho más de 
lo que esperaba. John 
Gilbert fué su pareja por 
última vez. Buena pelícu
la, un tanto vieja; pero 
que los aficionados al ci
ne histórico no se perde
rán.

ROBERTO CARLOS ESTARA EN "RETRATO EN VIVO"

Esta tarde, tras los es
pacios del programa in
fantil, que junto con los 
áel resto delfín de sema
na, comentaremos en el 
apartado “Sólo para pe
ques”, veremos “Con 
ocho basta” que ofrecerá 
^l telefilme “Leche y 
simpatía”. Nicolas se ha 
enamorado de su profe-

sora y se siente incom- 
prendido, ya que todos 
se lo toman a broma. Su 
amor se acrecienta cuan
do recibe un autoretrato 
de sú profesora, que es 
jó ven y muy guapa. Se
guirá “Más vale preve
nir” con un espacio dedi
cado a “Un corazón sa
no

¡Hola, jovencitos! ¿Qué tal? Vamos a hablar un poco de los 
espacios que podéis ver este fin de semana en la tele. Esta tarde: 
"Tarzán" con "La prueba de Tarzán". Aparece en la selva una 
nave espacial y Tarzán se ve perseguido por un grupo de peque
ños aparatos salidos del objeto. Es capturado y llevado a la nave, 
donde quieren hacer unos experimentos con él. Seguirán los 
dibujos animados de la serie "La bola rodante".

Mañana, en el programa matinal (allá a las doce), "telefilms, 
infantiles y dibujos animados", con la serie "Animales" y las 
aventuras del agente 003 y medio.

En la sobremesa "Don Quijote" ofrecerá el capítulo "La 
aventura de los molinos". Ya sabéis que Don Quijote volvió a su 
pueblo, donde fueron quemados los libros de caballería; pero 
una vez recuperado, el hidalgo saldrá acompañado por Sancho 
Panza. De madrugada se encuentran con unos molinos, cuyas 
aspas giran empujadas por el viento. Sin embargo, Don Quijote 
cree que son gigantes que le amenazan con sus brazos, por lo 
que acomete contra ellos, pese a las protestas de Sancho.

En el programa de tarde, nuevas aventuras de "La pantera 
rosa" y del simpático "sheriff", ese del caballo con una pierna 
averiada.

VIKfE EL VIKINGO", EL DOMINGO POR UHF

Por el UHF tan sólo un espacio para vosotros. Nada más 
empezar la emisión nuevas aventuras de la familia "Barbapapá", 
que coincide justamente con el final de "Don Quijote" por la 
Primera Cadena. Como sabéis, ios Barbapapá son una familia de 
extraños monstruítos que pueden adoptar las más diversas for
mas según les convenga. Así vemos cómo cada uno de los miem
bros puede convertirse en un coche, en cualquier instrumento 
musical, etc.

Y ya el domingo, por la Primera Cadena, para los que gusten 
de aventuras folletinescas, "La casa de la pradera" ofrecerá "La 
boda", con la ceremonia protagonizada por Mary y Adam.

Por el UHF tras un grupo de tres series "Azafatas del aire", 
"Historia de los trenes" y "Los casos de Rockford", se ofrecerá 
una nueva aventura de "Vikie el vikingo", titulada "La huida". 
La enorme figura de Flats no consigue derribar la puerta que 
mantiene prisioneros a los vikingos. El enemigo pretende que 
Alvïr se rinda; pero éste, como buen vikingo se niega. El techo 
va descendiendo, amenazando con sus cuchillos a ios vikingos, 
hasta que a Vikie se le ocurre una de sus espectaculares ideas. Y 
nada más peques, que veáis vuestros espacios preferidos, que se
gún algunos de vosotros vienen a ser: "Tarzán", "Don Quijote" 
y "Vikie el vikingo". ¡ A verlo bien!

Hoy y mañana

En el programa de no
che: “Telediario” con su 
segunda edición; “El 
hombre y la tierra” que 
ofrecerá “La perdiz ro
ja”, pieza favorita de los 
muchos cazadores que 
pululan por nuestra Pe
nínsula, es un bello ani
mal, del que se descono
cen muchos matices de 
su conducta. “El nido 
de Robin”, por su parte 
ofrecerá el episodio 
“'Triángulo maternal”, 
en el que a Robin se le va 
a presentar la-, madre de 
Vicky, una señora con 
una.s ideas y hábitos so
ciales poco corrientes. 
Por otra parte, tienen un 
empleado en la cocina, 
para lavar los platos, que 
sólo tiene un brazo. Se

de “Los mejores años de 
miss Brodie”. La señori
ta Brodie llega a Edim
burgo y al pronunciar el 
discurso de presentación 
deja a todos b.oquiabier-
tos. 
van 
bro

Las alumnas obser- 
cómo desecha el li- 
de los castigos, ya

que, según dice, la nueva 
porfesora enseñará con el 
ejemplo.

completa progra ma
con el segundo episodio

Por el UHE lo primero 
que podremos ver serán 
los habituales de tarde, 
ésto es “Redacción de 
noche” y “Polideporti
vo”, que irán seguidos de 
“Cine club” donde con
tinúa el ciclo dedicado a 
la actriz Greta Garbo con 
la segunda película, que 
será “Cristina de Suecia”, 
de la que hablamos en 
otro apartado. Como fin

PRIMERA CADENA

14,34
Gente hoy.
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,53
Los espectáculos.
16,18
Despedida y cierre.

18,15
Carta de ajuste. "La 

calesera ".
18,30
Apertura y presenta

ción.
18,34
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Tar
zán: "La prueba de Tar
zán ". Dibujos anima
dos.

19,16
Con ocho basta. "Le

che y simpatía ".
20,10
Más vale prevenir. 

"Un corazón sano ".
21,00
Telediario. Segunda 

edición.

21,34
El hombre y la tie

rra. "La perdiz roja ".
22,03
El nido de Robin. 

"Triángulo maternal".

22,32
Grandes relatos. 

"Los mejores años de 
miss Brodie".

23,35
Ultimas noticias.
23,50
Buenas noches.
23,53
Despedida y cierre.

11,45
Carta de ajuste .“Mú

sica de películas de Ch. 
Chaplin”.

12,00
Apertura y presenta

ción.
12,03
Telfilmes infantiles 

y dibujos animados.

13,30
Tiempo libre.
13,59
El canto de un duro. 
14,30
Noticias del sábado. 

Primera edición.
15,00
Don Quijote. “La 

aventura de los moli
nos”.

15,35
Primera sesión. “El 

perro de Baskerville”.
17,15
Aplauso.
19,00
La pantera rosa. Epi

sodio número 1.064.
19,25
Astucia peligrosa. 

“El contrato Oberóa”.

20,30 
Informe semanal.
21,30
Noticias del sábado.

Segunda edición.

22,00
Sábado cine. “La 

noche americana”.
00,05
Buenas noches.
00,08
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste. "Ro

berta Kelly".
19,45
Presentación y avan

ces.

19,47
Redacción de noche
20,35 
Polideportivo.

21,03
Cine club. "La Rei

na Cristina de Suecia ".
22,41
Tribuna internacio

nal.

23,38
Tribuna internacio

nal.
23,38
Buenas noches.
23,31
Despedida y cierre.

15,15
Carta de ajuste. “An

tología coral vasca”.
15,30
Apertura y presenta

ción.
15,31
Barbapapá. Episo

dios 16,17,18,19 y 20.
16,00
Retrato en vivo. 

“Roberto Carlos”.
16,53
Novela. “Las aventu

ras del marqués de Le- 
toriere”.

17,59
Retransmisión de

portiva. “Festival Blu
me de gimnasia”.

19,30
La clave.
“La térra trema”.
23,27
Buenas noches.
23,30
Despedida y cierre.

a este Segundo Programa 
estará el espacio “Tribu
na internacional’’, o “Pa
saporte’’ un informativo 
con menos ambiciones de 
lo que se esperaba en Je
sús Hermida tras su etapa 
como corresponsal en Es
tados Unidos.

Y ya mañana, dejando 
aparte los espacios infan
tiles, veremos en la so
bremesa: "Tiempo libre” 
y “El canto de un duro”, 
espacio de carácter eco
nómico a nivel popular, 
con tiempo también para 
el humor. Y tras “Don 
Quijote”, “Primera se
sión” ofrecerá la pelícu
la de Terence Eisher “El 
perro de Baskerville”, cé
lebre caso protagonizado 
por el inefable Sherlock

Holmes y su ayudante 
Watson, encarnados en 
esta ocasión por Peter 
Cushing y André Morell. 
El malvado es interpreta
do por el enigmático 
Christopher Lee. Desde 
1740, en que un Basker
ville mató a un aldeano, 
una maldición pesa sobre 
su familia. Se llega ast a 
Sir Henry que viene a ha
bitar el castillo maldito, 
acompañado de Morti
mer, el doctor Watson y 
Holmes, encargados de 
su protección. Una noche 
encuentran el cadáver de 
un hombre que se había 
vestido con las ropas del 
Sir.

Por el UHE se ofrece: 
"Retrato en vivo” con 
Roberto Carlos y “Nove
la”.

SGCB2021



LA JORNADA ELECTORAL DE AYER

BILBAO, 26 (Crónica de Carlos 
FERNANDEZ Margóte enviado 
especial).— Tranquilidad absoluta ha sido 
la característica fundamental de la 
consulta al pueblo vasco. En la inmensa 
mayoría de las 2.039 mesas electorales de 
Alava, Guipúzcoa y Vizcaya transcurrieron 
en un ambiente totalmente relajado las 
votaciones sobre el Estatuto de 
Autonomía para el Pais Vasco. Los 
colegios electorales abrieron sus puertas a 
las nueve de la mañana y al mediodía ya 
podía apreciarse que la afluencia de 
votantes era ligeramente superior a la de 
las últimas consultas. Por la tarde, y 
aunque el tiempo no acompañó,comenzó, 
como estaba previsto, a aumentar el ritmo 
de afluencia a las distintas mesas 
electorales.

Los colegios electorales cerraron sus 
puertas a las ocho de la tarde a excepción 
de los de la Rioj'a alavesa, que por razones 
de la vendimia las cerraron dos horas mas 
tarde.

Como había anunciado el Consejo 
General Vasco, en los colegios electorales 
no se vieron fuerzas uniformadas de la 
Policia Nacional, aunque si había policías

de paisano en el interior de todos ellos. 
También hubo una discreta vigilancia por 
las calles de Bilbao, como en el resto del 
Pais Vasco. La vigilancia directa de los 
acontecimientos correspondió; sobre 
todo, a la Policia Municipal. Con estas 
medidas, el ente preautomátíco vasco 
quiere, al tiempo de dar la impresión de 
una total normalidad, infundir la mayor 
confianza posible en el electorado.

A las nueve de la mañana tuvo lugar la 
entrega de los votos recibidos por correo 
custodiada por fuerzas de la Policia 
Nacional. El voto por correo alcanzó un 
porcentaje que oscila en torno al diez por 
ciento, a pesar de las veladas amenazas y 
coacciones de las fuerzas pro 
abstencionistas con su llamamiento a 
todos los interventores y apoderados de 
Herri Batasuna, EMK y LKI para que 
recogiesen las listas de todos los votos 
emitidos por correo con el fin de darles 
"el uso mas conveniente"

Como se sabe, la reacción del PNV 
ante este anuncio no se hizo esperar y en 
estos momentos se considera la 
posibilidad de proceder judicialmente 
contra sus autores, por lo que pudiera *

tener de coacción o amenaza sobre un 
importante numero de electores.

Puede decirse, en suma, que la 
campaña del Consejo General Vasco y 
fuerzas favorables al Estatuto de Guernica 
para potenciar el voto — ------ ' "
tenido un notable éxito. 
AMNISTIA

Hor correo votaron los 
ETA-politico militar de

por correo

diez presos

ha

de
-------- — la prisión de 

Basauri y otro tanto hicieron los de Soria, 
a quienes sus familiares facilitaron por 
correo también la documentación
necesaria. Este voto de los etarras político 
militares ha culminado la campaña de su 
organización en favor del Estatuto y que, 
como contrapartida ha llevado el 
principal partido político vasco, el PNV, a 
pronunciarse, a través de su máximo 
organismo, el Euskadi Buru Batzar, por la 
reconciliación tras la aprobación del 
Estatuto.

Esta reconciliación pasa por la 
liberación de los presos vascos, siempre 
que las armas sean depuestas^desterradas 
las acciones violentas, por lo que no se 
descarta alguna iniciativa encaminada al 
estudio de las vias posibles d a r a la

salida de la cárcel de esos presos, aunaue 
PSOE, PCE y UCD se hayan pronunciado 
rotundamente en contra de una nueva’ 
amnistía.

Por su parte el decano del Colegio de 
Abogados de Vizcaya y ex senador. Jóse 
Maria Ugarte, declaraba ayer a "DElA"i, 
que no se pueden hacer declaraciones' 
rotundas de que no habra amnistía. “Yo 
comprendo decía— las dificultades > que 
tiene el Gobierno para decretar una 
amnistía, pero creo que es una necesidad 
que se den soluciones similares aunque no 
signifiquen una amnistía en' si, como 
pueden ser indultos particulares o simples 
sobreseimientos”. Y ésta es una opinión 
muy extendida entre el conjunto del 
pueblo vasco.

En otro orden de cosas, según datos 
oficiales, han sido 660 los actos 
cdlebrados en el Pais Vasco durante la' 
campaña del referendum y 150 millones 
de pesetas lo que ha gastado el Consejo 
General Vasco. Los partidos que han 
propugnado el si han gastado lo siguiente;

PNV 15 millones, PSOE IS.Euskadico 
Ezquerra, 3; PCE, 2, y PTE-ORT, 
500.000 pesetas.

J

NI OPTIMISMOS DESEO GADOS
BARCELONA, 26 (Crónica 

de R. FERRANDO, enviado es
pecial).— “Estoy emocionado. 
Es la emoción de a quien la his
toria le ha dado la oportunidad 
de votar por segunda vez el Es
tatuto de Autonomía de Cata
luña. Creo que todos los catala
nes votarán que si”. Josep Tarra- 
delbs, ochenta años, artífice de 
la unidad en el proceso autonó
mico catalán, respetado por to
das las fuerzas políticas, con una 
Generalitat provisional a la que 
ha sabido dar la osadía necesa
ria para obtener el Estatuto y la 
prudencia justa para que la vio
lencia quedara sin nrotagonismo 
en un autogobierno catalán, vo
taba entre el acoso de los micró
fonos, el destello de las cámaras 
y la impertinente lluvia, que se 
erigió en protagonista de una 
jornada histórica. “Son dos 
tiemposmuy distintos aquel del 
Estatuto de agosto de 1931 y es

NI DECEPCIONES DESORRITADAS
te, pero han tenido y tiene algo 
en común y esta identidad viene 
dada por la voluntad y c! deseo 
de autogobierno de Cataluña”. 
El optimismo del presidente, a 
pe^r del protagonismo atmos
férico, era el mismo que mante
nían los distintos líderes políti
cos que a primeras horas se ha
bían dirigido a los colegios elec
torales para depositar su voto. 
López Raimundo, comunista, 
“hoy es un día grande para Ca
taluña”; Trias largas, feliz; el 
socialista Raventos: “Hoy Cata
luña recupera su identidad”; 
Jordi Pujol, “hemos vencido y 
culminado una larga espera”, en 
una letanía monótona, ilusiona
da, monocorde y sin estridencias 
de todos los responsables políti
cos. Cataluña dijo “si” como es-

Lo de ayer, es sólo el inicio de una nueva etapa 
a la que hay que llenar de contenido

taba previsto, un poco cansada, 
un tanto menos ilusionada gue 
hace dos años cuando recibió a 
su presidente, pero con respon
sabilidad y con madurez.

Los balcones catalanes saca
ron, no masivamente, sus cuatri- 
barradas a la calle, dando un co
lorido que rompía el día plomi
zo, gris y de paraguas. “Hay que 
votar” era la consigna que corría 
de boca en boca para obtener el 
autogobierno, con la única duda 
y el úrúco silencio del llamado 
“cinturón rojo de Barcelona”, 
cuya incógnita sería despejada 
solamente por la noche.

autogobierno. Y el abrazo del 
encuentro con una voluntad du
rante cuarenta años interrumpi
da es sólo la apertura a una ilu- 
sióri y el abandono de un cen
tralismo feroz que por si no es 
capaz de solucionar todos los 
problemas, sino simplemente de 
trasladar su área de decisión.

MODERACION

unidad, unidad, unidad

Junto con la lluvia, la mode
ración ha sido la protagonista de 
todo el proceso autonómico ca
talán. Las posturas reivindicati- 
vas han sido moderadas; las acti
tudes de futuro se presentan con 
moderación. Y la campaña de

promoción e incitación al voto 
ha estado llena de serenidad. 
Quedense trariguilos aquellos 
suspicaces nostálgicos que argu
mentan la ruptura de España, 
porque en los días de acerca
miento al problema catalán, al 
que ayer se dió un marco de so
lución, no ha habido el más mí
nimo motivo que invite a la sos
pecha. Es más una sugerencia a 
la integración lo que existe en 
Cataluña, que un desafío. Y el 
reto al que se le acaba de dar 
respuesta tiene que ser, a poco 
sentido común y político que 
demuestren los catalanes, favo
rable no sólo para los países y 
la nación catalana, sino para to-

da España. Ayer, cuando la iin- . 
bécil lluvia nos dejó por fin, la ; 
alegría de los catalanes encontró 
marco para manifestarse en b 
plaza de la Generalitat y esa ale 
gría, de no torcerse el futuro, es ' 
para ser compartida entre todos 
los españoles. Carlos Sentís, re
presentante centrista, aún le dió 
tiempo a gritar: “Gracias, Espa
ña”.

Y por la noche, con el abra
zo de cincuenta botellas de mos
catel y malvasía, y cincuenta ki
los de panellets del estatuí, 
aportación del gremio provincial 
de pasteleros catalanes, entre te
léfonos, cables, pantallas, teleti 
pos y alegría, los informadores) 
el pueblo catalán siguieron los 
primeros resultados de una vo
tación sin emoción que esperaba 
el bostezo de las ocho de la ma
ñana para anunciar su resultado 
definitivo. Cataluña, ayer, dió 
su afirmación al autogobierno.

yj Touns
G. A. Titulo 469 Minoritta - Mayorista

EXCURSIONES EN AUTOCAR
TODOS LOS DOMINGOS Y FINES DE SEMANA

SABADO 27 OCTUBRE
MONASTERIO DE PIEDRA .. 
ANDORRA ............................ ...........................
RUTA DEL VINO-DE GOYA .....

DOMINGO 28 OCTUBRE
MONASTERIO DE PIEDRA 
ANDORRA ......................... ....................
TORREOlUDAD ................................... ............................
RUTA DE LOS CASTILLOS ......... ...............................
TERUEL-ALBARRACIN .....................................

478
800
660

478
800
600
660
660

FIN DE SEMANA 27 Y 28 OCTUBRE
LOURDES ................ ...........................................
BARCELONA-MONTSERRAT

3.200
2.600

SEGURIDAD-RAPIDEZ-CONFORT
EL TRANSPORTE DE ESTAS EXCURSIONES HA SIDO 

CONFIADO A AUTOMOVILES ZARAGOZA. S. A.
NOTA IMPORTANTE.-PARA MAS INFORMACION SOLICITE EN 
SU AGENCIA DE VIAJES FOLLETO 0 CIRCULAR EXPLICATIVA DE 
ARAGON TOURS.

TERMIIWAL DE SALIDA
ESTACION DE AUTOBUSES C/ ALMAGRO, 18

TELEFONOS 225529-225538

La unidad es la palabra mági
ca por la que apuesta el presi
dente Tarradellas. El futuro ca
talán pasa por la unidad si no 
quiere verse amenazado en lu
chas partidistas y “domésticas” 
que den al traste con todo. De 
ahí que el honorable proclama
ra como inevitable el Gobierno 
de la unidad catalana. “Debe 
continuar la unidad por encima 
de cualquier interés partidista, y 
si no se cristaliza en este Gobier
no provisional que Cataluña ha 
tenido durante dos años, hay 
que buscar la fórmula para que 
la filosofía continúe, aunque 
con otros nombres”. Lo princi
pal era para Cataluña recuperar 
su Generalitat y ésta ya ha veni
do funcionando dos años. Lo de 
ayer sólo fue un trámite legal, y 
asi lo interpretaron muchos, pa
ra que los países catalanes ini
cien su autogobierno, trabajen 
para la solución de sus proble
mas, cuya área de decisión es y 
ha vuelto a manos catalanas. La 
esperanza tiene una hipoteca de 
' futuro del que va a depender to
do. De ahí que el día ae ayer, en 
el que los catalanes recuperaron 
su identidad, no puede calificar
se de entusiástico, festivo, ni 
atolondramente ilusionado. El 
espíritu pragmático de Cataluña 
ha descubierto a su.s habitantes 
que lo de ayer, al margen de ca
lificativos uievitablcs, es s<jlo el 
inicio de una nueva etapa que 
más ()uc acabar ixintinua y a la 
que hay que llegar de contenido. 
-Ni optimismo desbordado, ni 
decepciones desorbitadas. Hay 
conciencia <le (ju<- se esta en el 
único camino (Hisihle: el del

EL PELIGRO DE LAS ARMAS 
PARA HASSAN

golpe de almuerzos, medias palabras y reuniones secretas se está fra- 
guando en ^gunos estados de Occidente una campaña de socorro polt- 

ttco-milttar al regtmen marroquí'del rey Hassan H.
interviene de manera destacada la potencialidad econó

mica de la Arabia Saudi, cuyo sistema politico parece desear el mantenimien- 
islámicos más “tradicionales: el del m onarca alauita.

Olvidan quiza los saudtes y los norteamericanos que el régimen marroquí 
no tiene hoy mas salida airosa que una hipotética y nada probable satisfacción 
militar en la guerra del Sahara. Si la.lucha armada del desierto se prolonga du
rante mas tiempo sin que se muestren síntomas de mejora en las posiciones 
del ejercito de Rabat, nadie, ni los regímenes occidentales más “tradicionales” 
sera capaz de apostar un ochavo por la continuidad del monarca feudal de Ma
rruecos.

Estados Unidos, Arabia Saudita, Francia e Italia se olvidan también de 
o^os factores que influyen hoy en el área geográfica mogrebí, que hacen de 
ella uno de los puntos mas delicados del globo, uno de esos sitios en los que el 

fusil, una granada o un tanque puede provocar 
un estallido de impresivibles proporciones y en el que, quiérase o no, Europa 
se vena tremendamente salpicada.

Olvidan también los que ahora venden armas al régimen de Hassan que, 
ajo los anhelos impenahstas del rey marroquí, no sólo se presenta el tema de 

la sencilla anexión del Sahara Occidental, sino que también hay otros países 
que, como Espana, ven con muy malos ojos -o al menos así debería ser- el 
armamentismo de Rabat. No es preciso citar a Ceuta, a Melilla o a las Canarias 
para apunialar esta creencia.

La decisión de fomentar la escalada militar de Hassan en el Mogreb no pa
rece tener un futuro rnuy feliz. Ahora cabe desear que quienes la han tomado, 
a través de conciliábulos secretos, no acaben lamentándolo demasiado pronto.

estafara jugar a “guerras frías” en estos momentos, so
bre todo a la vista del creciente encono de las relaciones entre Rabat y Argel.

J.L. COSTA *
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